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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 387 
- без перепечаток 311 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Итоги сезона ХК "ЦСКА" 

 
Есмантович высказался о сезоне, уходе Федорова и приходе Воробьва, 
составе ЦСКА (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент ХК ЦСКА Игорь Есмантович рассказал об итогах сезона для 
армейской команды. 

перейти к статье 

Почему назначили Воробьева и кардинальная перестройка состава. В 
ЦСКА объяснили все (Чемпионат.com) 
Президент клуба Игорь Есмантович рассказал, как теперь будет жить бывший 
чемпион КХЛ. 

перейти к статье 

Президент ЦСКА рассказал об отношении к продлению следующего 
сезона КХЛ до 31 мая (Чемпионат.com) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович рассказал об отношении к продлению 
следующего сезона КХЛ до 31 мая. 

перейти к статье 

Есмантович уверен, что ЦСКА вновь станет претендентом на Кубок 
Гагарина (Р-Спорт) 
Есмантович: ЦСКА точно будет претендентом на Кубок Гагарина в следующем 
году 

перейти к статье 

Президент ПХК ЦСКА: "Наш приоритет - найти общий язык с ребятами из 
Америки и убедить их вернуться в нашу любимую страну" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович заявил, что приоритетным для московского 
клуба является возвращение воспитанников армейцев из Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

Есмантович назвал возвращение хоккеистов из-за океана приоритетом 
ЦСКА (Р-Спорт) 
Есмантович назвал возвращение хоккеистов из Северной Америки приоритетом 
ЦСКА 

перейти к статье 

В ЦСКА ожидают, что строительство новой хоккейной арены начнется в 
мае-июне (ТАСС) 
Ранее сообщалось, что арена должна быть построена в 2026 году 



 

 

перейти к статье 

Есмантович: ЦСКА занимает нейтральную позицию в вопросе лимита на 
легионеров в КХЛ (ТАСС) 
Российские клубы могут на каждый матч заявлять до пяти иностранцев 

перейти к статье 

"Мы будем идти своим путем". В ЦСКА рассказали об отношении к лимиту 
на легионеров (Чемпионат.com) 
Президент ХК ЦСКА Игорь Есмантович рассказал об отношении армейского 
клуба к лимиту на легионеров в Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

ЦСКА не нашел рычаги, чтобы достичь нужного результата, заявил 
Есмантович (Р-Спорт) 
Есмантович: ЦСКА не нашел рычаги, чтобы достичь нужного результата в КХЛ 

перейти к статье 

"Вместе с тренерами не справились". Президент ХК ЦСКА дал оценку 
сезона команды (Чемпионат.com) 
Президент ХК ЦСКА Игорь Есмантович рассказал об итогах сезона для 
армейской команды. 

перейти к статье 

Есмантович признал итоги сезона КХЛ неудачными для ЦСКА (ТАСС) 
Армейцы выбыли из плей-офф в первом раунде, уступив ярославскому 
"Локомотиву" 

перейти к статье 

"Наблюдательный совет ЦСКА признал неудовлетворительной работу 
Федорова и отстранил его от должности тренера" - Есмантович (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 

Президент ЦСКА Игорь Есмантович на пресс-конференции по итогам сезона КХЛ 

заявил, что наблюдательный совет клуба признал неудовлетворительной работу 
бывшего главного тренера Сергея Федорова. 

перейти к статье 

Президент ЦСКА Есмантович заявил, что сезон КХЛ прошел для команды 
очень неровно и нервно (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент ЦСКА Есмантович заявил, что сезон КХЛ прошел для команды очень 
неровно и нервно  

перейти к статье 

"Ошибкой это не назовешь". Президент ЦСКА - о возвращении Федотова 
после года в армии (Чемпионат.com) 
Президент ХК ЦСКА Игорь Есмантович оценил игру вратаря Ивана Федотова за 
московский клуб после службы в армии. 

перейти к статье 

В ЦСКА рассказали, как будут оценивать работу Ильи Воробьева 
(Чемпионат.com) 
Президент ХК ЦСКА Игорь Есмантович поделился ожиданиями от работы нового 
главного тренера армейского клуба Ильи Воробьева. 



 

 

перейти к статье 

Президент ЦСКА рассказал, почему Воробьев возглавил московский 
хоккейный клуб (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Президент хоккейного ЦСКА Игорь Есмантович заявил, что решение о 
назначении Ильи Воробьева на пост главного тренера команды принималось на 
наблюдательном совете. 

перейти к статье 

Контракт главного тренера ЦСКА Воробьева рассчитан на три года - 
президент клуба Есмантович (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Контракт главного тренера ЦСКА Воробьева рассчитан на три года - президент 
клуба Есмантович  

перейти к статье 

У Воробьева полный кредит доверия на работу с молодежью, заявил 
Есмантович (Р-Спорт) 
Есмантович: у тренера Воробьева полный кредит доверия на работу с 
молодежью 

перейти к статье 

Президент ЦСКА Есмантович: "Из прежнего тренерского штаба останется 
только Попов" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент ЦСКА Есмантович прокомментировал назначение Ильи Воробьева на 
должность главного тренера клуба.  

перейти к статье 

Президент ЦСКА объяснил, почему клуб не выразил слов благодарности 
Сергею Федорову (Чемпионат.com) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович объяснил, почему клуб не выразил слов 
благодарности бывшему главному тренеру команды Сергею Федорову. 

перейти к статье 

Бывший главный тренер ЦСКА Федоров продолжит работать в набсовете 
клуба (ТАСС) 
27 марта было объявлено, что Федорова на посту главного тренера команды 
сменит Илья Воробьев 

перейти к статье 

В ЦСКА рассказали о будущем в клубе Уильямса, Окулова и Классона 
(Чемпионат.com) 
Президент ХК ЦСКА Игорь Есмантович рассказал о будущем в клубе защитников 
Колби Уильямса и Фредрика Классона а также форварда Константина Окулова. 

перейти к статье 

ЦСКА объявил об уходе хоккеистов Григоренко, Слепышева и Светлакова 
(ТАСС) 
Также команду покинут Андрей Светлаков, Даррен Диц и Иван Федотов 

перейти к статье 

В ЦСКА сообщили, что не общались с "Салаватом" о переходе вратаря 
Самонова (Чемпионат.com) 



 

 

Президент ХК ЦСКА Игорь Есмантович заявил, что армейский клуб не общался 
с "Салаватом Юлаевым" о переходе вратаря Александра Самонова. 

перейти к статье 

Есмантович заявил, что ЦСКА до сих пор находится под санкциями IIHF по 
делу Федотова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Есмантович заявил, что ЦСКА до сих пор находится под санкциями IIHF по делу 
Федотова  

перейти к статье 

Спортивный директор ЦСКА - о потере Рябкина: на этом жизнь не 
заканчивается (Чемпионат.com) 
Спортивный директор ЦСКА Денис Денисов рассказал о переходе 16-летнего 
нападающего Ивана Рябкина в московское "Динамо". 

перейти к статье 

В ЦСКА продолжает прощаться с игроками. Новый список шокирует 
болельщиков (Советский спорт) 
Илья Воробьев затеял глобальную реконструкцию клуба, но кто придет на смену 
звездам, пока не ясно.  

перейти к статье 

Что происходит в ЦСКА: лидеры уходят, будет много новичков, 
Воробьеву ищут помощников (Sports.ru/tribuna) 
Перестройка в топ-клубе.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Каменский - о "Локомотиве": тяжело выигрывать матчи, забрасывая одну 
шайбу (Советский спорт) 
Команда из Ярославля проиграла третий матч в серии подряд.  

перейти к статье 

"Куньлунь Ред Стар" продолжит выступать в Мытищах (Р-Спорт) 
"Куньлунь Ред Стар" продолжит выступать в Мытищах в сезоне-2024/25 КХЛ 

перейти к статье 

Кожевников о суевериях хоккеистов: бред какой-то (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Эксперт Александр Кожевников высказался об одном из суеверий хоккеистов.  

перейти к статье 

Президент "Динамо" прокомментировал изменение лимита на легионеров 
в КХЛ (ТАСС) 
Российские клубы могут на каждый матч заявлять до пяти иностранцев, за 
исключением граждан стран ЕАЭС 

перейти к статье 

Во время Кубка Гагарина 116 хоккеистов прошли тестирование на допинг, 
сообщила КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Во время Кубка Гагарина 116 хоккеистов прошли тестирование на допинг, 
сообщила КХЛ  



 

 

перейти к статье 

"Барысу" запретят платить легионерам из государственного бюджета 
Казахстана (Чемпионат.com) 
Легионерам спортивных клубов Казахстана перестанут платить зарплаты из 
государственного бюджета, сообщает вице-министр туризма и спорта РК Серик 
Жарасбаев.  

перейти к статье 

"Матч ТВ" покажет четвертый матч финала Кубка Гагарина "Локомотив" - 
"Металлург" в прямом эфире (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Матч ТВ" покажет четвертый матч финала Кубка Гагарина "Локомотив" - 
"Металлург" в прямом эфире  

перейти к статье 

Памятник основателю города и знаменитая Стрелка: Кубок Гагарина в 
Ярославле (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 23 апреля, в день между третьим и четвертым матчами финальной серии плей-
офф сезона 2023/2024, Кубок Гагарина "прогулялся" по Ярославлю - в этот город 
трофей приехал впервые за 15 лет. Компанию трофею составил талисман КХЛ 
Крут. 

перейти к статье 

Гусев ждет предложений из НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По информации " СЭ ", нападающий Никита Гусев рассматривает вероятность 
еще раз попробовать себя за океаном и ждет предложений от клубов НХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Максим Сушинский: "Не думаю, что в финале Кубка Гагарина все решено" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Чемпион мира по хоккею Максим Сушинский заявил "Матч ТВ", что в финале 
Кубка Гагарина еще не все решено, несмотря на то, что "Металлург" ведет в 
серии против "Локомотива" со счетом 3-0. 

перейти к статье 

"Локомотив" зацепится за финальную серию КХЛ. Где-то ему все-таки 

должна посопутствовать удача" - Антипов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший нападающий "Локомотива" Владимир Антипов заявил "Матч ТВ", что 
ярославцам должна посопутствовать удача в четвертом матче финальной серии 
Кубка Гагарина против магнитогорского "Металлурга". 

перейти к статье 

"Какой там MVP? Я просто хотел в "Магнитку" на просмотр". Удивительная 
история бомбардира Силантьева (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард "Металлурга" Дмитрий Силантьев, который является одним из главных 
претендентов на звание самого ценного игрока розыгрыша Кубка Гагарина, дал 
интервью "Матч ТВ".  

перейти к статье 

"Я вообще пока не понимаю, что происходит, это какая-то сказка" 
(Известия) 



 

 

Хоккеист "Металлурга" Дмитрий Силантьев - о том, как за год сделал шаг от ВХЛ 
до борьбы за Кубок Гагарина 

перейти к статье 

Спортивный директор "Металлурга" прокомментировал победу в третьем 
матче с "Локомотивом" (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко прокомментировал победу 
в третьем матче финала Кубка Гагарина с "Локомотивом" (2:1 ОТ). 

перейти к статье 

Джонсон: отмененный гол "Локомотива" разбудил "Металлург" 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Люк Джонсон рассказал о третьем победном матче 
финальной серии Кубка Гагарина - 2024 с "Локомотивом" (2:1 ОТ, 3-0). 

перейти к статье 

Терещенко поделился мнением о том, насколько на "Локомотив" повлиял 
вылет Максима Шалунова (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко рассказал, насколько на "Локомотив" повлиял вылет из-за травмы 
нападающего Максима Шалунова в финальной серии Кубка Гагарина - 2024 с 
"Металлургом" (0-3). 

перейти к статье 

Михайлов: "Нападающие "Металлурга" за счет огромного желания 
находят в системной игре "Локомотива" бреши" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающие магнитогорского "Металлурга" находят в системной игре 
"Локомотива" бреши за счет огромного желания, заявил "Матч ТВ" двукратный 
олимпийский чемпион Борис Михайлов. 

перейти к статье 

Терещенко: Набоков - причина низкой результативности "Локомотива" 
(Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко оценил игру голкипера "Металлурга" Ильи Набокова в финальной 
серии Кубка Гагарина - 2024 с "Локомотивом". 

перейти к статье 

Трехкратный чемпион мира поделился мнением о шансах "Локомотива" 
перевернуть серию (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко оценил возможность ярославского "Локомотива" перевернуть 
финальную серию Кубка Гагарина - 2024 с "Металлургом" при счете 0-3. 

перейти к статье 

Быков о финале Кубке Гагарина: "Не всегда просто сделать последний 
шаг, чтобы довести серию до победы!" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков прокомментировал 
победу "Металлурга" над "Локомотивом" (2:1 ОТ, 3-0) в третьем матче финала 
Кубка Гагарина.  

перейти к статье 



 

 

Быков - о шансах "Локомотива": у меня как-то раз получилось вытащить 
такую серию (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков ответил на вопрос о 
шансах "Локомотива" в финальной серии Кубка Гагарина и оценил результаты 
"Металлурга" в текущем сезоне. Магнитогорцы в финале Кубка Гагарина ведут 
со счетом 3-0. 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Удивляет, что Ярославль в финале не бежит. Пора 
вспоминать чудо "Монреаля" (Russia-hockey.ru) 
О фальстарте "Локомотива" в финале плей-офф КХЛ и уверенном дебюте сына 
в АХЛ - чемпион СССР, России и Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Петр Воробьев считает, что хоккейному "Локомотиву" не хватает опыта 
игры в финале (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Петр Воробьев считает, что хоккейному "Локомотиву" не хватает опыта игры в 
финале  

перейти к статье 

"Магнитка" в шаге от рекорда непобедимого ЦСКА! Пять лет назад 
армейцы взяли кубок с невероятным бюджетом в 2 млрд (Sport24.ru) 
Зарплатная ведомость нынешнего "Металлурга" в три раза меньше.  

перейти к статье 

Евгений Набоков: "Илья Набоков - это хорошая техника и лучшие ноги! Я 
редко видел такие в его возрасте!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Знаменитый голкипер Евгений Набоков в интервью "Матч ТВ" оценил игру 
вратаря "Металлурга" Ильи Набокова, который стал сенсацией в этом сезоне и 
ведет свою команду к победе в розыгрыше Кубка Гагарина.  

перейти к статье   

Артем Батрак: "Минимальное количество удалений в матчах играет на 
руку "Металлургу" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Комментатор телеканалов КХЛ Артем Батрак в своей колонке на KHL.ru 
разобрал третий матч финальной серии. 

перейти к статье 

"В текущей ситуации России хватит трех легионеров". Интервью с 
защитником "Автомобилиста" (Чемпионат.com) 
Денис Баранцев - о лучшем сезоне екатеринбургского клуба, философии Игоря 
Никитина в "Локомотиве" и своем будущем в предстоящее межсезонье. 

перейти к статье 

У клуба КХЛ "Барыс" при поиске главного тренера в приоритете находятся 
иностранцы (ТАСС) 
Исполняющим обязанности главного тренера "Барыса" в нынешнем сезоне был 
генменеджер клуба Олег Болякин 

перейти к статье 

Спортдиректор "Динамо": "Мы делали Миронову предложение, но оно его 
не устроило финансово" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин в разговоре с "СЭ" 
объяснил причину ухода Андрея Миронова из команды. 

перейти к статье 

Спортивный директор "Динамо" Сопин: "У нас цель - усилить вратарскую 
линию" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин прокомментировал 
в разговоре с "СЭ" ситуацию с вратарями в клубе.  

перейти к статье 

Президент "Динамо" назвал игру хоккеиста Пакетта в плей-офф примером 
для других игроков (ТАСС) 
Ранее главный тренер "Динамо" Алексей Кудашов сообщил, что Пакетт играл в 
плей-офф с переломом 

перейти к статье 

"Это не то, что нам нужно". Антон Бурдасов подвел итоги сезона 
"Трактора" (Чемпионат.com) 
Нападающий "Трактора" Антон Бурдасов подвел итоги сезона в исполнении 
челябинской команды. "Трактор" проиграл полуфинальную серию Кубка 
Гагарина с "Локомотивом" в четырех матчах и завершил сезон с бронзовыми 
медалями. 

перейти к статье 

Агент Кравцова: "Любой клуб КХЛ хотел бы видеть Виталия в своем 
составе" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Известный агент Александр Черных, представляющий интересы форварда 
"Трактора" Виталия Кравцова, отреагировал на критику бывшего директора 
челябинского клуба Андрея Баландина в адрес хоккеиста. 

перейти к статье 

Агент Заврагина: "Заврагиным интересуется не только СКА, но и другие 
клубы КХЛ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы вратаря "Югры" Егора 
Заврагина, рассказал об интересе к 18-летнему игроку со стороны клубов КХЛ. 

перейти к статье 

В "Ак Барсе" сообщили, удастся ли оставить в команде лучшего игрока 
плей-офф ВХЛ Ахтямова (ТАСС) 
Артур Ахтямов в 2023 году перешел в "Ак Барс" из "Торонто" на правах аренды 

перейти к статье 

Валиуллин рассказал, сколько игроков "Нефтяника" могут сыграть за "Ак 
Барс" в КХЛ (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин оценил победу 
альметьевского "Нефтяника" в Кубке Петрова и рассказал о перспективах 
хоккеистов системы в составе команды КХЛ.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Автомобилист" продлил контракт с 24-летним нападающим 
(Чемпионат.com) 



 

 

"Автомобилист" продлил контракт с 24-летним нападающим Егором Алексеевым  
перейти к статье 

ЦСКА продлил контракт с 19-летним защитником (Sport24.ru) 
ЦСКА и защитник Кирилл Волков пролонгировали соглашение на два года - до 
конца сезона-2025/26 

перейти к статье 

"Витязь" продлил контракт с форвардом Савчиком на два сезона (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Подмосковный "Витязь" на своем официальном сайте объявил о продлении 
контракта с нападающим Иваном Савчиком.  

перейти к статье 

"Витязь" продлил контракт с нападающим Карой (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Витязь" продлил контракт с нападающим Карой  

перейти к статье 

Экс-форвард клубов НХЛ Зак Кассиан может подписать контракт с 
"Трактором" - Winners (Чемпионат.com) 
Хоккейное агентство Winners сообщило, что канадский бывший нападающий 
клубов НХЛ 33-летний Зак Кассиан стал клиентом организации и в ближайшее 
время может подписать контракт с "Трактором". 

перейти к статье 

"Барыс" сделал квалификационные предложения восьми игрокам 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Барыс" сделал квалификационные предложения о заключении 
контрактов восьми хоккеистам, сообщает пресс-служба казахстанского клуба. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Результативная серия Ивана Демидова в плей-офф - лучшая в МХЛ. Кто 
еще в первой пятерке? (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Игрок "СКА-1946" разделил первое место с Никитой Гусевым, но набрал больше 
очков.  

перейти к статье 

"Металлург" и "Кузнецкие Медведи" провели благотворительный матч 
(Sport-42.ru) 
"Металлург" и "Кузнецкие Медведи" закрыли сезон 2023/24 товарищеской игрой. 

перейти к статье 

"Нужно разворачивать удачу в свою сторону". Комментарии перед 
четвертым матчем финала (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
После утренней раскатки главные тренеры и игроки "Локо" и "СКА-1946" 
поделились ожиданиями от четвертой игры финала розыгрыша Кубка 
Харламова в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 



 

 

Герман Титов: нам очень приятно играть при большой аудитории 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер "СКА-1946" Герман Титов в интервью AllHockey.Ru рассказал о 
ходе финальной серии Кубка Харламова с "Локо", а также оценил главных звезд 
своего коллектива.  

перейти к статье 

Дмитрий Ябелов: я - рядовой, который работает там, где ему говорят 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Капитан "Локо" Дмитрий Ябелов в интервью AllHockey.Ru рассказал о своих 
впечатлениях от финала Кубка Харламова со "СКА-1946", а также порассуждал 
о перспективах заиграть в следующем сезоне за первую команду.  

перейти к статье 

"СКА-1946" разгромил "Локо" и повел со счетом 3-1 в финале Кубка 
Харламова (Чемпионат.com) 
В Санкт-Петербурге на стадионе "Ледовый дворец" прошел четвертый матч 
финальной серии Кубка Харламова - 2024 между "СКА-1946" и "Локо".  

перейти к статье 

Набиравший очки в 12 матчах подряд Иван Демидов получил травму во 
встрече с "Локо" (Советский спорт) 
Пока неясно, вернется форвард "СКА-1946" или нет.  

перейти к статье 

Ярославль упускает и второй кубок? СКА разгромно побеждает в финале 
МХЛ даже без лидера (Чемпионат.com) 
Один из фаворитов драфта Иван Демидов получил травму, но его партнеры все 
равно забили пять раз. 

перейти к статье 

Молодежка СКА − в шаге от Кубка Харламова. Разнесли "Локо" 5:0, 
несмотря на травму Демидова (Sports.ru/tribuna) 
"СКА-1946" может оформить чемпионство в Ярославле в пятом матче 25 апреля.  

перейти к статье 

"Проставлюсь за "сухарь" после того, как выиграем Кубок Харламова". 
Комментарии после четвертого матча финальной серии (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Игроки и тренеры "Локо" и "СКА-1946" прокомментировали четвертый матч 
финальной серии, в котором петербуржцы одержали победу 5:0 и ведут в 
противостоянии 3-1.  

перейти к статье 

Этот год мог стать величием ярославской школы. Но сейчас сезон ближе к 
трагедии (Allhockey (allhockey.ru)) 
Две команды системы "Локомотива" - в шаге от поражения в финалах МХЛ и КХЛ. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

Пругова о том, как привлечь зрителей на ЖХЛ: "Хоккеисткам надо чаще 
вести соцсети, сейчас время интернета. Надо максимально работать над 
своими аккаунтами" (Sports.ru) 
Анна Пругова поделилась мнением о привлечении болельщиков на женский 
хоккей.  

перейти к статье 

"Решила, что уйду на хорошей ноте, пока я еще востребованный игрок". 
Елена Малиновская - о завершении карьеры хоккеистки (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Нападающий "Торпедо" Елена Малиновская объявила о завершении карьеры в 
32 года. Она начала выступать в Женской хоккейной лиге в сезоне 2015/2016 и 
отыграла 309 матчей, в которых набрала 144 (60+84) очка.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Весна - хоккейное время года! (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
В хоккее весна - традиционное время особенно важных матчей и соревнований.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сборная России возвращается! Главное о Большом туре нашей 
национальной команды (Allhockey (allhockey.ru)) 
Три страны, четыре города. 

перейти к статье 

Ротенберг вызвал в "Россию 25" много неизвестных игроков. Кто туда 
попал? (Sports.ru/tribuna) 
Смотрим окончательную заявку.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Стена имени Самсонова. Российский вратарь затащил победу для 
"Торонто" (Советский спорт) 
Канадцы сравняли счет в первом раунде плей-офф с "Бостоном".  

перейти к статье 

"Шаг вперед": "Нефтяник" близок к триумфу в ВХЛ (Вечерняя Казань 
(evening-kazan.ru)) 
Команда Анисимова одержала тяжелую победу над АКМ - 4:3 (3:0 в серии). 

перейти к статье 

На радость Валиуллину и Гатиятулину: за счет чего "Нефтяник" крушит 
АКМ в финале Кубка Петрова (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
Альметьевский "Нефтяник" довел счет до разгромного в финальной серии с АКМ 
(3-0).  

перейти к статье 



 

 

Серебряный призер Олимпийских игр: Гашек приехал в НХЛ и, о чудо, 
никого не обвинил (Чемпионат.com) 
Чемпион мира и серебряный призер Олимпийских игр в составе сборной 
Чехословакии Дариус Руснак высказал свое мнение об участии словацких 
хоккеистов в КХЛ и ответил на критику российских игроков в НХЛ от экс-голкипера 
Доминика Гашека. 

перейти к статье 

Творцы камбэков: Свечников отдал две передачи, Любушкин - одну, 
Самсонов отразил 27 бросков в Кубке Стэнли (RT (russian.rt.com)) 
Илья Самсонов признан одной из главных звезд второго матча серии первого 
раунда плей-офф НХЛ с "Бостоном".  

перейти к статье 

Иван Федотов подписал новый двухлетний контракт с "Филадельфией" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", голкипер Иван Федотов подписал новый двухлетний 
контракт с "Филадельфией" на общую сумму 6,6 (3,2 + 3,4) миллионов долларов. 

перейти к статье 

Федотов заключил большой контракт. А его новый агент - бывший 
сотрудник ЦРУ (Советский спорт) 
Российский вратарь подписал двухлетнее соглашение с "Филадельфией".  

перейти к статье 

Клуб Всероссийской хоккейной лиги "Нефтяник" стал обладателем Кубка 
Петрова (ТАСС) 
"Нефтяник" в финальной серии переиграл АКМ 

перейти к статье 

В ВХЛ уже есть чемпион! "Нефтяник" пережил драму в концовке, но довел 
свою сказку до конца (Чемпионат.com) 
Альметьевская команда все серии плей-офф начинала в гостях, а в финале 
прихлопнула фаворита всухую. 

перейти к статье 

Чемпионский матч в ВХЛ: игрок потерял сознание после грубого фола, 
глупый гол на последней секунде (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Нефтяник" выиграл Кубок Петрова.  

перейти к статье 

Артур Ахтямов - MVP Кубка Петрова-2024 (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
ВХЛ назвала самого ценного игрока Кубка Петрова 2024 года. 

перейти к статье 

Михайлов назвал большим успехом выступление АКМ в сезоне ВХЛ 
(ТАСС) 
Тульский клуб АКМ в финале Кубка Петрова проиграл "Нефтянику" из 
Альметьевска 

перейти к статье 



 

 

Железный Кателевский, суперснайпер Бровкин и тренер Анисимов. 13 
героев чемпионского "Нефтяника" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Каждый из них может претендовать на место в "Ак Барсе".  

перейти к статье 

Разное 
 

В рамках KazanForum пройдет Международный хоккейный турнир среди 
исламских стран (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
С 11 по 15 мая в Казани пройдет второй Международный хоккейный турнир среди 
Исламских стран.  

перейти к статье 

Назначены дата и место прощания с погибшим хоккеистом Кольцовым (Р-
Спорт) 
Прощание с хоккейным тренером Кольцовым пройдет 27 апреля в Минске 

перейти к статье 

Кожевников: "Сборная Казахстана сможет бороться за бронзу ЧМ-2024" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион в составе сборной СССР Александр 
Кожевников считает, что сборная Казахстана сможет бороться за бронзовые 
медали чемпионата мира по хоккею-2024. 

перейти к статье 

"Сибирь-Арена" стала самым дорогим объектом недвижимости в 
Новосибирске (ТАСС) 
Ее стоимость составляет 13,2 млрд рублей 

перейти к статье  



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Итоги сезона ХК "ЦСКА" 
 

Есмантович высказался о сезоне, уходе Федорова и приходе Воробьва, 
составе ЦСКА (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Президент ХК ЦСКА Игорь Есмантович рассказал об итогах сезона для 
армейской команды. 
"Результат есть и он плохой. Все 16 команд были достойны, в длинную плей-офф 
показал свою состоятельность. Когда ЦСКА выигрывал, всегда было много 
претендентов на Кубок. 
Все получили по шапке, это понятно. Мой контракт не обсуждался, обсуждался 
результат команды и жизнь ЦСКА за год. Мой контракт действующий, он идет, 
ему еще несколько лет. Мы прекрасно понимаем свои ошибки, которые будем 
исправлять. Без критики у нас никак. 
Федотов с удовольствием вернулся в команду. Перезагрузился, попробовал свои 
силы с точки зрения опыта. Не вышло. Не назову эту ошибкой. Парень честно 
отработал, отслужил. Закончился сезон, сели переговорили. Все спокойно 
решили. А Ковальчук, когда он выиграл Кубок с Омском, это тоже ошибка? В 
итоге Омск выиграл Кубок Гагарина. Мы парню доверили, он с нами выиграл 
кубок, мы его выдернули из Челябинска. Он выиграл серебряные медали со 
сборной на Олимпиаде. Санкции наложены и на нас, и на Ивана. Клуб находится 
в рамках санкций, которые были наложены ИИХФ на ЦСКА. Идут судебные 
тяжбы 
 Какой карт-бланш доверия у Ильи Воробьева? Сейчас сказать сложно. Надо 
смотреть итоги и работу. Карт-бланш только в руках наблюдательного совета. 
Карт-бланш у Воробьева полный на работу с молодежью. Мы находимся в 
рамках селекционной работы на следующий сезон. Важен результат. 
Посмотрите, как играет Магнитогорск.  
ЦСКА - особый клуб, с особой историей и философией. Слава богу, что пять 
титулов чемпионов России и три Кубка Гагарина мы завоевали. Немного у нас 
тренеров, которые могут находиться в давлении. Илья Петрович поднимал 
"чашку". Мы видели его работу в 2022 году, когда играли с "Магниткой" в финале. 
Угадать с тренером - тоже часть работы. 
У Ильи Петровича трехлетний контракт с ЦСКА.  
Мы разговариваем по помощникам не только с Бабенко, а есть пять тренеров, 
которые рассматриваются в наш штаб. Равиль Якубов ушел, Сергей Наумов 
тоже, как и Игорь Кравчук. Все тренеры, которые были на льду, уходят. 
Александр Попов? У него должность по развитию хоккеистов. Мы вместе с Ильей 
Петровичем подбираем помощников, а наблюдательный совет их утверждает. 
Кто уходит? Не останутся Плотников, Григоренко, Светлаков, не останется 
Слепышев, не останется Диц, не останется Федотов. По Дицу и Слепышеву 
работаем с агентами для того, чтобы с ними расстаться.  
Да, вы правы, что команду действительно покидают ребята, которые завоевали 
имена, авторитет и доказали все и всем. Могу только в первую очередь сказать 
им спасибо за совместную работу и пожелать им в будущем показывать то, что 
они умеют лучше всего, - играть в хоккей. 
Что касается нашей работы, то ни для кого не секрет, что сейчас абсолютно все 
команды этим занимаются - формируют свои составы на будущий сезон. 
Посмотрим, кто как лучше справится. Будем надеяться, что мы здесь будем 
впереди  



 

 

С Колби Уильямсом ведем переговоры, ищем формат финансовых 
возможностей с его и нашей стороны. У Окулова действующий контракт (до 
30.04.2025), у Классона действующий контракт (до 30.04.2025). 
Остается ли капитан команды Никита Нестеров и нет ли по нему вопросов? 
Абсолютно нет. Он, кстати, не самый дорогостоящий наш хоккеист. Есть и более 
высокооплачиваемые ребята 
С Самоновым вопрос закрыт, мы не приступали к переговорам с Уфой, мы его не 
рассматривали. Это очевидно. Его у нас не будет. По Рейдеборну мы с Адамом 
говорили по телефону, но он хочет закончить свой контракт в Швейцарии. Скорее 
всего, его в клубе не будет. Посмотрим, как сложится ситуация. 
Не было официальных слов благодарности Федорову со стороны клуба? Вы 
абсолютно правильно подметили. Контракт Сергея Викторовича заканчивается 
через неделю, тогда и будет пресс-релиз с благодарностью за работу. Не 
волнуйтесь. Все будет сделано в рамках регламента. Не ищите здесь темных 
комнат. 
Сергея Федорова уволили после больших заслуг в ЦСКА? За заслуги у нас дают 
награды. Когда Сергей Викторович выигрывал, то он получил награду. Золотую 
медаль, Кубок Гагарина, премию как главный тренер. Заслуги в нашем клубе 
нужно каждый год оправдывать, бороться за них. К сожалению - не вышло. Для 
этого существует наблюдательный совет, в котором находятся серьезные 
руководители. Они собрали нас и приняли решение признать работу 
неудовлетворительной. По итогам этой работы Сергея Викторовича отстранили. 
Вот так это было. 
У нас призыв один: развивать наших ребят. А как распределит лимит КХЛ и ФХР 
- как будет, так и будет. Тут ответа нет. С одной стороны, мы хотим, чтобы к нам 
приезжали специалисты высокого уровня. С другой стороны, мы понимаем, что 
не все клубы могут себе их позволить. Ситуация двоякая. Хочется, чтобы 
приезжали квалифицированные специалисты. Позиция у нас нейтрального 
характера. Мы будем идти своим путем развития. 
Полтапов снизил к себе требования? Волшебный пинок Прохору Полтапову 
дадим, абсолютно правильное замечание. Надеюсь, что Прохор, находясь в 
сборной, услышит слова президента, для него это будет полезно. 
 Ребята как уезжают, так и возвращаются. Вернули ребят, которые стали 
олимпийскими чемпионами. Мы возвращали Слепышева, Мамина, Григоренко, 
Нестерова. Конечно же, наш приоритет - это в рамках сегодняшнего регламента 
попытаться с нашими ребятами в Северной Америке найти общий язык и убедить 
их вернуться в нашу любимую страну. Работаем, все очень сложно. Лидеры в 
фарм-клубах точно, но есть и на односторонних договорах. Мы работаем, 
надеюсь, что получится сработать в этом направлении. Фамилий мы сейчас 
называть не можем. У всех ребят есть обязательства за океаном, все получают 
зарплату, нужно относиться к этому с уважением. 
Нормальная позиция ЦСКА, наша задача - приносить болельщикам радостные 
вещи, чтобы двигать хоккей в массы. Сдвинули до 31 мая - и сдвинули. Ничего 
такого не вижу. Практически ничего не меняется. Контракты до 30 апреля? 
Небольшие изменения будут, которые не касаются глобальных вещей. Больше 
половины хоккеистов, которые находятся в отпусках, сейчас тренируются. В 
ЦСКА спокойно относятся к продлению следующего сезона КХЛ до 31 мая", - 
рассказал Есмантович. 
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К заголовкам сообщений 

Почему назначили Воробьева и кардинальная перестройка состава. В 
ЦСКА объяснили все (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Президент клуба Игорь Есмантович рассказал, как теперь будет жить бывший 
чемпион КХЛ. 
Сегодня, 23 апреля, в Москве состоялась пресс-конференция руководства ЦСКА. 
После неудачного выступления в плей-офф и вылета в первом раунде армейцы 
оперативно пошли на кардинальные перестановки, в том числе уже сменив 
главного тренера. Вместо Сергея Федорова московский клуб возглавил Илья 
Воробьев, под руководством которого столичная организация приступает к 
новому этапу жизни. На вопросы журналистов ответили президент Игорь 
Есмантович и спортивный директор Денис Денисов, подробно рассказавшие про 
формирование нового тренерского штаба и трансферную активность москвичей. 
Оценка итога сезона 
"Сезон завершили неудачно, он прошел неровно, нервно. Вместе с тренерами не 
справились, не могли найти нужные рычаги для достижения результата". 
 - Прошли бы любой другой клуб, а не "Локомотив"?  
 - Сложно сказать, да или нет. Спорт гибкий, ни в чей огород не хочется бросать 
шайбу. Может, прошли, а может, и нет. Все играли в равных условиях. Результат 
есть, и он плохой. Все 16 команд были достойны, в длинную плей-офф показал 
свою состоятельность. Когда ЦСКА выигрывал, всегда было много претендентов 
на Кубок, - заявил Есмантович. 
- Нас оценивают по результату. Результат хоккейного клуба ЦСКА должен быть 
максимальным, поэтому, безусловно, мы оцениваем результат неудачным, - 
добавил Денисов. 
Почему уволили Федорова 
"Сергея Федорова уволили после больших заслуг в ЦСКА? За заслуги у нас дают 
награды. Когда Сергей Викторович выигрывал, то он получил награду. Золотую 
медаль, Кубок Гагарина, премию как главный тренер. Заслуги в нашем клубе 
нужно каждый год оправдывать, бороться за них. К сожалению - не вышло. Для 
этого существует наблюдательный совет, в котором находятся серьезные 
руководители. Они собрали нас и приняли решение признать работу 
неудовлетворительной. По итогам этой работы Сергея Викторовича отстранили. 
Вот так это было", - объяснил президент ЦСКА. 
Почему выбрали Воробьева и какова продолжительность его контракта 
"Что касается выбора Воробьева, то ЦСКА - особый клуб с особой историей и 

философией. В 2011-м компания "Роснефть" поставила задачу вернуться на 

спортивный олимп. Слава богу, что у нас есть пять титулов чемпиона России, 
Кубки Гагарина, Кубок Харламова. Это создает сложности для назначения 
тренеров. Немного тренеров, которые могут выдерживать давление результата. 

Илья Петрович поднимал чашку. Мы видели его работу в 2022-м, когда играли с 

ним в финале. Обсудили с ним все, послушали его мысли и приняли решение на 
наблюдательном совете. Угадать с тренером - это часть работы. 
Какой карт-бланш доверия? Сейчас сказать сложно. Надо смотреть итоги и 
работу. Карт-бланш только в руках наблюдательного совета. Карт-бланш у 
Воробьева полный на работу с молодежью. Мы находимся в рамках 
селекционной работы на следующий сезон. Важен результат. Посмотрите, как 
играет Магнитогорск. У Ильи Петровича трехлетний контракт с ЦСКА", - заметил 
руководитель московского клуба. 
Как будет приниматься решение по новому тренерскому штабу 
"Мы разговариваем по помощникам не только с Бабенко, а есть пять тренеров, 
которые рассматриваются в наш штаб. Равиль Якубов ушел, Сергей Наумов - 



 

 

тоже, как и Игорь Кравчук. Все тренеры, которые были на льду, уходят. 
Александр Попов? У него должность по развитию хоккеистов. Мы вместе с Ильей 
Петровичем подбираем помощников, а наблюдательный совет их утверждает", - 
сказал президент ЦСКА. 
Что будет дальше с самим Есмантовичем 
"Все получили по шапке, это понятно. Мой контракт не обсуждался, обсуждались 
результат команды и жизнь ЦСКА за год. Мой контракт действующий, он идет, 
ему еще несколько лет. Мы прекрасно понимаем свои ошибки, которые будем 
исправлять. Без критики у нас никак", - ответил президент армейцев на вопрос о 
своем будущем. 
Была ли ошибкой громкая история с Федотовым 
"Ошибкой это не назовешь, парень с удовольствием вернулся в команду. 
Перезагрузился, попробовал свои силы с точки зрения опыта. Не вышло. Не 
назову эту ошибкой. Парень честно отработал, отслужил. Закончился сезон, 
сели, переговорили. Все спокойно решили. 
А Ковальчук, когда он выиграл Кубок с Омском, это тоже ошибка? В итоге Омск 
выиграл Кубок Гагарина.  
Мы парню доверили, он с нами выиграл кубок, мы его выдернули из Челябинска. 
Он выиграл серебряные медали со сборной на Олимпиаде", - остался верен 
своей прежней позиции президент армейского клуба. 
Кто и почему покинет команду 
"Не останутся Плотников, Григоренко, Светлаков, не останется Слепышев, не 
останется Диц, не останется Федотов. По Дицу и Слепышеву работаем с 
агентами для того, чтобы с ними расстаться", - сказал Есмантович. 
"Да, вы правы, что команду действительно покидают ребята, которые завоевали 
имена, авторитет и доказали все и всем. Могу только в первую очередь сказать 
им спасибо за совместную работу и пожелать им в будущем показывать то, что 
они умеют лучше всего, - играть в хоккей. 
Что касается нашей работы, то ни для кого не секрет, что сейчас абсолютно все 
команды этим занимаются - формируют свои составы на будущий сезон. 
Посмотрим, кто как лучше справится. Будем надеяться, что мы здесь будем 
впереди", - высказался Денисов. 
Кто останется в команде 
"С Колби Уильямсом ведем переговоры, ищем формат финансовых 
возможностей с его и нашей стороны. У Окулова действующий контракт (до 
30.04.2025), у Классона действующий контракт (до 30.04.2025). 
Остается ли капитан команды Никита Нестеров и нет ли по нему вопросов? 
Абсолютно никаких вопросов. Никита остается. Он, кстати, не самый 
дорогостоящий наш хоккеист. Есть и более высокооплачиваемые ребята", - 
сказал президент ЦСКА. 
Могут ли в ЦСКА перейти голкиперы Самонов и Рейдеборн 
"С Самоновым вопрос закрыт, мы не приступали к переговорам с Уфой, мы его 
не рассматривали. Это очевидно. Его у нас не будет. По Рейдеборну мы с 
Адамом говорили по телефону, но он хочет закончить свой контракт в 
Швейцарии. Скорее всего, его в клубе не будет. Посмотрим, как сложится 
ситуация", - объяснил ситуацию президент армейского клуба. 
Почему красиво не простились с Федоровым 
"Не было официальных слов благодарности Федорову со стороны клуба? Вы 
абсолютно правильно подметили. Контракт Сергея Викторовича заканчивается 
через неделю, тогда и будет пресс-релиз с благодарностью за работу. Не 
волнуйтесь. Все будет сделано в рамках регламента. Не ищите здесь темных 
комнат", - заверил президент ЦСКА. 



 

 

Курс на возвращение игроков из Северной Америки 
"У нас это заложено в генетическом коде ЦСКА. Ребята как уезжают, так и 
возвращаются. Вернули ребят, которые стали олимпийскими чемпионами. Мы 
возвращали Слепышева, Мамина, Григоренко, Нестерова. Конечно же, наш 
приоритет - это в рамках сегодняшнего регламента попытаться с нашими 
ребятами в Северной Америке найти общий язык и убедить их вернуться в нашу 
любимую страну. Работаем, все очень сложно. Лидеры в фарм-клубах точно, но 
есть и на односторонних договорах. Мы работаем, надеюсь, что получится 
сработать в этом направлении. Фамилий мы сейчас называть не можем. У всех 
ребят есть обязательства за океаном, все получают зарплату, нужно относиться 
к этому с уважением", - заметил руководитель армейского клуба. 
Позиция по лимиту на легионеров 
"У нас призыв один: развивать наших ребят. А как распределит лимит КХЛ и ФХР 
- как будет, так и будет. Тут ответа нет. С одной стороны, мы хотим, чтобы к нам 
приезжали специалисты высокого уровня. С другой стороны, мы понимаем, что 
не все клубы могут себе их позволить. Ситуация двоякая. Хочется, чтобы 
приезжали квалифицированные специалисты. Позиция у нас нейтрального 
характера. Мы будем идти своим путем развития", - полагает президент ЦСКА. 
Позиция по продлению следующего сезона до 31 мая 
"Нормальная позиция ЦСКА, наша задача - приносить болельщикам радостные 
вещи, чтобы двигать хоккей в массы. Сдвинули до 31 мая - и сдвинули. Ничего 
такого не вижу. Практически ничего не меняется. Контракты до 30 апреля? 
Небольшие изменения будут, которые не касаются глобальных вещей. Больше 
половины хоккеистов, которые находятся в отпусках, сейчас тренируются. В 
ЦСКА спокойно относятся к продлению следующего сезона КХЛ до 31 мая", - 
подытожил Есмантович.  
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https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3237097.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/dva-kubka-gagarina-po-boku-prezident-czska-zayavil-chto-trenera-fedorova-ubrali-iz-za-neudovletvoritelnoj-raboty/
https://www.kommersant.ru/doc/6664367
https://www.sports.ru/hockey/1116017468-esmantovich-ob-itogax-sezona-vse-poluchili-po-shapke-budem-ispravlyat-.html
https://metaratings.ru/news/prezident-pkhk-cska-esmantovich-prokommentiroval-otstavku-fyodorova-356386/
https://sport.tatar-inform.ru/news/prezident-cska-rasskazal-o-budushhem-v-komande-nikity-nesterova-5890105
https://sport.business-gazeta.ru/article/293835
https://allhockey.ru/news/show/515588-Esmantovich_vyskazalsya_o_sezone_uhode_Fedorova_i_prihode_Vorob_va_sostave_CSKA
https://metaratings.ru/news/prezident-pkhk-cska-nazval-khokkeistov-kotorye-pokinut-klub-v-mezhsezone-356374/
https://rsport.ria.ru/20240423/esmantovich-1941803798.html
https://www.vesti.ru/article/3919153
https://tass.ru/sport/20627401
https://www.rbc.ru/sport/23/04/2024/6627a9529a79479b9dbb4747
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046983_Jesmantovich_Vse_poluchili_po_shapke_Moj_kontrakt_dejstvujushhij_on_idet_jeshhe_neskolko_let
https://www.championat.com/hockey/news-5524244-vse-poluchili-po-shapke-prezident-cska-o-svoyom-polozhenii-v-klube.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/ivan-fedotov-zaklyuchil-kontrakt-s-filadelfiej/


 

 

• RT (russian.rt.com), Москва, 23 апреля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 23 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 апреля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 23 апреля 2024 

• Газета.Ru, Москва, 23 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 23 апреля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 23 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 23 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 23 апреля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 23 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Президент ЦСКА рассказал об отношении к продлению следующего 
сезона КХЛ до 31 мая (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович рассказал об отношении к продлению 
следующего сезона КХЛ до 31 мая. 
"Нормальная позиция ЦСКА, наша задача - приносить болельщикам радостные 
вещи, чтобы двигать хоккей в массы. Сдвинули до 31 мая - и сдвинули. Ничего 
такого не вижу. Практически ничего не меняется. Контракты до 30 апреля? 
Небольшие изменения будут, которые не касаются глобальных вещей. Больше 
половины хоккеистов, которые находятся в отпусках, сейчас тренируются. В 
ЦСКА спокойно относятся к продлению следующего сезона КХЛ до 31 мая", - 
передает слова Есмантовича корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5524258-prezident-cska-rasskazal-ob-
otnoshenii-k-prodleniyu-sleduyuschego-sezona-khl-do-31-maya.html 

К заголовкам сообщений 

Есмантович уверен, что ЦСКА вновь станет претендентом на Кубок 
Гагарина (Р-Спорт, Москва, 23 апреля 2024) 
ЦСКА точно будет претендентом на Кубок Гагарина в следующем году, заявил 
журналистам президент столичного хоккейного клуба Игорь Есмантович.  
В текущем розыгрыше Кубка Гагарина ЦСКА уступил ярославскому "Локомотиву" 
в серии первого раунда.  
"Мы точно будем претендентом на Кубок Гагарина в следующем году - это 
обязательно. Ушла топ-6? Мы знаем, что делаем, поверьте, мы несем за это 
ответственность. У нас одна задача - Кубок Гагарина. Нам спокойнее точно не 
будет, особенно после увольнения Никитина и Федорова. У нас не может быть 
других результатов, кроме победы во всех матчах и Кубок. Вряд ли смягчится 
руководитель, если мы не пойдем за Кубком. Поверьте, Кубок будет нам по 
силам, подождите немного, вы будете удивлены, обещаю", - сказал Есмантович.  

https://rsport.ria.ru/20240423/tsska-1941801055.html 

К заголовкам сообщений 

Президент ПХК ЦСКА: "Наш приоритет - найти общий язык с ребятами из 
Америки и убедить их вернуться в нашу любимую страну" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович заявил, что приоритетным для московского 
клуба является возвращение воспитанников армейцев из Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ). 

https://russian.rt.com/sport/news/1303930-hk-cska-srok-kontrakt
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2046978_Prezident_CSKA_nazval_imena_khokkeistov_kotoryje_pokinut_klub_v_mezhsezonje
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046976_CSKA_vypustit_pressreliz_s_blagodarnostju_Sergeju_Fedorovu_za_rabotu
https://rg.ru/2024/04/23/grigorenko-slepyshev-i-riad-drugih-igrokov-pokinut-cska.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/04/23/22853636.shtml
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/esmantovich-vyskazalsya-o-naznachenii-vorobeva-glavnym-trenerom-cska-2204079/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/23/stalo-izvestno-kakie-igroki-pokinut-pkhk-cska.html
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/192943-v-cska-rasskazali-kak-budut-ocenivat-rabotu-ili-vorobeva
https://www.sports.ru/hockey/1116017113-igor-esmantovich-plotnikov-grigorenko-svetlakov-ne-ostanutsya-v-czska-.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/23/prezident-pkhk-cska-o-fedotove-paren-chestno-otsluzhil.html
https://shaiba.kz/news/770594
https://www.championat.com/hockey/news-5524258-prezident-cska-rasskazal-ob-otnoshenii-k-prodleniyu-sleduyuschego-sezona-khl-do-31-maya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5524258-prezident-cska-rasskazal-ob-otnoshenii-k-prodleniyu-sleduyuschego-sezona-khl-do-31-maya.html
https://rsport.ria.ru/20240423/tsska-1941801055.html


 

 

Во вторник проходит итоговая пресс-конференция ЦСКА. В сезоне-2023/24 

армейцы вылетели в первом раунде розыгрыша Кубка Гагарина от "Локомотива" 
(1-4). В конце марта ЦСКА объявил о том, что с нового сезона команду возглавит 
Илья Воробьев. 
 - Ребята - наши воспитанники хорошие уезжают, ребята возвращаются. 

Вспомните 18-й год, когда мы вернули многих ребят, которые стали 

олимпийскими чемпионами: Нестерова, Григоренко, Мамина, Слепышева. Наш 
приоритет в рамках сегодняшнего регламента с ребятами, которые есть в 
Америке, найти общий язык и убедить их вернуться в нашу любимую страну. Все 

это очень сложно. Есть ребята, которые являются лидерами фарм-клубов, кто-
то имеет односторонние контракты в НХЛ. Мы работаем, надеюсь, у нас 
получится удивить нашего болельщика, - передает слова Есмантовича "Матч 
ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046971_Prezident_PKhK_CSKA_Nash_
prioritet__najti_obshhij_jazyk_s_rebatami_iz_Ameriki_i_ubedit_ih_vernutsa_v_nashu
_lubimuju_stranu 

К заголовкам сообщений 

Есмантович назвал возвращение хоккеистов из-за океана приоритетом 
ЦСКА (Р-Спорт, Москва, 23 апреля 2024) 
Приоритетом ЦСКА является возвращение российских хоккеистов из Северной 
Америки, заявил президент столичного клуба Игорь Есмантович.  
В текущем розыгрыше Кубка Гагарина ЦСКА уступил ярославскому "Локомотиву" 
в серии первого раунда. После окончания сезона клуб покидают несколько 
ведущих хоккеистов.  
"Возвращение своих заложено в генетический код ЦСКА. Там много наших 
хороших ребят, вспомните, сколько мы вернули ребят перед 2018 годом, которые 
потом выиграли Олимпийские игры. Наш приоритет в рамках сегодняшнего 
регламента - попытаться с нашими ребятами за океаном поговорить, убедить, 
что пора вернуться в Россию. Игроки, которые в слухах фигурируют, являются 
лидерами фарм-клубов, надеюсь, у нас получится в этом направлении удивить 
болельщиков и россиян", - сказал Есмантович на пресс-конференции.  
"Интерес к воспитанникам из-за океана? Мы должны с уважением отнестись к 
лигам, в рамках уважения лиг сейчас мы не говорим ни слова. У них контракты 
заканчиваются первого июля, мы потом выйдем с релизом. Конечно, мы 
заинтересованы в наших воспитанниках. Всегда так. Покажите мне клуб, который 
в таком не заинтересован", - заключил функционер.  

https://rsport.ria.ru/20240423/tsska-1941792061.html 

К заголовкам сообщений 

В ЦСКА ожидают, что строительство новой хоккейной арены начнется в 
мае-июне (ТАСС, Москва, 23 апреля 2024) 
Начало строительства новой арены хоккейного клуба ЦСКА в Москве на 
Ленинградском проспекте ожидается в мае-июне. Об этом журналистам 
рассказал президент ЦСКА Игорь Есмантович.  
"Были сложности, обременяющие вещи, касающиеся юридического статуса 
земли в Москве. В течение мая-июня увидим первые экскаваторы. Сам 
волнуюсь, переживаю. Надеюсь, все будет хорошо", - сказал Есмантович.  
Ранее сообщалось, что арена должна быть построена в 2026 году. Домашней 
площадкой армейцев является "ЦСКА-Арена".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046971_Prezident_PKhK_CSKA_Nash_prioritet__najti_obshhij_jazyk_s_rebatami_iz_Ameriki_i_ubedit_ih_vernutsa_v_nashu_lubimuju_stranu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046971_Prezident_PKhK_CSKA_Nash_prioritet__najti_obshhij_jazyk_s_rebatami_iz_Ameriki_i_ubedit_ih_vernutsa_v_nashu_lubimuju_stranu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046971_Prezident_PKhK_CSKA_Nash_prioritet__najti_obshhij_jazyk_s_rebatami_iz_Ameriki_i_ubedit_ih_vernutsa_v_nashu_lubimuju_stranu
https://rsport.ria.ru/20240423/tsska-1941792061.html


 

 

https://tass.ru/sport/20627401 

К заголовкам сообщений 

Есмантович: ЦСКА занимает нейтральную позицию в вопросе лимита на 
легионеров в КХЛ (ТАСС, Москва, 23 апреля 2024) 
Позиция московского ЦСКА по вопросу лимита на легионеров в Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) остается нейтральной. Об этом 
журналистам сообщил президент ЦСКА Игорь Есмантович.  
15 апреля в Федерации хоккея России (ФХР) сообщили ТАСС, что правление 
федерации практически единогласно приняло предложение КХЛ о возвращении 
лимита, согласно которому российские клубы могут на каждый матч заявлять до 
пяти иностранцев, за исключением граждан стран ЕАЭС. До этого большинство 
клубов лиги проголосовало за новый лимит. В сезоне-2023/24 клубы могут 
заявлять на матчи до трех иностранцев.  
"Вопрос больше к Алексею Морозову (президент КХЛ - прим. ТАСС). У нас 
призыв один: надо воспитывать своих ребят. Как распределят лимит на 
легионеров ФХР или КХЛ, так распределят, - сказал Есмантович. - Хочется, 
чтобы иностранцы приезжали, чтобы казаться открытой страной, куда приезжали 
бы специалисты высокого уровня. С другой стороны, не все клубы могут себе это 
позволить. ЦСКА занимает позицию нейтрального характера".  

https://tass.ru/sport/20627167 

К заголовкам сообщений 

"Мы будем идти своим путем". В ЦСКА рассказали об отношении к лимиту 
на легионеров (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Президент ХК ЦСКА Игорь Есмантович рассказал об отношении армейского 
клуба к лимиту на легионеров в Континентальной хоккейной лиге. 
"У нас призыв один: развивать наших ребят. А как распределит лимит КХЛ и ФХР 
- как будет, так и будет. Тут ответа нет. С одной стороны, мы хотим, чтобы к нам 
приезжали специалисты высокого уровня. С другой стороны, мы понимаем, что 
не все клубы могут себе их позволить. Ситуация двоякая. Хочется, чтобы 
приезжали квалифицированные специалисты. Позиция у нас нейтрального 
характера. Мы будем идти своим путем развития", - передает слова Есмантовича 
корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 
Напомним, ЦСКА завершил сезон после того, как проиграл в первом раунде 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги со счетом 1-4 ярославскому 
"Локомотиву".  

https://www.championat.com/hockey/news-5524210-my-budem-idti-svoim-putyom-v-
cska-rasskazali-ob-otnoshenii-k-limitu-na-legionerov.html 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА не нашел рычаги, чтобы достичь нужного результата, заявил 
Есмантович (Р-Спорт, Москва, 23 апреля 2024) 
Президент московского ЦСКА Игорь Есмантович заявил, что руководство и 
тренерский штаб клуба не нашли рычаги, чтобы достичь нужного результата в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ).  
В текущем розыгрыше Кубка Гагарина ЦСКА уступил ярославскому "Локомотиву" 
в серии первого раунда.  
"Сезон завершили неудачно, он прошел очень неровно и нервно. Мы понимали 
ситуацию, которую нужно исправлять, но, к сожалению, не справились вместе с 

https://tass.ru/sport/20627401
https://tass.ru/sport/20627167
https://www.championat.com/hockey/news-5524210-my-budem-idti-svoim-putyom-v-cska-rasskazali-ob-otnoshenii-k-limitu-na-legionerov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5524210-my-budem-idti-svoim-putyom-v-cska-rasskazali-ob-otnoshenii-k-limitu-na-legionerov.html


 

 

тренерами, не нашли нужные рычаги, чтобы достичь нужного результата", - 
заявил Есмантович на пресс-конференции по итогам сезона.  
"Если бы в плей-офф попался не "Локомотив"? Спорт настолько гибкий, что 
трудно сказать. Ни в чей огород не хочется бросать шайбу. Прошли бы или не 
прошли другую команду. А почему именно другую команду? Условия для всех 
равные, и мы показали плохой результат. Длинный сезон показал свою 
состоятельность, все 16 клубов были достойными", - добавил функционер.  
Спортивный директор ЦСКА Денис Денисов отметил, что сезон признан 
неудачным, потому что клуб привык давать максимальный результат.  

https://rsport.ria.ru/20240423/tsska-1941790861.html 

К заголовкам сообщений 

"Вместе с тренерами не справились". Президент ХК ЦСКА дал оценку 
сезона команды (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Президент ХК ЦСКА Игорь Есмантович рассказал об итогах сезона для 
армейской команды. 
Сезон завершили неудачно, он прошел неровно, нервно. Вместе с тренерами не 
справились, не могли найти нужные рычаги для достижения результата. 
 - Прошли бы любой другой клуб, а не "Локомотив"?  
 - Сложно сказать да и нет. Спорт гибкий, ни в чей огород не хочется бросать 
шайбу. Может, прошли, а может, и нет. Все играли в равных условиях. Результат 
есть и он плохой. Все 16 команд были достойны, в длинную плей-офф показал 
свою состоятельность. Когда ЦСКА выигрывал, всегда было много претендентов 
на Кубок, - передает слова Есмантовича корреспондент "Чемпионата" Павел 
Панышев. 
Напомним, ЦСКА завершил сезон после того, как проиграл в первом раунде 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги со счетом 1-4 ярославскому 
"Локомотиву".  

https://www.championat.com/hockey/news-5524150-vmeste-s-trenerami-ne-spravilis-
prezident-hk-cska-dal-ocenku-sezona-komandy.html 

К заголовкам сообщений 

Есмантович признал итоги сезона КХЛ неудачными для ЦСКА (ТАСС, 
Москва, 23 апреля 2024) 
Нынешний сезон Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) завершился 
для ЦСКА неудачно. Об этом журналистам заявил президент ЦСКА Игорь 
Есмантович.  
"Сезон завершили неудачно. Прошел он очень неровно, нервно. Понимали 
ситуацию, которую нужно было исправить. К сожалению, не получилось. Не 
удалось найти нужные рычаги для достижения результата", - сказал Есмантович.  
Армейцы выбыли из плей-офф в первом раунде, уступив ярославскому 
"Локомотиву". "Спорт настолько гибкий, что трудно сказать. Не хочется бросать 
в чей-то огород шайбу. Может, прошли бы другую команду, может - нет. 
Результат есть, и он плохой. Все 16 команд были достойны победы в плей-офф. 
Всегда каждый год, когда выигрывал ЦСКА, было большое количество команд-
претендентов", - добавил он.  
По итогам сезона ЦСКА занял шестое место в турнирной таблице Западной 
конференции КХЛ, набрав 76 очков в 68 матчах.  

https://tass.ru/sport/20626363 

https://rsport.ria.ru/20240423/tsska-1941790861.html
https://www.championat.com/hockey/news-5524150-vmeste-s-trenerami-ne-spravilis-prezident-hk-cska-dal-ocenku-sezona-komandy.html
https://www.championat.com/hockey/news-5524150-vmeste-s-trenerami-ne-spravilis-prezident-hk-cska-dal-ocenku-sezona-komandy.html
https://tass.ru/sport/20626363


 

 

К заголовкам сообщений 

"Наблюдательный совет ЦСКА признал неудовлетворительной работу 
Федорова и отстранил его от должности тренера" - Есмантович (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 23 апреля 2024) 

Президент ЦСКА Игорь Есмантович на пресс-конференции по итогам сезона КХЛ 

заявил, что наблюдательный совет клуба признал неудовлетворительной работу 
бывшего главного тренера Сергея Федорова. 

Во вторник прошла итоговая пресс-конференция ПХК ЦСКА. В сезоне КХЛ-
2023/24 армейцы вылетели в первом раунде розыгрыша Кубка Гагарина от 
"Локомотива" (1-4). В конце марта ЦСКА объявил о том, что с нового сезона 
команду возглавит Илья Воробьев. 
 - За свои заслуги Федоров получил награды - Кубок Гагарина, премию как 
главный тренер. Заслуги надо каждый год оправдывать. К сожалению, не вышло. 
Для этого существует наблюдательный совет, который принял решение признать 
работу неудовлетворительной и освободить его от занимаемой должности. 
Федоров остается в системе - он член наблюдательного совета. 
 - У Ильи Воробьева будет кредит доверия?  

 - Все имеет место быть для диалога. Однозначно сказать, какой карт-бланш 

будет у Воробьева, невозможно. Все в руках наблюдательного совета. Решения 
по вопросу главного тренера принимает наблюдательный совет. 
 - Пункт о разрыве контракта, если не будет Кубка Гагарина, остается?  
 - Откуда вы знаете про этот пункт? У нас есть пункты, согласованные с 
наблюдательным советом. Они не меняются, - передает слова Есмантовича 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046958_Nabludatelnyj_sovet_CSKA_priz
nal_neudovletvoritelnoj_rabotu_Fedorova_i_otstranil_jego_ot_dolzhnosti_trenera__J
esmantovich 

К заголовкам сообщений 

Президент ЦСКА Есмантович заявил, что сезон КХЛ прошел для команды 
очень неровно и нервно (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Сезон КХЛ для ЦСКА прошел очень неровно и нервно, заявил президент 
московского клуба Игорь Есмантович. 

Во вторник прошла итоговая пресс-конференция ПХК ЦСКА. В сезоне-2023/24 

армейцы вылетели в первом раунде розыгрыша Кубка Гагарина от "Локомотива" 
(1-4). 
 - Сезон завершили неудачно. Прошел сезон очень неровно, нервно. Во время 
сезона понимали, что нужно исправлять. К сожалению, вместе с тренерами не 
справились. Не сумели найти рычаги, чтобы достичь результата. Все остальное 
вы знаете. 
 - ЦСКА прошел бы любой клуб, если бы не попался "Локомотив"?  
 - Сложно сказать. Спорт настолько гибкий, что трудно сказать... Ни в чей огород 
не хочется бросать шайбу. А почему должна была быть другая команда? Все 
играли, здесь спортивный принцип. Результат есть - он плохой. Все 16 команд 
были достойны. ЦСКА, когда выигрывал, все команды были достойны, - передает 
слова Есмантовича корреспондент "Матч ТВ". 
Спортивный директор московского клуба Денис Денисов назвал сезон 
неудачным. 
 - Нас оценивают по результату. ЦСКА претендует на самые высокие результаты. 
По результату этот сезон неудачный, - передает слова Денисова корреспондент 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046958_Nabludatelnyj_sovet_CSKA_priznal_neudovletvoritelnoj_rabotu_Fedorova_i_otstranil_jego_ot_dolzhnosti_trenera__Jesmantovich
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046958_Nabludatelnyj_sovet_CSKA_priznal_neudovletvoritelnoj_rabotu_Fedorova_i_otstranil_jego_ot_dolzhnosti_trenera__Jesmantovich
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046958_Nabludatelnyj_sovet_CSKA_priznal_neudovletvoritelnoj_rabotu_Fedorova_i_otstranil_jego_ot_dolzhnosti_trenera__Jesmantovich


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046952_Prezident_CSKA_Jesmantovich
_zajavil_chto_sezon_KKhL_proshel_dla_komandy_ochen_nerovno_i_nervno 

К заголовкам сообщений 

"Ошибкой это не назовешь". Президент ЦСКА - о возвращении Федотова 
после года в армии (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Президент ХК ЦСКА Игорь Есмантович оценил игру вратаря Ивана Федотова за 
московский клуб после службы в армии. 
"Ошибкой это не назовешь, парень с удовольствием вернулся в команду. 
Перезагрузился, попробовал свои силы с точки зрения опыта. Не вышло. Не 
назову эту ошибкой. Парень честно отработал, отслужил. Закончился сезон, сели 
переговорили. Все спокойно решили. 
А Ковальчук, когда он выиграл Кубок с Омском, это тоже ошибка? В итоге Омск 
выиграл Кубок Гагарина. 
Мы парню доверили, он с нами выиграл кубок, мы его выдернули из Челябинска. 
Он выиграл серебряные медали со сборной на Олимпиаде", - передает слова 
Есмантовича корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5524156-oshibkoj-eto-ne-nazovyosh-
prezident-cska-o-vozvraschenii-fedotova-posle-goda-v-armii.html 

К заголовкам сообщений 

В ЦСКА рассказали, как будут оценивать работу Ильи Воробьева 
(Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Президент ХК ЦСКА Игорь Есмантович поделился ожиданиями от работы нового 
главного тренера армейского клуба Ильи Воробьева. 
"Какой карт-бланш доверия у Ильи Воробьева? Сейчас сказать сложно. Надо 
смотреть итоги и работу. Карт-бланш только в руках наблюдательного совета. 
Карт-бланш у Воробьева полный на работу с молодежью. Мы находимся в 
рамках селекционной работы на следующий сезон. Важен результат. 
Посмотрите, как играет Магнитогорск. 
ЦСКА - особый клуб, с особой историей и философией. Слава богу, что пять 
титулов чемпионов России и три Кубка Гагарина мы завоевали. Немного у нас 
тренеров, которые могут находиться в давлении. Илья Петрович поднимал 
"чашку". Мы видели его работу в 2022 году, когда играли с "Магниткой" в финале. 
Угадать с тренером - тоже часть работы", - передает слова Есмантовича 
корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5524168-v-cska-rasskazali-kak-budut-
ocenivat-rabotu-ili-vorobyova.html 

К заголовкам сообщений 

Президент ЦСКА рассказал, почему Воробьев возглавил московский 
хоккейный клуб (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Президент хоккейного ЦСКА Игорь Есмантович заявил, что решение о 
назначении Ильи Воробьева на пост главного тренера команды принималось на 
наблюдательном совете. 

Во вторник проходит итоговая пресс-конференция ЦСКА. В сезоне-2023/24 

армейцы вылетели в первом раунде розыгрыша Кубка Гагарина от "Локомотива" 
(1-4). В конце марта ЦСКА объявил о том, что с нового сезона команду возглавит 
Воробьев. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046952_Prezident_CSKA_Jesmantovich_zajavil_chto_sezon_KKhL_proshel_dla_komandy_ochen_nerovno_i_nervno
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046952_Prezident_CSKA_Jesmantovich_zajavil_chto_sezon_KKhL_proshel_dla_komandy_ochen_nerovno_i_nervno
https://www.championat.com/hockey/news-5524156-oshibkoj-eto-ne-nazovyosh-prezident-cska-o-vozvraschenii-fedotova-posle-goda-v-armii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5524156-oshibkoj-eto-ne-nazovyosh-prezident-cska-o-vozvraschenii-fedotova-posle-goda-v-armii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5524168-v-cska-rasskazali-kak-budut-ocenivat-rabotu-ili-vorobyova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5524168-v-cska-rasskazali-kak-budut-ocenivat-rabotu-ili-vorobyova.html


 

 

 - Почему выбрали Воробьева? Будете ли подтягивать молодых игроков в 
команду?  
 - Сам регламент этого требует. Есть игроки - лимитчики, в следующем сезоне 

это 2004-05 годы. У главного тренера полный карт-бланш на работу с 

молодежью. Мы будем ориентироваться на июль, мы ведем селекционную 
работу. Илье Петровичу ничего не мешает заниматься молодыми. Важен 
результат. Посмотрите на Магнитогорск - сколько у них молодых ребят. Мы 
являемся одними из двигателей прогресса, наша школа дает игроков для всей 
страны. 
Что касается выбора Воробьева, то ЦСКА - особый клуб с особой историей и 

философией. В 2011-м компания "Роснефть" поставила задачу вернуться на 

спортивный олимп. Слава богу, что у нас есть пять титулов чемпиона России, 
Кубки Гагарина, Кубок Харламова. Это создает сложности для назначения 
тренеров. Немного тренеров, которые могут выдерживать давление результата. 

Илья Петрович поднимал чашку. Мы видели его работу в 2022-м, когда играли с 

ним в финале. Обсудили с ним все, послушали его мысли и приняли решение на 
наблюдательном совете. Угадать с тренером - это часть работы, - передает 
слова Есмантовича корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046946_Prezident_CSKA_rasskazal_poc
hemu_Vorobjev_vozglavil_moskovskij_khokkejnyj_klub 

К заголовкам сообщений 

Контракт главного тренера ЦСКА Воробьева рассчитан на три года - 
президент клуба Есмантович (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 апреля 
2024) 

Президент ЦСКА Игорь Есмантович на пресс-конференции по итогам сезона КХЛ 

заявил, что новый главный тренер команды Илья Воробьев подписал с клубом 
трехлетний контракт. 

Во вторник прошла итоговая пресс-конференция ПХК ЦСКА. В сезоне КХЛ-
2023/24 армейцы под руководством Сергея Федорова вылетели в первом раунде 
розыгрыша Кубка Гагарина от "Локомотива" (1-4). В конце марта ЦСКА объявил 
о том, что с нового сезона команду возглавит Воробьев. 
 - На сколько подписан контракт с Воробьевым? Каким будет тренерский штаб?  
 - По помощникам: мы разговариваем с разными кандидатами. Мы 
проговаривали этот вопрос с пятью тренерам, которые рассматриваются в наш 
штаб. Не хотелось бы озвучивать эти моменты. Равиль Якубов ушел, Наумов 
тоже, и Кравчук. Все тренеры, которые были на льду, уходят. У Попова 
должность - тренер по развитию хоккеистов. Он остается. У Ильи Петровича 
трехлетний контракт, - передает слова Есмантовича корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046961_Kontrakt_glavnogo_trenera_CS
KA_Vorobjeva_rasschitan_na_tri_goda__prezident_kluba_Jesmantovich 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 23 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

У Воробьева полный кредит доверия на работу с молодежью, заявил 
Есмантович (Р-Спорт, Москва, 23 апреля 2024) 
Президент московского ЦСКА Игорь Есмантович заявил, что с главным тренером 
команды Ильей Воробьевым заключен контракт на три года, у специалиста есть 
полный кредит доверия на работу с молодыми хоккеистами.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046946_Prezident_CSKA_rasskazal_pochemu_Vorobjev_vozglavil_moskovskij_khokkejnyj_klub
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046946_Prezident_CSKA_rasskazal_pochemu_Vorobjev_vozglavil_moskovskij_khokkejnyj_klub
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046961_Kontrakt_glavnogo_trenera_CSKA_Vorobjeva_rasschitan_na_tri_goda__prezident_kluba_Jesmantovich
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046961_Kontrakt_glavnogo_trenera_CSKA_Vorobjeva_rasschitan_na_tri_goda__prezident_kluba_Jesmantovich
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2046962_Kontrakt_glavnogo_trenera_CSKA_Vorobjeva_rasschitan_na_tri_goda__prezident_kluba_Jesmantovich


 

 

Наблюдательный совет ЦСКА в конце марта принял решение не продлевать 
сотрудничество с Сергеем Федоровым. Новым главным тренером команды был 
назначен Воробьев. Под руководством Федорова ЦСКА дважды выиграл Кубок 
Гагарина. Специалист два года подряд признавался лучшим тренером сезона 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). В текущем розыгрыше плей-офф Кубка 
Гагарина ЦСКА уступил ярославскому "Локомотиву" в серии первого раунда.  
"У Воробьева полный кредит на работу с молодежью, сейчас занимаемся 
вопросом селекции на будущий сезон. Главное - результат, посмотрите, как 
играет Магнитогорск со своей молодежью. А мы являемся одним из двигателей 
в этом смысле, сколько наших хоккеистов в других командах. Почему Воробьев? 
ЦСКА - особый клуб со своей историей, возвращение на олимп было 
приоритетом. Слава богу, что есть пять чемпионств, три кубка, другие победы 
случились. Это дает определенную сложность для поиска тренера для ЦСКА. 
Немного у нас тренеров, которые могут находиться под таким давлением. Илья 
Петрович поднимал чашку, говоря на хоккейном сленге. Мы видели его работу в 
2022 году, когда играли с ним в финале. Все обсудили, послушали его мысли в 
рамках развития клуба, приняли решение на уровне попечительского совета. 
Угадать с тренером - это тоже часть спортивного процесса", - сказал Есмантович 
журналистам.  
"По помощникам встречаемся с пятью тренерами, которые до сих пор 
рассматриваются в наш штаб. Пока не хочу озвучивать эти моменты. Якубов 
ушел, Наумов - тоже. Все тренеры, кто был на льду, по завершении контракта 
уходят. Попов остается тренером по развитию хоккеистов. У Воробьева контракт 
на три года", - добавил президент клуба.  

https://rsport.ria.ru/20240423/vorobev-1941793915.html 

К заголовкам сообщений 

Президент ЦСКА Есмантович: "Из прежнего тренерского штаба останется 
только Попов" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Президент ЦСКА Есмантович прокомментировал назначение Ильи Воробьева на 
должность главного тренера клуба.  
49-летний специалист возглавил красно-синих 27 марта, заменив Сергея 
Федорова. 
" У Ильи Воробьева трехлетний контракт. Из прежнего тренерского штаба 
останется только Александр Попов. Он продолжит заниматься развитием игроко 
в ", - сказал Есмантович.  
Последним местом работы Воробьева был "Металлург". Специалист тренировал 
магнитогорский клуб с 2019 по 2023 год. До этого он возглавлял СКА и сборную 
России.  
В нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина ЦСКА проиграл "Локомотиву" (4-1) в 
серии первого раунда плей-офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/esmantovich-vyskazalsya-o-
naznachenii-vorobeva-glavnym-trenerom-cska-2204079/ 

К заголовкам сообщений 

Президент ЦСКА объяснил, почему клуб не выразил слов благодарности 
Сергею Федорову (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович объяснил, почему клуб не выразил слов 
благодарности бывшему главному тренеру команды Сергею Федорову. 
"Не было официальных слов благодарности Федорову со стороны клуба? Вы 
абсолютно правильно подметили. Контракт Сергея Викторовича заканчивается 

https://rsport.ria.ru/20240423/vorobev-1941793915.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/esmantovich-vyskazalsya-o-naznachenii-vorobeva-glavnym-trenerom-cska-2204079/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/esmantovich-vyskazalsya-o-naznachenii-vorobeva-glavnym-trenerom-cska-2204079/


 

 

через неделю, тогда и будет пресс-релиз с благодарностью за работу. Не 
волнуйтесь. Все будет сделано в рамках регламента. Не ищите здесь темных 
комнат", - передает слова Есмантовича корреспондент "Чемпионата" Сергей 
Емельянов. 
Напомним, ЦСКА завершил сезон после того, как проиграл в первом раунде 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги со счетом 1-4 ярославскому 
"Локомотиву". Это случилось впервые с финала Кубка Гагарина - 2021, когда в 
шести матчах он уступил омскому "Авангарду" с таким же счетом в серии. ЦСКА 
трижды становился обладателем Кубка Гагарина - в сезонах-2018/2019, 
2021/2022 и 2022/2023.  

https://www.championat.com/hockey/news-5524204-prezident-cska-obyasnil-
pochemu-klub-ne-vyrazil-slov-blagodarnosti-sergeyu-fyodorovu.html 

К заголовкам сообщений 

Бывший главный тренер ЦСКА Федоров продолжит работать в набсовете 
клуба (ТАСС, Москва, 23 апреля 2024) 
Бывший главный тренер московского хоккейного клуба ЦСКА Сергей Федоров 
продолжит работать в наблюдательном совете армейцев. Об этом журналистам 
рассказал президент ЦСКА Игорь Есмантович.  
27 марта было объявлено, что Федорова на посту главного тренера команды 
сменит Илья Воробьев.  
"За заслуги у нас в ЦСКА дают награды. Он получил медаль, кубок, премию 
лучшего тренера, - сказал Есмантович. - Здесь каждый год надо сражаться, не 
вышло. Наблюдательный совет признал работу неудовлетворительной. Он 
остается в системе клуба в наблюдательном совете".  
Глава клуба высказался о степени доверия к Воробьеву. "На время нахождения 
в клубе карт-бланш только в руках наблюдательного совета. На работу с 
молодежью у главного тренера он полный - ничего не мешает ему заниматься 
молодыми игроками. Важен результат, посмотрите, как играет Магнитогорск. Мы 
являемся одними из двигателей прогресса", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/20626575 

К заголовкам сообщений 

В ЦСКА рассказали о будущем в клубе Уильямса, Окулова и Классона 
(Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Президент ХК ЦСКА Игорь Есмантович рассказал о будущем в клубе защитников 
Колби Уильямса и Фредрика Классона а также форварда Константина Окулова. 
"С Колби Уильямсом ведем переговоры, ищем формат финансовых 
возможностей с его и нашей стороны. У Окулова действующий контракт (до 
30.04.2025), у Классона действующий контракт (до 30.04.2025)", - передает слова 
Есмантовича корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 
Напомним, ЦСКА завершил сезон после того, как проиграл в первом раунде 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги со счетом 1-4 ярославскому 
"Локомотиву". Это случилось впервые с финала Кубка Гагарина - 2021, когда в 
шести матчах он уступил омскому "Авангарду" с таким же счетом в серии. ЦСКА 
трижды становился обладателем Кубка Гагарина - в сезонах-2018/2019, 
2021/2022 и 2022/2023.  

https://www.championat.com/hockey/news-5524216-v-cska-rasskazali-o-buduschem-
v-klube-uilyamsa-okulova-i-klassona.html 
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К заголовкам сообщений 

ЦСКА объявил об уходе хоккеистов Григоренко, Слепышева и Светлакова 
(ТАСС, Москва, 23 апреля 2024) 
Ряд игроков покинет московский хоккейный клуб ЦСКА в связи с окончанием 
сроков действия контрактов. Об этом журналистам сообщил президент клуба 
Игорь Есмантович.  
"В команде не останутся Сергей Плотников, Михаил Григоренко, Андрей 
Светлаков, Антон Слепышев, Даррен Диц и Иван Федотов, который сегодня 
подписал контракт с "Филадельфией", - сказал Есмантович.  
Ранее во вторник "Спорт-экспресс" сообщил, что Федотов подписал новый 
двухлетний контракт с клубом Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
"Филадельфия". По информации источника, за это время он заработает $6,6 млн. 
Федотов присоединился к "Филадельфии" в марте текущего года, заключив 
соглашение до конца сезона. Он успел провести за команду три матча в 
регулярном чемпионате, по итогам которого клуб не попал в плей-офф.  
Григоренко, Светлаков, Слепышев выиграли вместе с ЦСКА три Кубка Гагарина 
(2019, 2022, 2023), Плотников и Диц - два (2022, 2023). Федотов в составе 
армейцев стал обладателем трофея в 2022 году.  
По итогам сезона ЦСКА занял шестое место в турнирной таблице Западной 
конференции Фонбет - Континентальной хоккейной лиги, набрав 76 очков в 68 
матчах. В плей-офф команда завершила выступление в первом раунде, проиграв 
ярославскому "Локомотиву" со счетом в серии 1-4.  

https://tass.ru/sport/20626547 

К заголовкам сообщений 

В ЦСКА сообщили, что не общались с "Салаватом" о переходе вратаря 
Самонова (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Президент ХК ЦСКА Игорь Есмантович заявил, что армейский клуб не общался 
с "Салаватом Юлаевым" о переходе вратаря Александра Самонова. 
"С Самоновым вопрос закрыт, мы не приступали к переговорам с Уфой, мы его 
не рассматривали. Это очевидно. Его у нас не будет. По Рейдеборну мы с 
Адамом говорили по телефону, но он хочет закончить свой контракт в 
Швейцарии. Скорее всего, его в клубе не будет. Посмотрим, как сложится 
ситуация", - передает слова Есмантовича корреспондент "Чемпионата" Павел 
Панышев. 
Напомним, ЦСКА завершил сезон после того, как проиграл в первом раунде 
плей-офф Континентальной хоккейной лиги со счетом 1-4 ярославскому 
"Локомотиву". Это случилось впервые с финала Кубка Гагарина - 2021, когда в 
шести матчах он уступил омскому "Авангарду" с таким же счетом в серии. ЦСКА 
трижды становился обладателем Кубка Гагарина - в сезонах-2018/2019, 
2021/2022 и 2022/2023.  

https://www.championat.com/hockey/news-5524202-v-cska-soobschili-chto-ne-
obschalis-s-salavatom-o-perehode-vratarya-samonova.html 

К заголовкам сообщений 

Есмантович заявил, что ЦСКА до сих пор находится под санкциями IIHF по 
делу Федотова (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Есмантович заявил, что ЦСКА до сих пор находится под санкциями IIHF по делу 
Федотова  

https://tass.ru/sport/20626547
https://www.championat.com/hockey/news-5524202-v-cska-soobschili-chto-ne-obschalis-s-salavatom-o-perehode-vratarya-samonova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5524202-v-cska-soobschili-chto-ne-obschalis-s-salavatom-o-perehode-vratarya-samonova.html


 

 

Президент ЦСКА Игорь Есмантович на пресс-конференции по итогам сезона КХЛ 

заявил, что клуб до сих пор находится под санкциями из-за дела вратаря Ивана 

Федотова годичной давности. 

В сезоне-2023/24 армейцы вылетели в первом раунде розыгрыша Кубка 

Гагарина от "Локомотива" (1-4). 
IIHF 14 августа объявила, что Федотов нарушил контракт профессионального 
игрока, подписав соглашение с ЦСКА без разрешения клуба НХЛ "Филадельфия 
Флайерз", с которым у него имеется действующий контракт. Хоккеист был 
дисквалифицирован на четыре месяца начиная с 1 сентября 2023 года. ЦСКА 
также был наказан запретом на осуществление международных трансферов 
сроком на один год начиная с 11 августа 2023 года. 
 - Ситуация не изменилась, судебные тяжбы продолжаются. Они идут как от 
клуба, так и от Федотова по отношению к IIHF. Потому что он тоже под санкциями. 
Тут ничего не изменилось. Пока идут суды, - передает слова Есмантовича 
корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046960_Jesmantovich_zajavil_chto_CSK
A_do_sih_por_nahoditsa_pod_sankcijami_IIHF_po_delu_Fedotova 

К заголовкам сообщений 

Спортивный директор ЦСКА - о потере Рябкина: на этом жизнь не 
заканчивается (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Спортивный директор ЦСКА Денис Денисов рассказал о переходе 16-летнего 
нападающего Ивана Рябкина в московское "Динамо". 
"Потеря Рябкина, который покинул школу ЦСКА и перешел в "Динамо"? Пришли 
другие ребята. На этом жизнь не заканчивается. У нас будут еще такие Рябкины", 
- передает слова Денисова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 
Текущий сезон молодежной хоккейной лиги (МХЛ) стал для Рябкина первым в 
профессиональной карьере. В регулярном чемпионате он провел 44 игры и 
набрал 58 (24+34) очков, став вторым бомбардиром в команде. В плей-офф 
сыграл пять матчей, набрав 6 (1+5) очков. В феврале нападающий вошел в топ-
3 лучших снайперов в истории МХЛ среди игроков до 17 лет, первое место 
занимает Матвей Мичков (55 шайб), а второе - Никита Кучеров (29).  

https://www.championat.com/hockey/news-5524230-sportivnyj-direktor-cska-o-
potere-ryabkina-na-etom-zhizn-ne-zakanchivaetsya.html 

К заголовкам сообщений 

В ЦСКА продолжает прощаться с игроками. Новый список шокирует 
болельщиков (Советский спорт, Москва, 23 апреля 2024) 
Илья Воробьев затеял глобальную реконструкцию клуба, но кто придет на смену 
звездам, пока не ясно.  
Диванные эксперты хоккея, особенно те, кто следит за ЦСКА, находятся в 
состоянии тихого оцепенения. Во французском фильме "Амели с Монмартра" 
есть эпизод, где один уважаемый мсье после похорон своего друга вычеркивает 
его фамилию из записной книжки. Вот примерно так сейчас вычеркивают из 
состава армейцев обладателей Кубка Гагарина.  
Илья Петрович Воробьев - специалист высокого уровня. С Сергеем Федоровым, 
которого он сменил в кресле главного тренера ЦСКА, у них есть что-то общее. 
Например, оба выиграли Кубок Гагарина в свой первый официальный сезон. И 
обоих довольно бесцеремонно попросили освободить должность после первой 
серьезной осечки. Хотя обоим в след говорили хорошие слова. Но все все 
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понимают. Бывший тренер не смог предложить устраивающий руководство план 
по выходу из кризиса. А новый, точнее - будущий - смог. И вот Воробьев взялся 
за дело. Кстати, он имеет на это полное право.  
Первой крупной потерей стал Андрей Светлаков. Сезон у него, конечно, не 
задался. Но Светлаков - армеец по духу. Всю жизнь в одной команде. В том, что 
Воробьев начал с него, есть некий символизм. Попытка полностью изменить клуб 
- это не какая-то риторическая лемма. Тут одними словами ограничиться нельзя. 
Надо резать. Будет больно.  
Более того, больно уже стало. Когда в списке появились фамилии Плотникова, 
Слепышева, Григоренко и Дица, стало ясно, что это не просто косметический 
ремонт. В "Красной Машине" будет не только новый двигатель, но и новое шасси, 
и новый кузов. По-другому это не работает. Если в модный кроссовер засунуть 
мотор от Формулы-1, это все равно будет кроссовер.  
Что за модель готовит Илья Петрович, мы узнаем не раньше сентября. Но детали 
у нее будут совсем другие, чем прежде. Например, там не будет Даррена Дица. 
В Кубке Гагарина 2023 года у казахстанского канадца была особая роль. Он 
забивал в последних матчах серий со СКА и "Ак Барсом", причем в финале 
именно на его счету золотой гол. То есть Диц - еще один символ клуба.  
Тоже можно сказать и о Григоренко. В прошлом году помимо медалей и кубка 
ему досталось звание лучшего игрока плей-офф. Григоренко и Воробьев 
пересекались в нашей сборной на Олимпиаде 2018 года. Их сотрудничество 
выглядело более чем успешным. Понятно, что Михаил сумеет себя 
трудоустроить. Но будет ли ему к лицу форма другого цвета, вот в чем вопрос...  
Наибольшее удивление вызывает кандидатура Сергея Плотникова. Кажется, что 
его просто невозможно не вписать в какой-либо состав. Сергей был успешен как 
в ЦСКА, так и против армейской команды. Более того, вместе с Воробьевым они 
трудились на благо другого армейского клуба - из Санкт-Петербурга. Впрочем, 
Илья Петрович о тех временах, наверняка вспоминает без ностальгии. Так что, 
возможно, разгадка расставания с Плотниковым кроется именно в этом.  
Разумеется, последовали комментарии, которые, по понятным причинам, 
ситуацию совсем не прояснили.  
 - Команду действительно покидают ребята, которые завоевали имена, 
авторитет и доказали все и всем. Могу только в первую очередь сказать им 
спасибо за совместную работу и пожелать им в будущем показывать то, что они 
умеют лучше всего, - играть в хоккей. Ни для кого не секрет, что сейчас 
абсолютно все команды этим занимаются - формируют свои составы на будущий 
сезон. Посмотрим, кто как лучше справится. - прокомментировал ситуацию 
спортивный директор ЦСКА Денис Денисов изданию "Чемпионат".  
Итак, ЦСКА на пороге большой стройки. Согласно построению "нового мира", 
сперва нужно до основания разрушить старый. Так пелось в одной популярной 
полтора века назад песне. Разрушать до основания у Воробьева получается 
прекрасно. С этой части задания он, можно сказать, уже справился. Дело за 
малым - смастерить новый.  
Если у Воробьева все срастется, то о недоумении апрельских расставаний 
забудут очень быстро. Пока нет оснований предполагать, что у него не 
получится. До сентября эту тему можно даже не поднимать. Или даже до 
октября. А вот дальше последуют либо восторги, либо вопросы. А собирать 
камни гораздо сложнее, чем разбрасывать.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/v-cz-ska-prodolzhaet-proshhatsya-s-
igrokami-novyj-spisok-shokiruet-bolelshhikov 

К заголовкам сообщений 
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Что происходит в ЦСКА: лидеры уходят, будет много новичков, 
Воробьеву ищут помощников (Sports.ru/tribuna, Москва, 23 апреля 2024) 
Перестройка в топ-клубе.  
ЦСКА вылетел из плей-офф КХЛ еще в первом раунде - получил 1-4 в серии с 
"Локомотивом". После этого клуб поменял главного тренера: вместо Сергея 
Федорова назначен Илья Воробьев. Параллельно Иван Федотов расторг 
соглашение с ЦСКА и уехал в "Филадельфию". Теперь ЦСКА провел итоговую 
пресс-конференцию, где президент Игорь Есмантович многое об этом прояснил.  
Кого теперь точно не будет в ЦСКА 
Игорь Есмантович: "Кто уходит? Не останется Плотников, Григоренко, 
Светлаков, не останется Слепышев, не останется Дитц, не останется Федотов".  
ЦСКА давно отдельно анонсировал переход Ивана Федотова в "Филадельфию". 
Федотов уже дебютировал в НХЛ, а теперь подписывает контракт с 
"Филадельфией" еще на два сезона. Соглашения Плотникова, Григоренко и 
Светлакова завершаются. Инсайдеры называют по ним разные варианты. По 
Светлакову объявлено - тот точно уходит в клуб из Восточной конференции.  
Неожиданно в этом списке оказались Антон Слепышев и Даррен Дитц. Оба 
имеют действующие контракты до 30 апреля 2025 года. Прямо сейчас клуб 
договаривается с их агентами, чтобы игроки перешли в другие команды. При 
этом подтверждено, что ЦСКА сохраняет Константина Окулова и Никиту 
Нестерова. Такие новости настраивают, что топ-клуб резко и серьезно 
перестраивается.  
Из всех потерь выделяется фигура Михаила Григоренко. В регулярке-2023/24 он 
набрал 45 (18+27) очков за 59 матчей. Позже Григоренко подтвердил уровень и 
в плей-офф, где за пять матчей против "Локомотива" выдал лучшие показатели 
в ЦСКА (7 очков). Это единственный хоккеист ЦСКА в матчах на вылет с 
полезностью (+4) выше +2. На рынке сложно найти равноценную замену.  
Почему Иван Федотов так неожиданно уехал в НХЛ 
Игорь Есмантович: "Парень вернулся в команду, попробовал перезагрузиться. 
Не вышло. Парень честно отработал, отслужил. Обговорили, решили, что там 
могут быть другие возможности, и отпустили".  
Президент ЦСКА отдельно подчеркнул, что не считает летнее подписание 
Федотова ошибкой. Тогда клуб не смутил его год без профессиональной игровой 
практики. Не смущает и после провального сезона. Есмантович утверждает: 
Федотов переговорил с клубом и рассказал о лучших финансовых возможностях 
в НХЛ. Поэтому ЦСКА без проблем отпустил его в "Филадельфию".  
Вопросов вокруг истории Ивана Федотова по-прежнему много. Стоило ли год 
назад идти на прямой конфликт с ИИХФ и "Филадельфией", чтобы точно 
оставить его у себя? Почему ЦСКА так легко отказался от Ивана сейчас? Кто 
виноват в провале Федотова в сезоне-2023/24? Были ли у клуба альтернативы 
или хотя бы возможность подписать вместе с ним равного конкурента?  
На ЦСКА по-прежнему наложены санкции от ИИХФ. Сам Федотов теперь 
оказался в странной ситуации. "Филадельфия" верит в его прогресс, но в игровом 
плане надежда на возвращение прежней формы пока не прослеживается. Иван 
весь сезон показывал одинаковые недоработки : ошибался в игре клюшкой, 
пропускал в ближний угол. Не убедил и в первых матчах в НХЛ.  
Как ЦСКА объясняет отставку Сергея Федорова 
Игорь Есмантович: "В этом клубе нужно каждый год сражаться и бороться за 
кубок. К сожалению, не вышло. Для этого существует наблюдательный совет, в 
котором находятся серьезные руководители, они собрали нас и приняли 
решение признать работу неудовлетворительной и по итогам этой работы 
Сергея Викторовича отстранить".  



 

 

Есмантович добавил еще одну важную деталь - ЦСКА раздумывал о возможных 
тренерских перестановках и во время сложного сезона. Все обсуждалось с 
игроками и самим Федоровым, но доработать турнир все-таки решили прежним 
составом. Напоминаем: ЦСКА завершил регулярку на шестом месте. Чуть не 
оказались ниже, но помогла февральская серия поражений у "Торпедо".  
ЦСКА официально признает: Федорову никак не помогли два титула в 
предыдущих сезонах. Серия с "Локомотивом" вообще стала первой проигранной 
в его тренерской карьере. Похожая история ранее случалась с Игорем 
Никитиным, которого уволили из ЦСКА после поражения в финале Кубка 
Гагарина. Федоров приходил на его место, а уходит как раз на фоне проигрыша 
Никитину.  
Останется ли Федоров в ЦСКА в другой роли? Пока Есмантович подтвердил 
актуальное место Федорова в наблюдательном совете. Ранее Борис Михайлов 
рассказывал: будущее тренера зависит от руководства Роснефти. "СЭ" писал, 
что Федоров вряд ли устроится на тренерскую должность в сезоне-2024/25. От 
него самого никакой конкретной информации еще не поступало.  
Главные цели Ильи Воробьева - почему он вообще оказался в ЦСКА 
Игорь Есмантович: "Сейчас не так много тренеров сегодня могут находиться в 
давлении, касающегося сложного результата своей работы. Илья Петрович 
поднимал чашку, говоря на сленге. Мы видели его работу в 2022 году, когда 
играли с ними в финале и выиграли кубок. Мы все обсудили с ним, послушали 
его, какое у него видение развития".  
ЦСКА заранее анонсировал назначение Воробьева, но без ключевых деталей. 
Теперь известен срок его контракта - три года. Клуб вместе с Воробьевым уже 
обсуждает и кандидатуры новых помощников. В следующий сезон клуб зайдет 
без Равиля Якубова, Сергея Наумова и Игоря Кравчука. Зато Александр Попов 
сохраняет должность тренера по развитию игроков.  
После ухода из "Металлурга" Воробьев пропустил сезон-2022/23. В это время он 
смотрел хоккей и ездил на стажировку в "Ванкувер". Подробно о его назначении 
в ЦСКА мы рассказывали отдельно. В условиях ухода лидеров ЦСКА все равно 
ставит перед Воробьевым чемпионские задачи. Это косвенно подтвердил 
Есмантович, а еще раньше проговаривал Борис Михайлов.  
В ЦСКА не снимают задачу по развитию молодых игроков. В "Металлурге" у 
Воробьева с этим возникали сложности. Лучший бомбардир клуба в регулярке-
2023/24 Данила Юров при нем выходил в низших звеньях, хотя позже благодарил 
Воробьева за вклад в развитие. Талантливая молодежь у ЦСКА есть: в момент 
болезни лидеров сразу несколько игроков заходили в состав.  
Каких новичков в ближайшее время подпишет ЦСКА 
Игорь Есмантович: "Мы работаем, надеюсь, что получится сработать в этом 
направлении. Фамилий мы сейчас называть не можем. У всех ребят есть 
обязательства за океаном, все получают зарплату, нужно относиться к этому с 
уважением".  
Так Есмантович прокомментировал инсайды о подписании в ЦСКА игроков из 
Северной Америки. Он не называл конкретных хоккеистов, но до этого 
инсайдеры много о них писали. Кто может перейти в ЦСКА уже летом: Иван 
Просветов ("Колорадо"), Руслан Исхаков ("Айлендерс"), Денис Гурьянов 
("Филадельфия"), Егор Афанасьев ("Нэшвилл"), Даниил Гущин ("Сан-Хосе").  
В сезоне-2023/24 в КХЛ может поменяться лимит на легионеров. Решение о 
переходе к пяти иностранцам в заявку на матч рассмотрит ФХР. Летом 2023-го 
ЦСКА отказался от вратаря Адама Рейдеборна. До этого швед выигрывал с 
клубом Кубок Гагарина, но ушел именно из-за ужесточения лимита. Сейчас ЦСКА 
общался с Рейдеборном по поводу возможного возвращения.  



 

 

Рейдеборн отказывается. В данный момент он выступает за швейцарский "Берн", 
где хочет до конца отработать контракт. Из опытных игроков ЦСКА 
рассматривает 32-летнего защитника Никиту Зайцева. Пока тот выступает за 
"Чикаго". Новичков в ЦСКА будет много - это Есмантович уже не отрицает. При 
Воробьеве клуб перестроится, но руководство обещает хороший состав.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3237116.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Каменский - о "Локомотиве": тяжело выигрывать матчи, забрасывая одну 
шайбу (Советский спорт, Москва, 23 апреля 2024) 
Команда из Ярославля проиграла третий матч в серии подряд.  

Олимпийский чемпион и вице-президент Континентальной хоккейной лиги 

Валерий Каменский прокомментировал итоги третьего матча серии финала 
Кубка Гагарина между "Локомотивом" и "Металлургом".  
"Я вижу, что "Локомотив" беззубо играет в атаке. Тяжело выигрывать матчи, 
забрасывая всего одну шайбу. "Металлург" более нацелен на ворота, играет 
агрессивнее, поэтому и видим 3:0 в серии. Причем нельзя сказать, что эта 
прагматичность "Локомотива" идет исходя из игры во всем сезоне: с "Трактором" 
была хорошая серия, много шайб, атак, нападающие налезали на ворота и 
создавали много моментов, где они продавливали оборону. А тут почему-то не 
получается. Ярославлю нужно выходить, забыть все предыдущие матчи и играть 
на победу. Терять уже нечего, надо отдать все свои силы чтобы выиграть один 
матч, а дальше уже может быть все что угодно", - заявил Каменский 
корреспонденту "Советского спорта" Ивану Копенкину.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-o-lokomotive-tyazhelo-vyigryvat-
matchi-zabrasyvaya-odnu-shajbu 

К заголовкам сообщений 

"Куньлунь Ред Стар" продолжит выступать в Мытищах (Р-Спорт, Москва, 
23 апреля 2024) 
"Куньлунь Ред Стар" продолжит выступать в подмосковных Мытищах в сезоне-
2024/25 чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), сообщается в 
официальном Telegram-канале китайского клуба.  
"Хоккейный клуб "Куньлунь Ред Стар" останется в России еще на один сезон: 
команда будет проводить домашние матчи на "Арене Мытищи", - говорится в 
сообщении.  
Ранее ряд СМИ сообщал, что руководство "Куньлуня" рассматривает 
возможность возвращения в Китай.  
"Куньлунь" выступает в КХЛ с 2016 года. Команда, базировавшаяся в Пекине, 
переехала в Россию перед сезоном-2020/21 из-за пандемии коронавируса и с тех 
пор не возвращалась в Китай.  

https://rsport.ria.ru/20240423/kunlun-1941891727.html 

Похожие сообщения (9): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 24 апреля 2024 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 23 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 23 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 23 апреля 2024 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3237116.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-o-lokomotive-tyazhelo-vyigryvat-matchi-zabrasyvaya-odnu-shajbu
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-o-lokomotive-tyazhelo-vyigryvat-matchi-zabrasyvaya-odnu-shajbu
https://rsport.ria.ru/20240423/kunlun-1941891727.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kunlun-podtverdil-chto-prodolzhit-provodit-domashnie-matchi-v-mytishhah
https://aif.ru/sport/hockey/-kunlun-red-star-prodolzhit-vystupat-v-mytishchah-v-sezone-2024-25-khl
https://metaratings.ru/news/kunlun-prodolzhit-vystupat-v-mytishakh-v-sezone-2024-2025-356474/
https://russian.rt.com/sport/news/1304134-kunlun-khl-kitai-rossiya


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 23 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 23 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников о суевериях хоккеистов: бред какой-то (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Эксперт Александр Кожевников высказался об одном из суеверий хоккеистов. 
После победы в серии с "Трактором" хоккеисты "Локомотива" 
сфотографировались с кубком чемпиона Западной конференции, однако по 
традиции прикасаться к трофею не стали. 
"Если хоккеисты боятся кубок за победу в конференциях трогать, пусть в 
шаманство уходят. Бред какой-то. Давайте поддаваться на шаманство. У нас что, 
Бога нет? Хотя многие хоккеисты перед игрой крестятся. Сами себе 
противоречат. Ребят, вы хотя бы головой-то думайте, что вы делаете. 
Надо тогда бороться в одной общей таблице, убрать Западную и Восточную 
конференции. Надо из этой ситуации выходить так, чтобы шаманство убрать. По 
крайней мере, из голов хоккеистов. Все крестятся, а шаманские традиции 
поддерживают. Боролись за кубок, так поднимайте его", - сказал двукратный 
олимпийский чемпион Александр Кожевников. 

https://allhockey.ru/news/show/515623-
Kozhevnikov_o_sueveriyah_hokkeistov_bred_kakoj_to 

К заголовкам сообщений 

Президент "Динамо" прокомментировал изменение лимита на легионеров 
в КХЛ (ТАСС, Москва, 23 апреля 2024) 
Опыт иностранных игроков, выступавших в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) 
и других зарубежных чемпионатах, нужен в Континентальной хоккейной лиге 
(КХЛ). Такое мнение журналистам высказал президент московского "Динамо" 
Виктор Воронин.  
15 апреля в Федерации хоккея России сообщили ТАСС, что правление 
организации практически единогласно приняло предложение КХЛ о возвращении 
лимита, согласно которому российские клубы могут на каждый матч заявлять до 
пяти иностранцев, за исключением граждан стран ЕАЭС. До этого большинство 
клубов лиги проголосовало за новый лимит. В сезоне-2023/24 клубы могут 
заявлять на матчи до трех иностранцев.  
"Мы, конечно, сторонники, чтобы в нашей команде играли наши выпускники. Но 
пример ребят, которые играют в НХЛ и за рубежом, он тоже нужен", - отметил 
Воронин.  
Президент "Динамо" не исключил, что в клубе могут появиться новые 
иностранные игроки. "Это возможный вариант. Есть предложения, но посмотрим, 
как пойдет", - сказал Воронин.  
В сезоне-2023/24 за "Динамо" выступали канадские нападающие Седрик Пакетт, 
Джордан Уил и Эрик О'Делл. Все игроки имеют контракты на следующий сезон.  

https://tass.ru/sport/20627359 

К заголовкам сообщений 

Во время Кубка Гагарина 116 хоккеистов прошли тестирование на допинг, 
сообщила КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 апреля 2024) 

https://allhockey.ru/news/show/515635-Kun_lun_obyavil_chto_provedet_sezon_2024_25_v_Mytischah
https://sport24.ru/hockey/news-641124-kunlun-obyavil-chto-provedet-sezon-202425-v-mytishchakh
https://www.sports.ru/hockey/1116018241-kunlun-podtverdil-prodolzhenie-vystuplenij-v-rossii-kitajskaya-igraet-.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047137_Klub_KKhL_Kunlun_prodolzhit_igrat_v_Mytishhah_v_sezone2024_25
https://allhockey.ru/news/show/515623-Kozhevnikov_o_sueveriyah_hokkeistov_bred_kakoj_to
https://allhockey.ru/news/show/515623-Kozhevnikov_o_sueveriyah_hokkeistov_bred_kakoj_to
https://tass.ru/sport/20627359


 

 

Во время Кубка Гагарина 116 хоккеистов прошли тестирование на допинг, 
сообщила КХЛ  
За три прошедших раунда текущего розыгрыша Кубка Гагарина тестирование на 

допинг прошли 116 хоккеистов из всех участвовавших команд, сообщает пресс-
служба КХЛ. 
Отмечается, что 40 тестов было взято у хоккеистов на стадии четвертьфиналов, 
еще 20 - по ходу полуфинальных серий. 

 - Во время регулярных чемпионатов КХЛ, МХЛ и ЖХЛ сезона-2023/24 были 

сделаны 122 теста по заказу лиги. В плей-офф проводится более интенсивное 

тестирование во всех трех лигах. Только по КХЛ в первом раунде было 
проведено 56 тестирований, в которых взяты пробы у 48 хоккеистов, 
представлявших все 16 команд, вышедших в розыгрыш Кубка Гагарина. 
На последующих стадиях в тестирование вновь принимали участие игроки 

каждой из команд, продолжавших выступление в плей-офф КХЛ. В 

четвертьфинале Кубка Гагарина было проведено 40 тестирований, а в 
полуфиналах - 20. Тестирование игроков проводится также и в финале Кубка 
Гагарина, - говорится в сообщении. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046939_Vo_vrema_Kubka_Gagarina_11
6_khokkeistov_proshli_testirovanije_na_doping_soobshhila_KKhL 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 апреля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 23 апреля 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Барысу" запретят платить легионерам из государственного бюджета 
Казахстана (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Легионерам спортивных клубов Казахстана перестанут платить зарплаты из 
государственного бюджета, сообщает вице-министр туризма и спорта РК Серик 
Жарасбаев. Сообщается, что в рамках нововведения финансирование 
иностранных спортсменов будет перенаправлено к частным спонсорам. 
Средства из госбюджета пойдут на развитие местного спорта и поддержку 
отечественных спортсменов. 
"Так как "Барыс" играет в КХЛ, у него были определенные обязательства перед 
лигой, есть сумма, необходимая для вхождения в лигу, поэтому бюджет клуба 
такой. Никто не запрещает подписывать контракты с легионерами и платить им, 
но из средств, привлеченных от спонсоров".  

https://www.championat.com/hockey/news-5523824-barysu-zapretyat-platit-
legioneram-iz-gosudarstvennogo-byudzheta-kazahstana.html 

К заголовкам сообщений 

"Матч ТВ" покажет четвертый матч финала Кубка Гагарина "Локомотив" - 
"Металлург" в прямом эфире (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 апреля 
2024) 
Генеральный продюсер "Матч ТВ" Александр Тащин в своем Telegram-канале 
сообщил об изменении сетки вещания телеканала в среду, 24 апреля. 
 - Завтра "Локомотив" и "Металлург" в Ярославле проведут, возможно, 
определяющий матч за Кубок Гагарина, поэтому мы внесли изменения в сетку 
программ на среду. В 18:15 (мск) начнем эфир из Ярославля со стадиона "Арена 
2000". Смотрим хоккей! 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046939_Vo_vrema_Kubka_Gagarina_116_khokkeistov_proshli_testirovanije_na_doping_soobshhila_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046939_Vo_vrema_Kubka_Gagarina_116_khokkeistov_proshli_testirovanije_na_doping_soobshhila_KKhL
https://allhockey.ru/news/show/515585-Vo_vremya_Kubka_Gagarina_116_hokkeistov_proshli_testirovanie_na_doping
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2046939_Vo_vrema_Kubka_Gagarina_116_khokkeistov_proshli_testirovanije_na_doping_soobshhila_KKhL
https://www.championat.com/hockey/news-5524320-za-tri-raunda-rozygrysha-kubka-gagarina-provedeno-116-testirovanij-hokkeistov-na-doping.html
https://www.championat.com/hockey/news-5523824-barysu-zapretyat-platit-legioneram-iz-gosudarstvennogo-byudzheta-kazahstana.html
https://www.championat.com/hockey/news-5523824-barysu-zapretyat-platit-legioneram-iz-gosudarstvennogo-byudzheta-kazahstana.html


 

 

Матч "Зенит" - "Рубин" покажем на канале "Матч! Страна", начиная с 20:00 (мск). 
Все остальные игры МИР РПЛ завтрашнего дня покажем на МАТЧ ПРЕМЬЕР, - 
говорится в сообщении Тащина. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046910_Match_TV_pokazhet_chetvertyj
_match_finala_Kubka_Gagarina_Lokomotiv__Metallurg_v_pramom_efire 

К заголовкам сообщений 

Памятник основателю города и знаменитая Стрелка: Кубок Гагарина в 
Ярославле (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 апреля 
2024) 
 23 апреля, в день между третьим и четвертым матчами финальной серии плей-
офф сезона 2023/2024, Кубок Гагарина "прогулялся" по Ярославлю - в этот город 
трофей приехал впервые за 15 лет. Компанию трофею составил талисман КХЛ 
Крут. 
Первой остановкой по маршруту Кубка стала популярная у ярославцев и гостей 
города Стрелка - место слияния рек Волги и Которосли. Именно здесь появились 
первые поселения в окрестностях будущего города, и сюда же по воде прибыла 
дружина Ярослава Мудрого, который в 1010 году основал Ярославль. К 
тысячелетию города на Стрелке был открыт большой парк, в центре которого 
красуется герб Ярославля - помимо традиционной фотосессии Кубка трофей 
был выставлен для болельщиков, и все желающие могли сделать с ним 
памятное фото.  
Затем Кубок Гагарина отправился на Советскую площадь, где расположена 
Ильинская церковь, построенная в XVII веке - она является памятником 
архитектуры ярославской школы зодчества и живописи. Дальше трофей посетил 
памятник Ярославу Мудрому, что находится на площади Богоявления и был 
открыт в 1993 году, а также Знаменскую башню - это одна из трех башен 
Земляного города (исторического центра Ярославля), сохранившаяся до сих пор.  
Ярославль - родина первого русского профессионального театра, который был 
основан в 1756 году, носит имя его основателя Федора Волкова и располагается 
на одноименной площади. Здесь Кубок Гагарина встретили болельщики 
"Металлурга", которые приехали в Ярославль поддержать свою команду. 
Завершил свою "прогулку" трофей на территории речного вокзала, также одной 
из местных достопримечательностей.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/23/531347.html 

К заголовкам сообщений 

Гусев ждет предложений из НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 23 апреля 2024) 
По информации " СЭ ", нападающий Никита Гусев рассматривает вероятность 
еще раз попробовать себя за океаном и ждет предложений от клубов НХЛ.  
По этой причине 31-летний хоккеист пока не подписывает новый контракт с 
московским " Динамо ".  
Гусев стал игроком бело-голубых перед началом сезона-2023/24. Всего за клуб 
он провел 77 матчей, забросил 26 шайб и отдал 73 результативных передачи. 
В НХЛ хоккеист выступал за "Нью-Джерси" и "Флориду".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gusev-zhdet-predlozheniy-iz-nhl-
2204156/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 апреля 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046910_Match_TV_pokazhet_chetvertyj_match_finala_Kubka_Gagarina_Lokomotiv__Metallurg_v_pramom_efire
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046910_Match_TV_pokazhet_chetvertyj_match_finala_Kubka_Gagarina_Lokomotiv__Metallurg_v_pramom_efire
https://www.khl.ru/news/2024/04/23/531347.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gusev-zhdet-predlozheniy-iz-nhl-2204156/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gusev-zhdet-predlozheniy-iz-nhl-2204156/
https://allhockey.ru/news/show/515615-Istochnik_Nikita_Gusev_zhdet_predlozhenij_iz_NHL


 

 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Максим Сушинский: "Не думаю, что в финале Кубка Гагарина все решено" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Чемпион мира по хоккею Максим Сушинский заявил "Матч ТВ", что в финале 
Кубка Гагарина еще не все решено, несмотря на то, что "Металлург" ведет в 
серии против "Локомотива" со счетом 3-0. 
В понедельник магнитогорский "Металлург" на выезде одержал победу над 
ярославским "Локомотивом" (2:1 ОТ) в овертайме третьего матча финальной 
серии плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 
 - Не думаю, что в финальной серии Кубка Гагарина все решено. Понятно, что 
"Металлург" ведет 3-0 в серии и пока сложно представить, что может 
противопоставить "Локомотив" в четвертой игре. Сейчас внутри клуба будет 
совсем другой разговор, команда не сдастся. Такое маленькое обилие шайб 
легко объяснимо - в серии играет "Локомотив", поэтому ничего удивительного, - 
сказал Сушинский "Матч ТВ". 
"Металлург" повел в финальной серии со счетом 3-0. Четвертый матч также 
состоится в Ярославле, он пройдет 24 апреля. В случае победы магнитогорцы 
команда завоюют Кубок Гагарина. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046860_Maksim_Sushinskij_Ne_dumaju
_chto_v_finale_Kubka_Gagarina_vso_resheno 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" зацепится за финальную серию КХЛ. Где-то ему все-таки 
должна посопутствовать удача" - Антипов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
23 апреля 2024) 
Бывший нападающий "Локомотива" Владимир Антипов заявил "Матч ТВ", что 
ярославцам должна посопутствовать удача в четвертом матче финальной серии 
Кубка Гагарина против магнитогорского "Металлурга". 
В понедельник "Локомотив" проиграл дома "Металлургу" (1:2 ОТ) в овертайме 
третьего матча финальной серии плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 
"Локомотив" проигрывает в серии со счетом 0-3. 
 - Мне кажется, "Локомотив" зацепится за эту серию. Где-то ему все-так должна 
посопутствовать удача, в одной игре уж точно, а то какое-то невезение в 
реализации моментов, да и в свои ворота "Локомотив" пропускает простые голы. 
 - Бывший главный тренер "Локомотива" Петр Воробьев сказал, что команде не 
хватает опыта игры в финале. Вы согласны с этим?  
 - Да, в команде играет много молодых ребят, они показывают достаточно 
хороший хоккей. Но есть в команде ребята постарше, от которых хотелось бы 
видеть больше кубковую игру - это я именно про лидеров команды, которые 
находятся в Ярославле уже давно. 
 - Почему мы не видим игру, которую "Локомотив" демонстрировал в предыдущих 
сериях. Игру, которой мы восхищались. Почему пропала эта феноменальная 
физика?  
 - Сложно сказать. Но тут есть заслуга "Металлурга", который хорошо играет с 
шайбой, ответственно действует в обороне. Непонятно, почему "Локомотив", 
который очень уверенно выглядел с ЦСКА, "Авангардом" и "Трактором", спустя 
короткое время показывает такой хоккей. Но все ребята стараются, бьются - в 
этом плане нет никаких вопросов, - сказал Антипов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046860_Maksim_Sushinskij_Ne_dumaju_chto_v_finale_Kubka_Gagarina_vso_resheno
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046860_Maksim_Sushinskij_Ne_dumaju_chto_v_finale_Kubka_Gagarina_vso_resheno


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046873_Lokomotiv_zacepitsa_za_finalnu
ju_seriju_KKhL_Gdeto_jemu_vsetaki_dolzhna_posoputstvovat_udacha__Antipov 

К заголовкам сообщений 

"Какой там MVP? Я просто хотел в "Магнитку" на просмотр". Удивительная 
история бомбардира Силантьева (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 апреля 
2024) 
Форвард "Металлурга" Дмитрий Силантьев, который является одним из главных 
претендентов на звание самого ценного игрока розыгрыша Кубка Гагарина, дал 
интервью "Матч ТВ".  
"Металлург" в понедельник выиграл третий матч финала плей-офф Кубка 
Гагарина против "Локомотива" (2:1 ОТ), ведет в серии 3-0 и может уже в среду 
завоевать чемпионский кубок. Первый гол встречи в составе уральцев забил 23-
летний Дмитрий Силантьев, чья история поразительна. 
Представляете? Парень, который начинал сезон с того, что отправлял нарезку 
своих лучших моментов в клуб КХЛ и просил, чтобы его только взяли на 
просмотр, теперь идет на звание самого ценного хоккеиста плей-офф Кубка 
Гагарина. У него уже 16 (5+11) очков в 17 матчах. История фантастическая! 
"Забросили рабочую шайбу в овертайме. Гол ничем не пахнет!" 
 - Что вы скажете о третьей игре финала, Дмитрий?  
 - Хороший матч, тяжелый очень. Соперник немного изменил структуру игры, 
начал действовать агрессивно. Мы здорово сыграли в обороне. Старались 
показывать свой хоккей, не отходить от этого. Очень хорошо, что удалось 
победить. 
 - "Локомотив" у себя дома и должен был играть первым темпом.  
 - Мы понимали, что так и будет - болельщики их гнали вперед. Надо было 
потерпеть, реализовывая свои моменты. 
 - Не слишком ли часто в этом финале отменяют голы?  
 - Если отменяют по делу, то почему нет? Я рад за наших видео-тренеров, 
которые хорошо работают и дают ценные советы, когда следует подать 
челлендж - запрос на отмену гола. Они внимательно следят за игрой, честь им и 
хвала. 
 - Опишите свой момент с заброшенной шайбой на 35-й минуте.  
 - Я поехал в атаку, шайба упала откуда-то сверху. Я в моменте по ней ударил, и 
так получилось, что попал между щитков вратарю. Очень хорошо, что так удачно 
все вышло. 
 - Вы выходили на овертайм без давления? Тяжелее тут было "Локомотиву".  
 - Я не знаю, что было в ярославской раздевалке. А мы старались выйти так, 
чтобы сразу забить этот единственный и важный гол, при этом хорошо сыграть в 
обороне. Без ошибок и потерь. В результате мы забросили эту рабочую шайбу. 
Но как говорят, "гол ничем не пахнет", поэтому идем дальше. 
 - Илья Набоков потерял клюшку, когда ему забивал Георгий Иванов на 52-й 
минуте. Была ли возможность в том эпизоде помочь своему голкиперу?  
 - Тяжелый был момент - мы играли в меньшинстве, соперник контролировал 
шайбу. И клюшка Набокова была сначала вроде рядом с ним, потом ее 
отодвинули вообще за ворота. Там Набок пластался как мог, и ребята тоже 
пластались. Так получилось, что мы в итоге пропустили. 
- Вы ведь начинали сезон как игрок ВХЛ, и в "Магнитку" попали счастливым 
образом. А теперь в двух шагах, чтобы стать лучшим бомбардиром плей-офф 
КХЛ, у вас 16 (5+11) очков в 17 матчах. Чудеса?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046873_Lokomotiv_zacepitsa_za_finalnuju_seriju_KKhL_Gdeto_jemu_vsetaki_dolzhna_posoputstvovat_udacha__Antipov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046873_Lokomotiv_zacepitsa_za_finalnuju_seriju_KKhL_Gdeto_jemu_vsetaki_dolzhna_posoputstvovat_udacha__Antipov


 

 

 - Да почему же? Я думаю, что каждый способен на это. Надо просто верить в 
себя, работать. Конечно, не обошлось без доверия со стороны тренера, без 
везения. Но главное - это работа. 
 - А ведь "вышку" часто недооценивают.  
 - Там много ребят, которые могут играть на уровне КХЛ. У них все впереди. Надо 
просто дать им свой шанс. 
- Как вы поймали свой шанс в "Металлурге"? Вас же на просмотр к Разину как 
пригласили?  
 - Просто с агентом мы прислали в "Магнитку" видеонарезку моих лучших 
моментов. Так получилось, что меня взяли на просмотр. Я был очень рад этому. 
Какой там MVP? На самом деле, я в тот момент хотел просто попасть на 
просмотр, не более того. Спасибо Андрею Владимировичу Разину, тренерскому 
штабу, руководству клуба, что это доверие мне выразили, дали такой шанс. Я 
стараюсь им пользоваться, работая во благо "Металлурга". 
 - Вы начинали сезон в ВХЛ, набрав 7 (2+5) очков в семи матчах.  
 - Да, я играл за "Южный Урал" из Орска. 
 - Город недавно подтопило. У вас там остались друзья, знакомые?  
 - Я с некоторыми ребятами общался. Ситуация не очень хорошая. Дай бог, 
чтобы там все нормализовалось. Хотел бы выразить слова поддержки. 
 - Когда ведешь 3-0 в серии, то самое сложное - сделать последний шаг. Что вам 
делать эти два дня?  
 - Надо сходить в зал, правильно восстановиться. Будем отдыхать во вторник, а 
в среду выйдем на очередной матч. Будем настраиваться только на победу. И 
что важно, у нас нет еще четырех матчей в серии. Есть только одна игра в среду, 
в которой мы должны победить. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046889_Kakoj_tam_MVP_Ja_prosto_kh
otel_v_Magnitku_na_prosmotr_Udivitelnaja_istorija_bombardira_Silantjeva 

К заголовкам сообщений 

"Я вообще пока не понимаю, что происходит, это какая-то сказка" 
(Известия, Москва, 24 апреля 2024) 
Хоккеист "Металлурга" Дмитрий Силантьев - о том, как за год сделал шаг от ВХЛ 
до борьбы за Кубок Гагарина 
Магнитогорский "Металлург" в шаге от завоевания третьего в своей истории 
Кубка Гагарина. Уральский коллектив ведет 3:0 в финальной серии плей-офф 
КХЛ против ярославского "Локомотива". Если вечером 24 апреля подопечные 
Андрея Разина выиграют в гостях четвертый матч противостояния, то трофей 
достанется им. 
Одним из лидеров "Магнитки" неожиданно стал нападающий Дмитрий 
Силантьев, проводящий первый сезон в КХЛ. Он оказался не нужен московскому 
"Спартаку" и казанскому "Ак Барсу", мало играя даже в их фармклубах в Высшей 
хоккейной лиге (ВХЛ). Однако в прошлом сезоне в той же ВХЛ провел 
результативный сезон в составе ХК "Рязань", после чего зацепился за шанс в 
Магнитогорске. В нынешнем плей-офф КХЛ 23-летний хоккеист набрал в 19 
матчах 16 (5+11) очков по системе "гол + пас". Большинство его заброшенных 
шайб и результативных передач пришлось на решающие моменты в тяжело 
складывавшихся для команды матчах. 
В частности, в нынешнем финале голевая передача Силантьева помогла 
"Магнитке" выиграть дома второй матч (1:0), а гол в третьей встрече помог 
добиться, возможно, ключевой победы в гостях в овертайме (2:1). В интервью 
"Известиям" Дмитрий объяснил, как умудрился столь успешно сыграть в своем 
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дебютном сезоне в КХЛ, за счет чего его команда так близка к триумфу и есть ли 
большая разница в условиях по сравнению с "Рязанью". 
Для вас было неожиданным, что поведете 3:0 в финальной серии? 
Возможно, такого преимущества мы не ждали. Но вся наша команда хорошо 
поработала на протяжении трех матчей серии. Особенно в третьей встрече 
здорово выложились - хорошо сыграли в обороне, реализовали свои моменты. 
Идем дальше. 
Можно сказать, что третий матч выдался особенно сложным? Все-таки много вы 
играли в обороне, не так доминировали, как в двух первых матчах. 
Мы готовились к этому. Понимали, что игра может пойти не так, как в первых двух 
матчах, которые мы провели у себя дома в Магнитогорске. Было ясно, что в их 
домашней игре в Ярославле все будет по-другому. Что под рев своих трибун 
"Локомотив" побежит вперед. Мы были к этому готовы. И хорошо оборонялись, 
что принесло победу. 
Как получилось, что настолько успешно выступаете в свой дебютный сезон в КХЛ 
и в шаге от трофея? 
Ну еще рано говорить о победе в Кубке Гагарина... Хотя в целом я вообще пока 
не понимаю, что сейчас происходит, это реально какая-то сказка (улыбается). 
Поэтому... Еще нужен шаг. А пока готовимся и идем дальше. 
А почему так легко вам удалось адаптироваться в КХЛ после ВХЛ? 
Потому что у нас вся команда играет на пределе своих возможностей. Все 
четыре звена выступают ровно. Каждый может забить шайбу, поэтому и мне 
проще играть среди таких ребят. Я стараюсь им только помогать. Считаю, что 
надо в первую очередь правильно играть, на команду. Главное, чтобы 
"Металлург" побеждал. А все эти мои голы забудутся. Ключевое - это командные 
успехи, то есть выигранные матчи и победа в турнире. 
Поскольку для нее нужно сделать еще один шаг, стараюсь думать не о своей 
статистике, а о том, как помочь "Магнитке" победить. 
И все-таки чему вы так научились в "Рязани", что с ходу заиграли в "Магнитке"? 
Век живи - век учись (улыбается). 
Тут нельзя сказать что-то конкретное. Просто необходимо работать каждый день, 
отдавать все свои силы на каждой тренировке, в каждой игре. Человек всегда 
учится чему-то новому. И то, что у меня сейчас, - это не предел. Это только 
начало. 
Выступление в КХЛ за такой богатый клуб, как "Металлург", - глоток свежего 
воздуха на фоне ВХЛ, где многие команды экономят на чартерах и на выездные 
матчи приходится ездить на автобусах? 
Честно говоря, не сильно обратил на это внимание. Конечно, поприятнее и 
полегче самолетами летать на выезды. Больше времени остается на 
восстановление. Но не скажу, что в тяжести выездов большая разница между 
КХЛ и ВХЛ. Все равно ты отдыхаешь и в автобусе, когда куда-то долго едешь. 
Главное - правильно себя настроить. То есть разница здесь только в нюансах - 
она не такая глобальная. 
Год назад могли представить себе, что весной 2024 года будете в одной победе 
от завоевания Кубка Гагарина? 
Нет, конечно. Я вообще не мог представить, что буду в плей-офф КХЛ играть. 
Повторюсь, не понимаю, что происходит. Это сказка какая-то. Поэтому надо 
просто готовиться и идти дальше. Один шажочек остался. 
Часто считается, что, если молодой игрок к 20 годам не дебютировал в КХЛ, 
значит, дальше у него мало шансов подняться на этот уровень. Вы как 
переживали период, когда не были востребованы даже в ВХЛ? 



 

 

Я всегда стараюсь работать. Надо верить - это главное. Вера и работа - и будет 
у тебя везение. Вот у меня сейчас так получается. Мне доверяют в "Металлурге", 
я стараюсь оправдать доверие и воспользоваться этим шансом, принося пользу 
команде. 

Похожие сообщения (1): 

• Известия (iz.ru), Москва, 24 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Спортивный директор "Металлурга" прокомментировал победу в третьем 
матче с "Локомотивом" (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко прокомментировал победу 
в третьем матче финала Кубка Гагарина с "Локомотивом" (2:1 ОТ). 
 - Ожидали, что будет 3-0 в серии?  
 - "Локомотив" - команда, с которой очень трудно играть. Надеялись, что 
выиграем оба матча дома. А в гостях если не надеяться на победу, то не надо и 
выходить. В следующем матче нужно забить на один гол больше, чем 
"Локомотив". Банально, но так и есть. 
 - Как реагируете на игру, даете волю эмоциям?  
 - Переживаю, конечно. Но я, как и Андрей Владимирович Разин, сторонник того, 
чтобы не давать волю эмоциям. Во время игры внешне спокоен, но в душе 
переживаю. Сегодня так волновался, что аж вспотел весь. 
 - Как оцените игру Ильи Набокова?  
 - Думаю, это уже неактуальный вопрос. Какой смысл его оценивать, если вся 
лига, все журналисты только про это и пишут? - сказал Гомоляко в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5524270-sportivnyj-direktor-metallurga-
prokommentiroval-pobedu-v-tretem-matche-s-lokomotivom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Джонсон: отмененный гол "Локомотива" разбудил "Металлург" 
(Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Нападающий "Металлурга" Люк Джонсон рассказал о третьем победном матче 
финальной серии Кубка Гагарина - 2024 с "Локомотивом" (2:1 ОТ, 3-0). 
 - Вы находитесь в одной победе от кубка. Как сохранить концентрацию?  
 - Нам просто нужно немного порадоваться сегодняшней победе и двигаться 
дальше. Мы знаем, что нас ждет непростой матч, как и сегодня. Нужно забыть 
сегодняшнюю игру. 
 - Что почувствовали после отмены гола "Локомотива"?  
 - Независимо от решения судей, нас этот гол разбудил. Нам нужно было ожидать 
сильного начала от них. В следующем матче будет так же, нам нужно оставаться 
сфокусированными, - сказал Джонсон в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5524094-dzhonson-otmenyonnyj-gol-
lokomotiva-razbudil-metallurg.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 апреля 2024 
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К заголовкам сообщений 

Терещенко поделился мнением о том, насколько на "Локомотив" повлиял 
вылет Максима Шалунова (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко рассказал, насколько на "Локомотив" повлиял вылет из-за травмы 
нападающего Максима Шалунова в финальной серии Кубка Гагарина - 2024 с 
"Металлургом" (0-3). 
"Он повлиял, но несильно. Поверьте, Иванов здорово смотрится в этой тройке. 
Вчера игра была очень хорошая в исполнении "Локомотива". Это была та 
команда, которую мы видели на протяжении всего плей-офф. Создают очень 
много моментов, но надо забивать", - сказал Терещенко в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Максимом Макаровым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5523946-tereschenko-podelilsya-
mneniem-o-tom-naskolko-na-lokomotiv-povliyal-vylet-maksima-shalunova.html 

К заголовкам сообщений 

Михайлов: "Нападающие "Металлурга" за счет огромного желания 
находят в системной игре "Локомотива" бреши" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 23 апреля 2024) 
Нападающие магнитогорского "Металлурга" находят в системной игре 
"Локомотива" бреши за счет огромного желания, заявил "Матч ТВ" двукратный 
олимпийский чемпион Борис Михайлов. 
"Металлург" после трех матчей финальной серии Кубка Гагарина с 
"Локомотивом" ведет со счетом 3-0. 
 - Если честно, не ожидал такого счета после трех матчей. Игры достаточно 
строгие в плане построения команд, обороны. По накалу, кому как, но мне серия 
нравится. По отдаче вопросов тоже быть не должно - хоккеисты играют 
самоотверженно, бьются до конца. Хотелось бы, конечно, больше голов, но все 
внимание тренеров, как мне кажется, приковано к тому, что забить-то забьют, а 
если пропустят, то придется забрасывать на одну шайбу больше, чтобы 
выиграть. Тут все просто - кто ошибается, тот и проигрывает. В противостоянии 
"Локомотива" и "Металлурга" мне интересна борьба характеров. 
 - Не разочаровывает ли вас "Локомотив", учитывая, что последние три серии они 
показывали лучший хоккей в России?  
 - Кто внимательно следит за работой Никитина, тот знает, что такая игра 
свойственна нынешнему главному тренеру "Локомотива". Для меня игра 
ярославцев сейчас не новость, просто удивительно, что они проигрывают. 
Нынешняя игра - это политика главного тренера, тренерского штаба. Но 
нападающие "Металлурга" находят в системной игре ярославцев бреши за счет 
огромного желания и пожертвования собой в тот или иной момент. Это относится 
и к атаке "Локомотива", но, к сожалению, у них не получается, то вратарь 
"Металлурга" где-то подтащит, где-то защита грамотно сыграет, - сказал 
Михайлов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046912_Mihajlov_Napadajushhije_Metall
urga_za_schet_ogromnogo_zhelanija_nahodat_v_sistemnoj_igre_Lokomotiva_bresh
i 

К заголовкам сообщений 

Терещенко: Набоков - причина низкой результативности "Локомотива" 
(Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
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Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко оценил игру голкипера "Металлурга" Ильи Набокова в финальной 
серии Кубка Гагарина - 2024 с "Локомотивом". 
"Набоков - причина низкой результативности "Локомотива". Много бросков все 
равно доходит, много блокируется. Да, "Магнитка" хорошо обороняется, но 
Ярославль создает достаточно много моментов, надо забивать. Надо быть 
хладнокровнее, но Набоков играет здорово", - сказал Терещенко в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Максимом Макаровым. 
Магнитогорцы ведут в серии со счетом 3-0 и находятся в шаге от победы в 
финале плей-офф КХЛ. Напомним, еще ни одна команда в истории лиги не 
выигрывала финал Кубка Гагарина, уступая со счетом 0-3 в финальной серии. 
Четвертая игра состоится на льду железнодорожников 24 апреля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5523910-tereschenko-nabokov-prichina-
nizkoj-rezultativnosti-lokomotiva.html 

К заголовкам сообщений 

Трехкратный чемпион мира поделился мнением о шансах "Локомотива" 
перевернуть серию (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко оценил возможность ярославского "Локомотива" перевернуть 
финальную серию Кубка Гагарина - 2024 с "Металлургом" при счете 0-3. 
"Шанс всегда есть. Их нет, когда счет в серии 0-4. "Локомотиву" нужно делать то, 
что делает "Магнитка" - забивать и хорошо обороняться. Здесь уже нужно 
преодолевать все", - сказал Терещенко в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Максимом Макаровым. 
Магнитогорцы ведут в серии со счетом 3-0 и находятся в шаге от победы в 
финале плей-офф КХЛ. Напомним, еще ни одна команда в истории лиги не 
выигрывала финал Кубка Гагарина, уступая со счетом 0-3 в финальной серии. 
Четвертая игра состоится на льду железнодорожников 24 апреля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5524062-tryohkratnyj-chempion-mira-
podelilsya-mneniem-o-shansah-lokomotiva-perevernut-seriyu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Быков о финале Кубке Гагарина: "Не всегда просто сделать последний 
шаг, чтобы довести серию до победы!" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 23 апреля 2024) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков прокомментировал 
победу "Металлурга" над "Локомотивом" (2:1 ОТ, 3-0) в третьем матче финала 
Кубка Гагарина.  
"Пока есть хотя бы один шанс, а он у "Локомотива" есть, то остается возможность 
перевернуть ход серии в свою пользу. И не всегда просто сделать последний 
шаг, чтобы довести серию до победы! Многое будет зависеть от психологической 
подготовки игроков обоих команд", - сказал Быков "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/football/rfpl/news/vyacheslav-bykov-prokommentiroval-
schet-v-finalnoy-serii-kubka-gagarina-mezhdu-lokomotivom-i-metallurgom-2203979/ 

К заголовкам сообщений 
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Быков - о шансах "Локомотива": у меня как-то раз получилось вытащить 
такую серию (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков ответил на вопрос о 
шансах "Локомотива" в финальной серии Кубка Гагарина и оценил результаты 
"Металлурга" в текущем сезоне. Магнитогорцы в финале Кубка Гагарина ведут 
со счетом 3-0. 
"Никакой неожиданности в результатах "Металлурга" для меня нет. Регулярный 
чемпионат - это подготовка к плей-офф. Конечно, в регулярке важно занять 
высокое место. Чем выше место, тем лучше условия. "Магнитка" классно 
подготовилась к основной части сезона - плей-офф. Так что победа в финале 
станет закономерной. 
 - Есть ли у "Локомотива" шансы спасти серию?  
 - У меня как-то раз получилось вытащить такую серию. Не помню, где я тогда 
работал - в СКА или в ЦСКА. Важно, что в моей практике такой случай был. Мы 
смогли добиться победы в серии, хотя проигрывали 0:3.  

https://www.championat.com/hockey/news-5524658-bykov-o-shansah-lokomotiva-u-
menya-kak-to-raz-poluchilos-vytaschit-takuyu-seriyu.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Удивляет, что Ярославль в финале не бежит. Пора 
вспоминать чудо "Монреаля" (Russia-hockey.ru, Москва, 24 апреля 2024) 
О фальстарте "Локомотива" в финале плей-офф КХЛ и уверенном дебюте сына 
в АХЛ - чемпион СССР, России и Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  
С ЦСКА, ОМСКОМ И "ТРАКТОРОМ" ЯРОСЛАВЛЬ ВЫИГРЫВАЛ "КОНЕК"  
- Болельщики воспринимают вас как легенду "Локомотива", ваш старший сын 
Николай - выпускник клубной школы. Переживаете из-за 0-3 Ярославля в 
финальной серии с "Магниткой"?  
- Да, очень обидный сценарий серии. В Ярославле было много ожиданий от 
финала, город после всех тяжелых событий мечтал о Кубке Гагарина. К 
сожалению, пока серия не складывается.  
- Почему?  
- В матчах с ЦСКА, "Авангардом" и "Трактором" бросалось в глаза, что 
"Локомотив" выигрывает в скорости, соперники не успевали. В финале картина 
почему-то другая - Ярославль уже не бежит, "Магнитка" выигрывает "конек". Для 
меня это сюрприз.  
ЕЩЕ НИЧЕГО НЕ РЕШЕНО, ГЛАВНОЕ - ФИЗИКА И ПСИХОЛОГИЯ  
- В финале все решено?  
- Надеюсь, что все только начинается. Сейчас самое главное - функциональное 
состояние и психология. "Локомотиву" надо их возвращать.  
Вообще плей-офф - это особенный турнир, многое в нем зависит от момента, от 
настроя. Вспоминаю самый яркий пример в моей клубной карьере, когда в 1993-
м году мы с "Квебеком" на одном дыхании прошли регулярный чемпионат, 
уверенно выиграли дивизион. Команда у нас была суперзвездная - Джо Сакик, 
Матс Сундин, Валерий Каменский, Майк Риччи, все называли нас главным 
претендентом на Кубок Стэнли.  
На первом этапе плей-офф вышли на "Монреаль", который чудом вполз в 
кубковую восьмерку, с низшим "посевом". И вот что значит психология - на этом 
эмоциональном подъеме "Канадцы" с очень средним составом прошли и нас, и 
всех следующих соперников, взяв в итоге Кубок Стэнли.  
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Считаю, "Локомотиву" надо вспомнить эту чудесную историю "Монреаля". 
Безвыходных ситуаций не бывает.  
АХЛ - БЫСТРАЯ, СИЛОВАЯ ЛИГА, НО С УПРОЩЕННОЙ ИГРОЙ  
- Еще неколько вопросов о североамериканском хоккее. Ваш сын дебютировал в 
АХЛ - в "Колорадо".  
- Да, общаюсь с Николаем практически каждый день. Он довольно долго 
восстанавливался после травмы, поэтому его переводили на лечение в АХЛ и 
пока не удалось сыграть за главную команду - "Колорадо Эвеланш".  
Но и матчи в АХЛ - полезный опыт. Николай уже набрал и первые передачи, и 
забил первый гол.  
- Интересны его впечатления от АХЛ.  
- Тут ничего нового нет, все как в былые времена. Быстрая, силовая лига, где у 
игроков главная задача - набрать индивидуальную статистику и подняться в НХЛ. 
Пасовая игра, комбинации - все это про НХЛ, "Торпедо" или некоторые другие 
клубы КХЛ. В АХЛ игра проще.  
Сейчас стартует плей-офф у обоих "Колорадо" - и в НХЛ, и в АХЛ. Сын начнет в 
Американской лиге.  
ЕСЛИ СЫН ЗАДЕРЖИТСЯ В АХЛ, ТО БУДЕТ ИМЕТЬ ВОЗМОЖНОСТЬ 
ВЕРНУТЬСЯ В КХЛ  
- Травмы смазали Николаю североамериканский дебют, он не смог сразу 
дебютировать в "Эвеланш". Удивило ли вас то, что на последней пресс-
конфренции главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов заявил о планах усилить 
медицинский штаб, к которому были вопросы?  
- Со спортивной медициной у нас не все в порядке, об этом многие знают. В 
первые годы КХЛ при Лиге был открыт Медицинский центр, с нашей помощью 
хоккеисты могли там консультироваться по поводу своих травм и методов 
лечения.  
К сожалению, с тех пор ситуация изменилась. Есть проблемы не только в 
"Торпедо". И здесь отдам должное профессионализму Игоря Ларионова, он, 
несмотря на давление результата, никогда не торопил игроков с возвращением, 
рекомендовал полное восстановление.  
- Нет опасений, что Николай застрянет в АХЛ?  
- В КХЛ сын шел по нарастающей, шаг за шагом. Уверен, что так будет и в 
Северной Америке. Его цель понятна - только НХЛ, в контракте есть такая опция. 
Если вдруг задержится в АХЛ, то будет иметь возможность оперативно 
вернуться в КХЛ.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/loko_ne_bezhit_final_pora_vspominat_chudo_montreal
_/ 

К заголовкам сообщений 

Петр Воробьев считает, что хоккейному "Локомотиву" не хватает опыта 
игры в финале (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Бывший главный тренер "Локомотива" Петр Воробьев заявил "Матч ТВ", что 
ярославцам не хватает опыта игры в финале Кубка Гагарина, с этим связаны 
неудачные результаты в серии с "Металлургом". 
В понедельник ярославский "Локомотив" проиграл дома магнитогорскому 
"Металлургу" (1:2 ОТ) в овертайме третьего матча финальной серии плей-офф 
Фонбет Чемпионата КХЛ. 
 - Хотелось бы, чтобы у "Локомотива" был еще шанс на победу в Кубке Гагарина. 
Но ребятам не хватает опыта игры в финалах. Вы посмотрите на состав 
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ярославцев - там большинство впервые играет в плей-офф, впервые дошли до 
финала. Те, кто уже играл в финалах, брал Кубок Гагарина - единицы. Да, 
команда мастеровитая, но ей не хватает какого-то хладнокровия, опыта в 
решающих моментах. 
Понятно, что Никитин беседует с ребятами, пытается донести что-то, но 
направить несложно, а вот исполнить на льду сложно, - сказал Воробьев "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046865_Petr_Vorobjev_schitajet_chto_k
hokkejnomu_Lokomotivu_ne_khvatajet_opyta_igry_v_finale 

К заголовкам сообщений 

"Магнитка" в шаге от рекорда непобедимого ЦСКА! Пять лет назад 
армейцы взяли кубок с невероятным бюджетом в 2 млрд (Sport24.ru, 
Москва, 23 апреля 2024) 
Зарплатная ведомость нынешнего "Металлурга" в три раза меньше.  
Магнитогорский "Металлург" находится в шаге от победы в Кубке Гагарина. 
Команда Андрея Разина выиграла все три первых матчей финала у 
"Локомотива", и теперь ей осталось сделать только один шаг до заветного 
трофея. Подобный результат - настоящая сенсация. Перед стартом решающей 
серии эксперты отдавали предпочтение ярославцам, а они в итоге не могут пока 
взять ни одной игры и за 10 периодов забили только два гола.  
В истории КХЛ лишь однажды финальная серия заканчивалась со счетом 4-0. В 
2019 году свой первый Кубок Гагарина в истории ЦСКА взял, обыграв в финале 
омский "Авангард" именно с таким счетом. И теперь история может вновь 
повториться, вот только составы нынешней "Магнитки" и той армейской команды 
даже странно сравнивать. Армейцы взяли свой первый трофей в тот момент, 
когда жесткий потолок еще не вступил в силу, состав команды был просто 
космический, как и ее бюджет. Победа москвичей получилась закономерной, и 
никого не удивила. Для того "Авангарда" выход в финале уже был большим 
успехом - это был первый сезон в России Боба Хартли и первый год "ястребов" 
под управлением Александра Крылова, все это наложилось на экстренный 
переезд в Балашиху из-за аварийного состояния арены в Омске.  
ЦСКА к своему первому чемпионству за 30 лет шел долго. Несколько лет 
команда собирала свой чемпионский состав, тратила миллиарды рублей на 
игроков, меняла тренеров и проигрывала. И вот наконец-то в 2019 году все 
совпало. Армейский клуб тогда возглавлял Игорь Никитин. Это его первый и пока 
единственный Кубок Гагарина в качестве главного тренера. Его команда 
считалась фаворитом сезона, ровно прошла регулярный чемпионат, в плей-офф 
быстро прошла два раунда, зарубилась на семь матчей со СКА, а потом в "сухую" 
победила "Авангард".  
Состав у Никитина был невероятный. В воротах играл Илья Сорокин, который 
через год уехал в "Айлендерс", где быстро стал первым номером. Вратарь был 
признан MVP плей-офф, стал лидером по коэффициенту надежности и вторым 
по проценту отраженных бросков вслед за Юхой Метсолой. Илье на тот момент 
было 23 года и его пробить было практически невозможно, только если бросать 
с кистей, и то не всегда. Сейчас что-то подобное выдает Илья Набоков, только 
он еще на два года младше.  
Лучшим бомбардиром и снайпером плей-офф стал Михаил Григоренко. На тот 
момент ему было 24 года, и это был взлет его карьеры в России. На его счету 
было четыре победных гола в розыгрыше Кубка Гагарина. А еще в том ЦСКА 
играл Кирилл Капризов, сейчас является одним из самых результативных 
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россиян в НХЛ, а тогда он был 21-летним талантом и героем Олимпиады-2018. 
Форвард наколотил в регулярке 30 шайб, а в плей-офф оказался в четвертой 
тройке со Светлаковым - настолько велика была конкуренция в атаке у Никитина.  
Еще в составе ЦСКА был в расцвете карьеры Линден Вей, молодой и быстро 
прогрессирующий Константин Окулов, уже поигравший в НХЛ Антон Слепышев, 
в защите Никита Нестеров, Алексей Марченко, Мэт Робинсон. Сейчас ни один 
клуб КХЛ не мог бы и мечтать о таком подборе игроков - в потолок зарплат не 
вписать и половину состава армейцев. Тогда, по данным СМИ, зарплатный 
бюджет москвичей был 2 млрд 172 млн рублей. И это еще бюджет снизился 
после ухода Киселевича, Ожиганова, Ничушкина, Петрова, но все равно 
оставался самым большим в лиге.  
Бюджет нынешней "Магнитки" на зарплаты, по данным СЭ, 677 млн рублей. Это 
в 3 раза меньше! И кто скажет, что эта команда меньше заслужила кубок? 
"Металлург" очаровывает болельщиков своим харизматичным главным 
тренером, который каждый раз выдает спектакль на пресс-конференции, а на 
льду покоряет сердце действиями молодежи, которая до этого никогда не играла 
в плей-офф. Кто еще осенью мог представить, что Юров, Канцеров, Силантьев, 
Гребенкин, Набоков будут зажигать в плей-офф? Космос ведь!  

https://sport24.ru/hockey/article-640906-magnitka-v-shage-ot-rekorda-
nepobedimogo-tsska-pyat-let-nazad-armeytsy-vzyali-kubok-s-neveroyatnym-
byudzhetom-v-2mlrd 

К заголовкам сообщений 

Евгений Набоков: "Илья Набоков - это хорошая техника и лучшие ноги! Я 
редко видел такие в его возрасте!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 
апреля 2024) 
Знаменитый голкипер Евгений Набоков в интервью "Матч ТВ" оценил игру 
вратаря "Металлурга" Ильи Набокова, который стал сенсацией в этом сезоне и 
ведет свою команду к победе в розыгрыше Кубка Гагарина.  
Это интервью напрашивалось. Евгений Набоков - один из лучших наших 
вратарей. Он стал чемпионом мира со сборной России в Квебеке-2008. Сейчас 
Набокову 48 лет, и он работает директором "Сан-Хосе" по голкиперам. 
Илья Набоков в 21 год является главным претендентом на звание лучшего 
новичка сезона КХЛ, лучшего вратаря и самого ценного игрока розыгрыша Кубка 
Гагарина. 
- Когда вы впервые узнали, что в России в воротах зажигает новый Набоков?  
 - Если мне не изменяет память, в начале этого сезона обратил на него внимание. 
Илья Набоков заиграл, причем очень хорошо. О нем стали писать, говорить. А 
до этого я об этом парне даже не знал. 
 - Его подняли из Молодежной хоккейной лиги (МХЛ), и до этого он в КХЛ толком 
не играл. А теперь Набоков идет на звание самого ценного игрока плей-офф.  
 - Очень приятно, когда дают возможность нашим ребятам себя проявить. Мне 
кажется, если старательнее поискать, то можно в МХЛ и ВХЛ найти еще больше 
талантливых ребят. "Магнитка" дает шанс своей молодежи, не боится, и это 
здорово. 
 - Знаю, вы помогали скаутам "Сан-Хосе" отслеживать российский рынок. Вы 
посмотрели на стиль игры Набокова? В чем его техника?  
 - Да, я смотрел его матчи. Парень играет очень хорошо. У него очень хорошая 
техника, очень хорошие ноги. Это одни из самых лучших ног, которые я видел в 
этом возрасте. Читает игру очень здорово. На самом деле, у Набокова очень 
много хороших качеств. 
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Бывает, что в начале сезона о молодых вратарях говорят: "Да что он там сыграл? 
Ему совсем мало времени дали на льду. У него все впереди!" 
Но сейчас Илья в плей-офф доказывает, что не просто так на него сделали 
ставку. Есть и определенное мастерство на данном этапе. Ему бы сейчас опыта 
набраться, и он станет очень сильным вратарем. 
 - Он похож по стилю на 21-летнего Евгения Набокова?  
 - Ха-ха, он похож на Илью Набокова! У него свои хорошие качества. Я думаю, он 
изучил самые хорошие черты у многих вратарей, а теперь применяет их в игре. 
- Но давайте подробнее. Может быть, все-таки есть какой-то типаж вратаря НХЛ, 
с которым можно сравнить Илью Набокова?  
 - Если честно, то он очень похож на Юусе Сароса из "Нэшвилла", если смотреть 
по тому, как он двигается. Набоков даже немного побольше, чем Юусе (184 см 
против 179 см). Похожий стиль, очень быстрые ноги, хорошие руки, а еще 
великолепная реакция и умение читать игру. Да, что-то от Сароса у него есть. 
 - Я спрашиваю у заокеанских скаутов, почему Набокова до сих пор не выбрали 
на драфте, ведь ему уже 21 год. Они отвечают: "Он слишком маленький для 
НХЛ". Неужели 184 см - это приговор? Вы были звездой лиги с ростом 183 см.  
 - Нет-нет, я не думаю, что это какой-то приговор. Мое мнение таково: понимаете, 
когда парень впервые выстрелил в 20 лет, то все начинают искать отговорки, 
почему раньше его не увидели и на драфте не взяли. 
Иными словами, Набоков выступал в МХЛ, и его мало кто из скаутов видел, 
прилетая в Магнитогорск, мониторя матчи "Стальных Лис". А теперь Илья вышел 
на такой уровень, когда он в регулярном чемпионате играл хорошо (93,0% 
отраженных бросков в 43 матчах), потом сверкнул в плей-офф (94,1% в 22 
матчах), а теперь очень здорово тащит в финале, пропустив лишь два гола в трех 
матчах. 
Вот сейчас его заметят, и о Набокове будут говорить очень многие. Но всегда 
есть выбор, и кто-то будет смотреть на драфте, кого ему брать, исходя из 
стратегии его клуба НХЛ. Одним нужны большие вратари, другим - маленькие. 
Вспомните, как на прошлом драфте "Виннипег" под номером 151 взял Томаса 
Милича, чей рост составляет 183 см, и ему было уже 20 лет. Но он выстрелил на 
молодежном чемпионате мира-2023, завоевав золото в составе сборной Канады, 
отражая при этом 93,2% бросков. 
То есть примерно такая же история. Милич ярко показал себя, стал лучшим 
вратарем и MVP в Западной хоккейной лиге. И его тогда задрафтовали. Просто 
иногда, когда ты не обладаешь слишком высоким ростом, тебе надо больше 
доказывать, чем другим. 
 - Вы видите большой шанс, что Набокова заберут на драфте НХЛ в 2024 году?  
 - Я думаю, какой-то клуб НХЛ мимо него не пройдет. Но утверждать не буду. Не 
знаю, что другие команды думают на его счет. Когда парень в таком возрасте 
показывает такую солидную игру в финале Кубка Гагарина, причем не боится 
этого момента и давления - это очень ценно, и многие сейчас по-другому 
посмотрят на эту картину. 
 - "Сан-Хосе" имеет наибольшие шансы выиграть драфтовую лотерею. Набоков 
вашему клубу интересен?  
 - Я не хочу быть одним из экспертов, которые выносят оценочные суждения. 
Есть определенные люди в "Сан-Хосе", и они отвечают за драфт. Есть 
генеральный менеджер, есть главный скаут, есть целая команда по поиску новых 
игроков. Я думаю, они всегда должны на эти вопросы отвечать. А у меня своя 
работа, и мне своего хватает. Говорить мне за весь клуб - это просто 
неправильно с моей стороны. 
"Не вижу, что "Магнитка" побеждает в одну калитку" 



 

 

 - Вы удивлены, что "Локомотив" без вариантов проигрывает финал Кубка 
Гагарина со счетом 0-3? До старта серии именно Ярославль многие считали 
фаворитом.  
 - Ну как без вариантов? Все три матча завершились с разницей в одну шайбу, 
одна игра ушла в овертайм. В таких ситуациях всегда возникает желание, чтобы 
серия продлилась. Приятно видеть, как бьются ребята, отдаваясь общему делу. 
Иногда бывают такие матчи, когда ты проигрываешь в серии 0-3, и кажется, что 
не получается ничего. Но все можно изменить, если выиграть первую встречу. 
Удача улыбнулась, шайба где-то залетела на везении, и вот финал 
перевернулся, а у тебя теперь получается все. 
Я бы не сказал, что "Металлург" побеждает в одну калитку. Вижу, что команда 
Игоря Никитина себя еще проявит. 
- Что вы вспоминаете о своем периоде в "Магнитке", за которую играли в 
локаутный сезон-2004/05?  
 - Было очень здорово, и радовало само отношение со стороны болельщиков и 
руководства. Тренерский состав был хороший, ребята замечательные. У меня 
только приятные воспоминания о том времени. За исключением того, что мы 
проиграли "Авангарду" с Яромиром Ягром в первом раунде. Конечно, это обидно. 
Но это было очень хорошее время! 
"Ивана Федотова бросили в самое пекло" 
 - Можно ли сказать, что мы в НХЛ по-прежнему видим бум российских 
голкиперов? Кого можно отметить в этом сезоне?  
 - Все наши ребята сыграли снова на очень хорошем уровне. Возьмите всех 
наших ведущих вратарей. Андрей Василевский даже после травмы и операции 
смог вернуться на топ-уровень в "Тампе", и команду на него посадили полностью. 
Он играет очень много матчей. 
То же самое с Серегой Бобровским, с Илюхой Сорокиным. Сейчас за 
"Айлендерс" очень здорово играет Варлаша (Семен Варламов). Не хотелось бы 
никого забыть... Игорь Шестеркин после Нового года - вообще один из лучших 
вратарей лиги. А его "Рейнджерс" стали лучшими в регулярном чемпионате. 
Петр Кочетков в "Каролине" выглядит здорово, и ему доверяли. Но придет время, 
и доверять ему будут еще больше. 
Все на очень хорошем уровне. Приятно видеть! Они не просто где-то в серединке 
НХЛ по статистике. Очень многие реально входят в топ-10! Да и в пятерке 
хватает наших. Это показатель экстра-класса. 
 - Иван Федотов дебютировал в НХЛ, уже установив рекорд, когда стал самым 
высоким вратарем в истории лиги. Какое у вас впечатление от его игры за 
"Филадельфию"?  
 - Очень тяжело было Ивану, его прям бросили в пекло, когда он только приехал 
в НХЛ и сразу же начал играть за "Филадельфию", которая боролась за выход в 
плей-офф. Мне трудно обсуждать его игру, тем более он провел всего матча три. 
Ему нужно просто потренироваться, привыкнуть к лиге и к команде. Очень все 
быстро получилось для Федотова этой весной. Но я думаю, что у него есть шансы 
себя показать. По трем неполным матчам я бы точно судить не стал. 
- И снова вернусь к Илье Набокову. Мне его история напоминает взлет Патрика 
Руа, который выступал в молодежной лиге Квебека, а когда его подняли в 
"Монреаль", то он в первом же сезоне в возрасте 21 год завоевал Кубок Стэнли. 
Это было в 1986 году. Столько же сейчас вратарю "Магнитки". Совпадение 
изумительное!  
 - Да, это удивительная история. Тебе только 21 год, опыта в КХЛ почти нет. А ты 
сразу же попадаешь в финал, причем в трех матчах пропускаешь лишь две 
шайбы, это сильно. И тянет провести аналогии с Руа. 



 

 

С другой стороны, ничего нельзя делать искусственно. Нельзя просто взять 
парня из молодежки и сделать его первым в НХЛ. А если он не может? Если не 
потянет? Тогда что? 
Но есть ребята талантливые. Клуб и лига это все видят. Мое мнение - чем 
раньше ты наберешься хорошего опыта, тем лучше. 
 - Мечта болельщиков, чтобы Набоков работал с Набоковым. Пусть даже он не 
ваш сын.  
 - Ха-ха, здесь никогда не знаешь, как повернется жизнь. Но я всегда желаю 
удачи ребятам. И самое главное - обойтись без травм. Пусть растут и 
развиваются. Удачи Илье! 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047022_Jevgenij_Nabokov_Ilja_Nabokov
__eto_khoroshaja_tehnika_i_luchshije_nogi_Ja_redko_videl_takije_v_jego_vozraste 

К заголовкам сообщений 

Артем Батрак: "Минимальное количество удалений в матчах играет на 
руку "Металлургу" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 23 
апреля 2024) 
Комментатор телеканалов КХЛ Артем Батрак в своей колонке на KHL.ru 
разобрал третий матч финальной серии. 
Главное отличие третьего матча заключалось в том, что "Локомотив" вышел на 
лед по-настоящему злым. Ярославцы не проигрывали в скорости, часто они 
были даже быстрее. Еще интересно, сколько раз "Локомотив" бросил с пятака. 
Этого не было в магнитогорских матчах. В третьей игре "Локомотив" нанес 33 
броска, них 10-12 были нанесены с пятака. Практически половина. Это уже 
действительно большое подспорье для "Локомотива" относительно того, что 
было.  
Победный гол Александра Петунина - это несчастный случай для "Локомотива" 
и удача "Металлурга". Но как бы банально не звучало, эта удача, это счастье 
выковывается "Магниткой" на протяжении всего плей-офф и этой серии.  
У "Локомотива" я увидел желание нижних звеньев, выделились первые ребята - 
Георгий Иванов, Артур Каюмов, Максим Березкин сделали очень много. 
"Локомотив" понимал, что у них есть сложности, что надо выходить и решать их 
прямо сейчас. Но снова великолепно сыграл Илья Набоков . Просто 
блистательно. Все уже пошутили о том, что "Локомотив" смог забить Илье, лишь 
когда он минуту играл без клюшки. Но ведь правда - у меня есть стойкое 
ощущение, что с клюшкой он бы не пропустил! И тогда что получается? У 
"Локомотива" два гола за девять периодов, из которых лишь один - вратарю с 
клюшкой. Этого мало.  
Набоков переигрывает вообще всех, это человек, который все вытягивает. Хотя, 
возможно, самым ценным игроком плей-офф станет Дмитрий Силантьев - его 
звено с Романом Канцеровым и Денисом Зерновым снова забило. Для 
"Металлурга" важно, что Зернов сыграл. Без него было бы намного сложнее.  
Сейчас я слабо представляю, каким образом "Локомотив" будет выглядеть 
завтра. Что делать Ярославлю? Раньше они могли себя как угодно успокаивать 
- первый матч в одну шайбу проиграли, второй проиграли в одну шайбу, там гол 
не засчитали... Но в серии-то уже 3-0 в пользу "Металлурга"! И когда 3-0, то все 
- ты понимаешь, что тебе надо четыре раза выиграть, но проигрывать уже никак 
нельзя. Это суперсложно и это начинает сидеть в голове. И если Игорь Никитин 
успешно справлялся с психологическими проблемами команды раньше, то 
сейчас эти проблемы снова возникли.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047022_Jevgenij_Nabokov_Ilja_Nabokov__eto_khoroshaja_tehnika_i_luchshije_nogi_Ja_redko_videl_takije_v_jego_vozraste
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Еще хочу в очередной раз обратить внимание на то, что в очередной раз 
команды почти не нарушали правила. В игре было всего по одному удалению с 
каждой стороны в третьем периоде! Мне кажется, что минимальное количество 
удалений играет на руку, в первую очередь, "Металлургу", потому что у 
"Локомотива" большинство работает лучше. Думаю, если бы был матч, где 
выгоняли бы за все, то это помогло бы "Локомотиву". Так что "Локомотиву" надо 
как-то агрессивнее провоцировать соперника на удаления. Да, "Локомотив" - не 
особенно эмоциональная машина, грубо говоря. Но сейчас им нужно найти 
эмоцию, может быть, даже не очень красивую.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/23/531318.html 

К заголовкам сообщений 

"В текущей ситуации России хватит трех легионеров". Интервью с 
защитником "Автомобилиста" (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Денис Баранцев - о лучшем сезоне екатеринбургского клуба, философии Игоря 
Никитина в "Локомотиве" и своем будущем в предстоящее межсезонье. 
Нынешний плей-офф сложился для екатеринбургского хоккея историческим 
образом. Впервые в истории КХЛ "Автомобилист" прошел два раунда плей-офф, 
последовательно выбив из борьбы "Ак Барс" (4-1) и СКА (4-1) и сумев добраться 
до полуфинала Кубка Гагарина. В серии за выход в финал команда Николая 
Заварухина была максимально близка к итоговой победе, но в решающем матче 
все-таки уступила магнитогорскому "Металлургу" (2:3, 3-4) и завоевала 
бронзовые медали. 
В эксклюзивном интервью "Чемпионату" 32-летний защитник "Автомобилиста" 
Денис Баранцев рассказал о секрете успеха уральской команды, 
проанализировал путь в плей-офф, ответил на вопросы о системах игры 
финалистов Кубка Гагарина, порассуждал о своем будущем, а также выразил 
личное мнение относительно возможного возвращения в КХЛ старого лимита в 
пять иностранцев. 
- Неделю назад завершился сезон КХЛ для "Автомобилиста". Впервые в истории 
клуба взяли бронзовые медали, но для выхода в финал не хватило всего одной 
победы. Какие эмоции преобладают?  
 - Седьмой матч сложился таким образом, что мы вполне могли играть в финале, 
поэтому сейчас преобладает опустошение. 
 - Ваш одноклубник Ник Эберт высказал мнение, что в "Автомобилист" перед 
началом плей-офф вообще никто не верил и все смеялись над перспективами 
команды пройти хотя бы первый раунд. Это было частное мнение Ника или вся 
раздевалка действительно видела тот скепсис, который царил по отношению к 
вашей команде?  
 - Все действительно так и было. Нас считали командой не под плей-офф, а мы 
выходили и выигрывали - сначала прошли "Ак Барс", затем прошли СКА - в нас 
реально никто не верил. 
 - Но вас это бесило?  
 - Мы профессионалы. И на самом деле старались не обращать внимания на то, 
что и кто пишет. Это не должно было нас отвлекать. 
 - Перед началом серии с "Ак Барсом" могли представить, что управитесь за пять 
матчей?  
 - Мы сплотились перед плей-офф и стали той командой, которой и хотели быть. 
У нас не было лишних мыслей, что Казань - сильный соперник. Мы знали, что 
будет тяжело, но в плей-офф нужно просто идти от игры к игре. 
"Произошла страшная трагедия. Для нас и СКА это был тяжелый матч" 

https://www.khl.ru/news/2024/04/23/531318.html


 

 

 - После прохождения "Ак Барса" серия со СКА уже пошла по накатанной?  
 - Да. Все равно, когда ты проходишь столь сильного и тяжелого соперника, это 
придает позитивных эмоций. На этом фоне мы пошли дальше и выиграли серию 
у СКА. Опять же, в плей-офф много не задумываешься на тему соперника. 
Всегда будет тяжело, но двигаешься матч за матчем, через терпение и работу. 
Обидно, что затем оступились на "Магнитке". 
 - Единственное поражение в серии со СКА вы потерпели на следующий день 
после трагедии в Москве. В тот день отменили встречу "Спартака" и "Магнитки", 
а ваша пара свой матч провела. Что это были за ощущения?  
 - Произошла действительно страшная трагедия, но в ситуации с проведением 
того матча от нас ничего не зависело. Понятно, что, если нам скажут выходить и 
играть, значит, нужно выходить и играть. Для нас это был очень тяжелый матч с 
психологической точки зрения. Однако я уверен, что это был настолько же 
тяжелый матч и для игроков СКА. 
 - После поражения в Екатеринбурге нужно было возвращаться в Санкт-
Петербург. Не возникло опасения, что серия может уйти из рук?  
 - Наверное, сдерживал тот факт, что мы изначально вели в серии 3-0, и это нас 
немного успокаивало. Но в то же время понимали, что одна осечка, вторая осечка 
- и можно легко потерять серию. Все это мы прекрасно осознавали, поэтому 
серьезно настраивались на пятый матч. 
"У "Автомобилиста" эмоциональная команда. Эмоций нам как раз и не хватило" 
 - Серия с "Магниткой" складывалась качельным образом - они трижды выходили 
вперед, вы трижды их догоняли - но отыграть четвертое поражение возможности 
уже не было. Как все это виделось изнутри?  
 - Это была настоящая и очень интересная серия плей-офф. Такое развитие 
показывает, что команды были равны и имели одинаковые шансы на выход в 
финал. Получается, что на данном этапе "Магнитка" оказалась чуть-чуть 
сильнее. 
- В этой серии вы одержали сумасшедшую победу, отыгравшись с 0:3 и выиграв 
5:3 в четвертом матче, после этого общий счет стал 2-2. Не было надежды, что 
соперник может морально просесть?  
 - Нет. Мы об этом никогда не думаем. Скорее всего, тут сказалось то 
обстоятельство, что как раз нам и не хватило эмоций на следующий матч, и в 
результате мы проиграли пятую встречу. Все равно у нас такая эмоциональная 
команда, и на протяжении всей серии были эмоциональные качели. Эмоций и не 
хватило. 
 - В ходе серии вы потеряли основного голкипера Евгения Аликина, выбывшего 
из строя из-за травмы. Его не хватило в последних матчах, хотя ведь и Владимир 
Галкин играл надежно?  
 - У нас в команде реально два сильных вратаря - что Аликин, что Галкин. Ни в 
коем случае нельзя вменять поражение им в вину. Конечно, травма Аликина 
повлияла каким-то образом, но это не было большой проблемой, потому что мы 
были уверены в каждом из наших вратарей. 
 - У Галкина совсем не было кубкового опыта как у стартового голкипера в КХЛ. 
Пытались его поддерживать дополнительно или не стоило этого делать?  
 - Даже не нужно было этого делать, потому что Володя - профессионал. По нему 
было видно, что в этом нет никакой необходимости. 
"Говорить можно все что угодно, но философия Никитина дает результат" 
 - Многие говорят, что "Магнитка" играет в красивый романтичный хоккей, никогда 
не переходя на откровенно защитный стиль хоккея. Как ее соперник вы согласны 
с такой позицией?  



 

 

 - На самом деле, в плане скоростей "Магнитка" чем-то была похожа на СКА. Если 
вспомнить первый раунд, то все видели и понимали, что "Ак Барс" в плане игры 
не такая супербыстрая команда. В той серии где-то включались, забивали, но 
все равно шла более закрытая игра, а с "Магниткой", как и со СКА, получалась 
более быстрая и открытая игра. 
 - В финале Кубка Гагарина "Магнитка" сейчас играет с "Локомотивом". С одной 
стороны, часто говорят, что если уж проигрывать в плей-офф, то будущему 
чемпиону, с другой - Ярославль - это ваша бывшая команда. На чьей стороне 
симпатии?  
 - Не очень хорошо говорить, что за кого-то болею в этом финале. Но я поиграл 
в Ярославле, у меня там остались друзья и знакомые, поэтому все-таки буду 
переживать за них. 
- В своем последнем сезоне в Ярославле вы играли под руководством Игоря 
Никитина. Проповедуемый им стиль хоккея не критикует только ленивый. Его 
игроков даже называют командой роботов. Что думаете на сей счет?  
 - У Игоря Валерьевича своя жизнь в хоккее, своя философия и свой путь, 
который, как вы видите, дает результат. Тут пиши - не пиши, комментируй - не 
комментируй. Говорить можно все что угодно, но в хоккее все определяет 
результат. Он стоит во главе угла, а все остальное - это бессмысленные 
рассуждения. 
"В "Автомобилисте" поменялась атмосфера" 
 - В плей-офф, особенно по ходу двух первых раундов, самой обсуждаемой 
темой была магия братьев Заварухиных, которые синхронно вывели свои 
команды в полуфинал Кубка Гагарина. Вы в раздевалке шутили на эту тему?  
 - На самом деле, у нас вообще была шутливая раздевалка в этом году. Мне 
кажется, поэтому мы так далеко и пошли в плей-офф. Конечно, посмеивались, 
но самое главное, что у нас сложилась команда. 
 - В начале разговора вы отметили, что команда сплотилась перед плей-офф, а 
ведь по ходу сезона все было очень непросто, и даже ходили разговоры о 
возможной отставке вашего тренера. Можете назвать переломный момент в 
сезоне, когда ситуация начала исправляться?  
 - Если честно, то просто не смогу назвать определенную дату или что-то в этом 
роде. Просто, чем ближе наступал момент плей-офф, тем всем в команде 
становилось все лучше понятно, что это уже не регулярка. 
 - Не было каких-то дополнительных собраний в раздевалке, разговоров на тему, 
что нам нужно собраться?  
 - В любом случае это же все равно просто разговоры, а все идет изнутри каждого 
игрока. 
- В итоге получилось провести лучший сезон в истории клуба. В чем была главная 
сила "Автомобилиста" в плей-офф?  
 - В коллективе. Больше ничего не приходит на ум. Тактические схемы, по 
которым мы играли, сложились давно и особо не менялись. Как и требования: 
что от нас требовали в прошлом сезоне, то же самое требовали и в этом. Все это 
не менялось, а вот атмосфера поменялась. 
 - У вас было запредельное меньшинство и огромное количество блокированных 
бросков.  
 - Все шло от характера. Все хотели побеждать, выигрывать каждый матч, 
добиваться результата, поэтому ловили все на себя. 
"Появление новой арены в Екатеринбурге станет долгожданным событием для 
города" 
 - В КХЛ очень многое меняется, ввели перекрестный формат в плей-офф, как он 
вам?  



 

 

 - Отвечу шуткой - раз мы впервые в истории клуба взяли бронзу, значит, все 
было отлично ( смеется ). 
 - Меняются и стадионы: в Санкт-Петербурге вам удалось сыграть на самой 
крупной арене России. Понравились ощущения от игры на таком объекте?  
 - Сколько он вмещает? 23 тысячи? 
 - Официально 24 тысячи.  
 - Огромная арена, которая отличается от всех остальных в России. На ней 
потрясающая атмосфера. Мне очень понравилось там играть. 
 - Екатеринбург уже давно ждет окончания строительства своей арены. 
Насколько большим событием для города станет ее появление?  
 - Наш маленький "Уралец" ( вместимость арены 5570 зрителей. - Прим. 
"Чемпионата" ) не может вместить всех желающих прийти на хоккей, поэтому 
строительство новой арены - очень важный шаг для болельщиков. К тому же в 
этом случае речь идет обо всей инфраструктуре города. 
 - На ледовой арене можно проводить концерты и другие мероприятия.  
 - Да, потому это будет долгожданное событие. 
"На травме не мог смотреть за игрой "Автомобилиста". Был тяжелый 
психологический момент" 
 - Как оцените свой личный сезон, который для вас получился таким непростым, 
ведь пришлось и в ВХЛ поиграть?  
 - Скажем так, мой сезон получился очень интересным. В начале чемпионата 
получил травму, выбыл на два месяца, потому еще одна травма на месяц - и, 
грубо говоря, три месяца вне хоккея. Для меня тогда был очень тяжелый 
психологический момент. Не мог смотреть за игрой команды, находясь вне льда. 
 - Невозможно со стороны смотреть хоккей и понимать, что ничем не можешь 
помочь команде?  
 - Очень тяжело. Смотришь и переживаешь за ребят просто сумасшедшим 
образом. Понятно, что травма рано или поздно залечится, но сложно смотреть и 
не играть. Однако, как показала практика, ничего - все сильные и все выдержали. 
Плей-офф продемонстрировал, что все было сделано правильно. 
- Игра в ВХЛ в таком случае стала подарком судьбы, ведь получили возможность 
набрать игровые кондиции?  
 - На самом деле, очень удивился и здесь бы хотел выделить руководство 
"Автомобилиста", потому что условия в фарм-клубе в ВХЛ - в "Горняке" - 
оказались не хуже, чем в КХЛ. Понимал, что будут автобусы, но в детстве на них 
все проездил, и как раз это меня не пугало. Этого я не боялся. Но когда играешь 
в КХЛ, то уже привыкаешь к определенному комфорту... 
 - Отели, питание, восстановление.  
 - Это все бытовые условия, которые помогают тебе лучше восстанавливаться. 
И в "Горняке" в этом плане все было на уровне. 
Когда туда ехал, то уже знал главного тренера Алексея Саныча Алексеева, 
который раньше работал в Тольятти во второй команде. Также знал Георгия 
Мишарина, с которым поиграл в "Торпедо". Они меня встретили с любовью, и 
вообще не было никаких проблем. Плюсом стало то, что дали возможность 
полностью восстановиться. За счет этих шести матчей сумел набрать кондиции. 
 - Я же правильно понимаю, что вы по регламенту не могли там находиться 
больше определенного количества времени, так как имели односторонний 
контракт в КХЛ.  
 - Да, все так и было, согласно регламенту КХЛ. 
"С удовольствием остался бы в "Автомобилисте", но это уже работа агентов" 



 

 

 - Через полторы недели в КХЛ открывается окно переходов, у вас истекает 
контракт с "Автомобилистом", и вы становитесь неограниченно свободным 
агентом. Уже есть понимание относительно дальнейшего продолжения карьеры?  
 - Ничего не могу сказать. Конечно, с удовольствием сам бы остался в 
"Автомобилисте", и мне бы очень хотелось, чтобы сохранился этот костяк. Но как 
будет, так будет. 
 - Дела агентские.  
 - Тут сложно что-то предугадать. Идут какие-то разговоры, но это не моя работа. 
Мое дело - играть в хоккей, а общаться с командами - прерогатива агента. 
 - Тема последних недель - возвращение в следующем сезоне в КХЛ прежнего 
лимита на легионеров. Это положительный или отрицательный шаг для 
российского хоккея?  
 - Пока в стране происходит такая ситуация, я считаю, что нужно придерживаться 
лимита в три иностранца. Когда все изменится, тогда можно будет возвращаться 
к пяти. Хочу отдельно подчеркнуть, что тут вопросы не к ребятам-иностранцам. 
 - Вы говорите именно о текущем известном политическом моменте.  
 - Да. Мое мнение, что сейчас нужно оставлять трех иностранцев, а потом, когда 
все наладится, возвращаться к старому лимиту. А это произойдет обязательно, 
потому что Россия - сильная держава.  

https://www.championat.com/hockey/article-5523094-kubok-gagarina-2024-intervyu-
s-denisom-barancevym-kak-i-pochemu-avtomobilist-provyol-luchshij-sezon-v-istorii-
kluba.html 

К заголовкам сообщений 

У клуба КХЛ "Барыс" при поиске главного тренера в приоритете находятся 
иностранцы (ТАСС, Москва, 23 апреля 2024) 
Иностранные специалисты находятся в приоритете у казахстанского клуба 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Барыс" при поиске главного тренера. Об 
этом ТАСС рассказал президент клуба Борис Иванищев.  
Исполняющим обязанности главного тренера "Барыса" в нынешнем сезоне был 
генменеджер клуба Олег Болякин. На посту наставника команды он в декабре 
сменил Галыма Мамбеталиева, тренирующего сборную Казахстана.  
"Есть несколько кандидатур. Были и российские кандидаты, но в приоритете 
зарубежные. Хотим системного тренера, который знал бы и легионеров", - сказал 
Иванищев.  
"Барыс" выступает в КХЛ с первого года существования лиги. Лучшим 
результатом команды был выход в 1/4 финала в 2014 году. В нынешнем сезоне 
"Барыс" не попал в плей-офф второй год подряд. Ранее стало известно, что 
"Барыс" отправил в КХЛ письмо с просьбой пересмотреть решение об 
увеличении сроков сезона до 31 мая, так как большая часть игроков команды в 
составе сборной Казахстана в мае примет участие в чемпионате мира.  

https://tass.ru/sport/20625115 

К заголовкам сообщений 

Спортдиректор "Динамо": "Мы делали Миронову предложение, но оно его 
не устроило финансово" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 
апреля 2024) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин в разговоре с "СЭ" 
объяснил причину ухода Андрея Миронова из команды. 
 - Всех удивила новость об уходе Миронова из "Динамо". Велись ли с ним 
переговоры? Если да, то в чем не сошлись?  
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 - Да, мы делали Андрею предложение, оно его не устроило финансово, поэтому, 
скорее всего, он продолжит карьеру в другой команде. 
 - Соответственно, на его место будете искать защитника?  
 - Да, у нас в принципе есть в планах усиление линии обороны, поэтому стоит 
ждать новостей. 
 - Сегодня Игорь Есмантович сказал, что в числе прочих ЦСКА покинет Даррен 
Дитц. Будете рассматривать его?  
 - Слышал об этом, это хороший хоккеист, но с очень большой зарплатой. Все 
упирается в финансы. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sportdirektor-dinamo-obyasnil-
prichinu-uhoda-andreya-mironova-iz-komandy-2204097/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Спортивный директор "Динамо" Сопин: "У нас цель - усилить вратарскую 
линию" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин прокомментировал 
в разговоре с "СЭ" ситуацию с вратарями в клубе.  
 - Была новость о том, что во вратарской линии остается Моторыгин и команду 
покинут остальные вратари. Насколько она близка к правде?  
 - У Волкова и Коновалова заканчиваются контракты, но они же ОСА, они получат 
свое квалификационное предложение, а дальше будем смотреть. Если мы 
найдем усиление. У нас цель усилить вратарскую линию. 
 - На иностранном рынке ищете усиление?  
 - Мы рассмотрим и иностранца, и россиянина. Но я так понимаю, что у нас все 
русские вратари уже практически заняты, даже если есть, то вряд ли с ними кто-
то поспешит расстаться. 
В розыгрыше Кубка Гагарина "Динамо" дошло до второго раунда проиграв 
"Трактору" в серии со счетом 0-4.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-moskovskom-dinamo-zayavili-o-
planah-usilit-poziciyu-vratarya-2204095/ 

К заголовкам сообщений 

Президент "Динамо" назвал игру хоккеиста Пакетта в плей-офф примером 
для других игроков (ТАСС, Москва, 23 апреля 2024) 
Канадский нападающий московского "Динамо" Седрик Пакетт в плей-офф 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) показал пример другим игрокам. 
Такое мнение журналистам высказал президент "Динамо" Виктор Воронин.  
Ранее главный тренер "Динамо" Алексей Кудашов сообщил, что Пакетт играл в 
плей-офф с переломом. Канадский нападающий в восьми матчах забросил 
четыре шайбы и сделал три голевые передачи.  
"У нас Пакетт играл плей-офф со сломанной ногой, для ребят это хороший 
пример. У него была травма, он мог пойти отдыхать, а он бился и боролся за 
команду", - сказал Воронин.  

https://tass.ru/sport/20627377 

К заголовкам сообщений 
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"Это не то, что нам нужно". Антон Бурдасов подвел итоги сезона 
"Трактора" (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Нападающий "Трактора" Антон Бурдасов подвел итоги сезона в исполнении 
челябинской команды. "Трактор" проиграл полуфинальную серию Кубка 
Гагарина с "Локомотивом" в четырех матчах и завершил сезон с бронзовыми 
медалями. 
"Всем спасибо за поддержку! Хороший командный результат по итогам сезона, 
но это все равно не то, что нам нужно. Проанализируем допущенные ошибки и 
to be continued", - написал Бурдасов в своей соцсети. 
По ходу плей-офф челябинцы последовательно обыграли уфимский "Салават 
Юлаев" и московское "Динамо". Регулярный чемпионат "Трактор" завершил на 
шестом месте в таблице Восточной конференции Континентальной хоккейной 
лиги, уволив Анвара Гатиятулина спустя месяц после старта чемпионата.  

https://www.championat.com/hockey/news-5524458-eto-ne-to-chto-nam-nuzhno-
anton-burdasov-podvyol-itogi-sezona-traktora.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Кравцова: "Любой клуб КХЛ хотел бы видеть Виталия в своем 
составе" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 апреля 2024) 
Известный агент Александр Черных, представляющий интересы форварда 
"Трактора" Виталия Кравцова, отреагировал на критику бывшего директора 
челябинского клуба Андрея Баландина в адрес хоккеиста. 
"Я не читаю эту критику, она меня не интересует совершенно. Баландин много 
что говорит, это его мнение. Как оцениваю игру Кравцова в сезоне? Может быть, 
сезон не был фееричным, Кравцов не был в топ-3 бомбардиров лиги, но команде 
он приносил большую пользу. Любой клуб КХЛ хотел бы видеть его в своем 
составе. Если бы критика был со стороны руководства или тренерского штаба 
"Трактора", то мы бы как-то реагировали. А так это мнение Баландина. У нас 
сейчас модно стало быть хоккейным экспертом. Критиков много, а на деле никто 
не хочет рассказать, как надо". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-vitaliya-kravcova-otvetil-na-
kritiku-andreya-balandina-2204231/ 

К заголовкам сообщений 

Агент Заврагина: "Заврагиным интересуется не только СКА, но и другие 
клубы КХЛ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 апреля 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы вратаря "Югры" Егора 
Заврагина, рассказал об интересе к 18-летнему игроку со стороны клубов КХЛ. 
"Был интерес со стороны СКА, ведутся переговоры. На данный момент он игрок 
"Югры". Заврагиным интересуется не только СКА, но и другие клубы КХЛ. Если 
кто-то из клубов договорится по условиям с "Югрой", то Егор может поменять 
команду. Готов ли он к КХЛ? Многие специалисты по вратарям считают, что он 
уже готов принять этот вызов. В том числе тренер, который работал с ним в ВХЛ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-egora-zavragina-rasskazal-ob-
interese-k-vrataryu-iz-khl-2204219/ 

К заголовкам сообщений 

В "Ак Барсе" сообщили, удастся ли оставить в команде лучшего игрока 
плей-офф ВХЛ Ахтямова (ТАСС, Москва, 24 апреля 2024) 
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Казанский хоккейный клуб "Ак Барс" хотел бы сохранить в составе вратаря 
Артура Ахтямова, но то, останется ли голкипер в команде, будет зависеть от 
игрока и от переговоров с клубом Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Торонто", 
которому принадлежит хоккеист. Об этом ТАСС рассказал генменеджер "Ак 
Барса" Марат Валиуллин.  
Ахтямов во вторник стал обладателем Кубка Петрова, выступая в составе фарм-
клуба "Ак Барса" "Нефтяник". 22-летний вратарь был признан самым ценным 
игроком плей-офф Олимпбет - Всероссийской хоккейной лиги. Голкипер 
находился в системе "Ак Барса" в аренде из "Торонто".  
"Мы бы очень хотели, чтобы он у нас остался. Но он находился в аренде из 
"Торонто" в течение года. Если мы с этим клубом договоримся, то хотели бы, 
чтобы он остался у нас еще на год, - сказал Валиуллин. - Предварительно год 
назад была договоренность, что он у нас останется на два года, но сейчас, как 
ситуация повернется, все будет зависеть в первую очередь от его желания. А 
потом будем также разговаривать с "Торонто".  
"Нефтяник" выиграл финальную серию у тульского клуба АКМ (4-0). "С самого 
начала плей-офф виделась команда, которая была готова выиграть кубок. Ровно 
прошли весь плей-офф, попадались сильные соперники. Нельзя не упомянуть о 
немаловажных в психологическом плане первых двух победах, одержанных в 
Туле", - отметил Валиуллин.  

https://tass.ru/sport/20631085 

К заголовкам сообщений 

Валиуллин рассказал, сколько игроков "Нефтяника" могут сыграть за "Ак 
Барс" в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин оценил победу 
альметьевского "Нефтяника" в Кубке Петрова и рассказал о перспективах 
хоккеистов системы в составе команды КХЛ. "Нефтяник" в четырех матчах в 
финальной серии обыграл тульский АКМ. 
"Это долгожданная победа, мы все шли к ней не один год и добились успеха 
совместными усилиями всей вертикали. Это большая работа всей структуры - от 
школ Академии до первой команды. Мы благодарны руководству "Нефтяника" за 
то, что пошли на контакт, наша тесная работа позволила и развить хоккеистов, и 
добиться чемпионства. Победа в Кубке - очень важный этап в карьере нашей 
перспективной молодежи. 
- Сколько игроков "Нефтяника" могут сыграть в "Ак Барсе" в следующем сезоне?  
- У многих будут шансы, не хочется выделять пофамильно, чтобы никого не 
обидеть, но очень многим дадим возможность, они это заслужили, - цитирует 
Валиуллина пресс-служба казанского клуба. 
Отметим, что по итогам регулярного чемпионата ВХЛ "Нефтяник" занял девятое 
место в общей таблице лиги. "Ак Барс" в текущем сезоне КХЛ проиграл 
"Автомобилисту" в первом раунде Кубка Гагарина в серии из пяти матчей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5524710-valiullin-rasskazal-skolko-
igrokov-neftyanika-mogut-sygrat-za-ak-bars-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Автомобилист" продлил контракт с 24-летним нападающим 
(Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 

https://tass.ru/sport/20631085
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"Автомобилист" продлил контракт с 24-летним нападающим Егором Алексеевым 
сообщает пресс-служба уральского клуба. 
Егор Алексеев пополнил состав "Горняка-УГМК" в 2021 году и с тех пор выступал 
в ВХЛ за фарм-клуб "Автомобилиста". По ходу нынешнего сезона Алексеева 
перевели в главную команду клуба. Он дебютировал в регулярном чемпионате 
КХЛ, а чуть позже провел свои первые матчи в Кубке Гагарина. В общей 
сложности в этом сезоне на его счету 3 (1+2) очка в 28 матчах за "Автомобилист" 
и 25 (12+13) баллов за результативность в 39 матчах за "Горняк-УГМК". 
Напомним, в первом раунде "Автомобилист" одолел казанский "Ак Барс" со 
счетом 4-1 в серии. В 1/4 финала Кубка Гагарина - 2024 подопечные Николая 
Заварухина были сильнее СКА в пяти матчах. В полуфинале плей-офф КХЛ 
команда из Екатеринбурга уступила "Металлургу" в семи матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5523886-avtomobilist-prodlil-kontrakt-s-
24-letnim-napadayuschim.html 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА продлил контракт с 19-летним защитником (Sport24.ru, Москва, 23 
апреля 2024) 
ЦСКА и защитник Кирилл Волков пролонгировали соглашение на два года - до 
конца сезона-2025/26, сообщает пресс-служба "Красной Армии".  
19-летний хоккеист является воспитанником ЦСКА. В сезоне-2020/21 он 
дебютировал за "Красную Армию", а в 2022 году дошел вместе с командой до 
финала Кубка Харламова и завоевал серебряные медали МХЛ.  
Всего Волков провел 166 матчей в МХЛ, в которых набрал 47 (15+32) очков при 
показателе полезности "+32".  

https://sport24.ru/hockey/news-640926-tsska-prodlil-kontrakt-s-19-letnim-
zashchitnikom 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" продлил контракт с форвардом Савчиком на два сезона (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Подмосковный "Витязь" на своем официальном сайте объявил о продлении 
контракта с нападающим Иваном Савчиком.  
Новое соглашение с 23-летним хоккеистом рассчитано на два сезона. 
 - Приятно, что "Витязь" предложил мне новый контракт! Очень рад, что остаюсь 
в этом клубе, мне все нравится, будем работать дальше! 
В первую очередь хочется исправиться за неудачу в прошедшем сезоне. Я 
надеюсь, что мы выполним поставленные перед нами задачи. Хочется 
реабилитироваться перед нашими болельщиками! - цитирует Савчика пресс-
служба клуба. 
Нынешний сезон стал дебютным для Савчика в Фонбет Чемпионате КХЛ. В 62 
матчах регулярного чемпионата он набрал 19 очков (9+10) при показателе 
полезности "-20". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046888_Vitaz_prodlil_kontrakt_s_forvard
om_Savchikom_na_dva_sezona 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" продлил контракт с нападающим Карой (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 23 апреля 2024) 
"Витязь" продлил контракт с нападающим Карой  

https://www.championat.com/hockey/news-5523886-avtomobilist-prodlil-kontrakt-s-24-letnim-napadayuschim.html
https://www.championat.com/hockey/news-5523886-avtomobilist-prodlil-kontrakt-s-24-letnim-napadayuschim.html
https://sport24.ru/hockey/news-640926-tsska-prodlil-kontrakt-s-19-letnim-zashchitnikom
https://sport24.ru/hockey/news-640926-tsska-prodlil-kontrakt-s-19-letnim-zashchitnikom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046888_Vitaz_prodlil_kontrakt_s_forvardom_Savchikom_na_dva_sezona
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2046888_Vitaz_prodlil_kontrakt_s_forvardom_Savchikom_na_dva_sezona


 

 

Подмосковный " Витязь " объявил о продлении контракта с нападающим 
Владиславом Карой. 

Новое соглашение с 25-летним игроком рассчитано до конца сезона-2024/25. 

Кара выступает в составе "Витязя" с 2022 года. Всего на его счету 26 шайб и 25 
результативных передач в 124 матчах за команду в КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2047046_Vitaz_prodlil_kontrakt_s_napada
jushhim_Karoj 

К заголовкам сообщений 

Экс-форвард клубов НХЛ Зак Кассиан может подписать контракт с 
"Трактором" - Winners (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Хоккейное агентство Winners сообщило, что канадский бывший нападающий 
клубов НХЛ 33-летний Зак Кассиан стал клиентом организации и в ближайшее 
время может подписать контракт с "Трактором". 
"На сегодняшний день игрок рассматривается на замену одному из легионеров в 
ХК "Трактор", в случае его отказа продлить контракт", - сказано в сообщении 
агентства. 
Примечательно, что в октябре 2023 года Кассиан объявил о завершении 
профессиональной карьеры. В конце прошлого сезона Кассиан выступал за 
"Аризону Койотс". В сезоне-2022/2023 нападающий принял участие в 51 матче 
регулярки, отметившись 2 (2+0) результативными действиями. Последним 
местом игры хоккеиста была чешская "Спарта". В восьми матчах форвард 
записал на свой счет 3 (2+1) очка. 
Всего же за карьеру в НХЛ в регулярке и плей-офф провел 706 игр, где набрал 
212 (98+114) очков. Кассиан выступал за такие команды, как "Ванкувер Кэнакс", 
"Эдмонтон Ойлерз", "Аризона Койотс".  

https://www.championat.com/hockey/news-5523932-eks-forvard-klubov-nhl-zak-
kassian-mozhet-podpisat-kontrakt-s-traktorom-winners.html 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" сделал квалификационные предложения восьми игрокам 
(Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Хоккейный клуб "Барыс" сделал квалификационные предложения о заключении 
контрактов восьми хоккеистам, сообщает пресс-служба казахстанского клуба. 
Двухсторонние соглашения сроком на два сезона получили два защитника: 
Самат Данияр и Кирилл Никитин. Еще одному защитнику, Давиду Скленичке 
предложено одностороннее соглашение сроком на один сезон. 
Двухстороннее соглашение сроком на два сезона получил вратарь Андрей 
Шутов. 
Четверо нападающих - Динмухамед Кайыржан, Алихан Омирбеков, Ансар 
Шайхмедденов и Максим Мусоров - получили предложения о двухсторонних 
соглашениях сроком на два сезона. 
Напомним, "Барыс", набрав 50 очков в 68 матчах, завершил регулярный сезон на 
последнем, 12-м месте в турнирной таблице Восточной конференции КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5524378-barys-sdelal-kvalifikacionnye-
predlozheniya-vosmi-igrokam.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 
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Результативная серия Ивана Демидова в плей-офф - лучшая в МХЛ. Кто 
еще в первой пятерке? (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
23 апреля 2024) 
Игрок "СКА-1946" разделил первое место с Никитой Гусевым, но набрал больше 
очков.  
Нападающий "СКА-1946" Иван Демидов добился выдающегося результата в 
розыгрыше Кубка Харламова. Он набирал очки в 12 матчах плей-офф подряд. 
Это лучший результат в МХЛ в рамках одного сезона. На mhl.khl.ru - топ-5 
результативных весенних серий.  
5. Степан Никулин, "Локо"  
 10 матчей, 12 (11+1) очков  
 Сезон 2020/2021  
Лучший бомбардир плей-офф 2021 года Степан Никулин выдал десятиматчевую 
результативную серию, по ходу которой забивал в семи встречах подряд. От его 
рук пострадали МХК "Динамо СПб", "СКА-1946", "Ирбис" и МХК "Динамо-Москва". 
Серия распространилась на всех соперников ярославцев от первого раунда до 
финала, в котором они уступили московским динамовцам. Никулин был признан 
самым ценным игроком сезона.  
4. Артем Гареев, "Толпар"  
 11 матчей, 15 (4+11) очков  
 Сезон 2010/2011  
Гареев стал лучшим бомбардиром "Толпара" в "бронзовом" плей-офф 2011 года. 
Первые очки форвард набрал в третьем матче первого раунда, отметившись 
ассистентским хет-триком во встрече с "Белыми Медведями". Первый гол 
пришелся на последнюю игру серии с челябинцами. Артем набирал очки вплоть 
последнего матча против "Стальных Лисов", в котором уфимцы уступили в 
овертайме. В серии за третье место они обыграли "Химик".  
3. Эдуард Гиматов, "Алмаз"  
 11 матчей, 20 (8+12) очков  
 Сезон 2014/2015  
"Алмаз" в плей-офф 2015 года сыграл три серии против ХК "Рига", "Атлантов" и 
"Локо". Всего череповчане провели 11 матчей и в каждом из них лидер команды 
Эдуард Гиматов отмечался результативными действиями. На его счету два 
голевых дубля в ворота "Локо", два ассистентских дубля и итоговые 20 очков. 
Гиматов является победителем Универсиады и бронзовым призером 
молодежного чемпионата мира.  
2. Никита Гусев, "Красная Армия"  
 12 матчей, 19 (12+7) очков  
 2010/2011  
В чемпионском для "Красной Армии" плей-офф 2011 года Никита Гусев был 
полноценным лидером команды и оформил 12-матчевую результативную серию. 
Он набрал 1+1 уже в первом матче серии против "Алмаза", а во втором оформил 
хет-трик. В третьем набрать очков не удалось, но после этого Гусев не уходил со 
льда без результативных баллов до последней игры. Примечательно, что 
фактически результативная серия Гусева составила 20 матчей, так как через год 
он снова сыграл в плей-офф с "Красной Армией" и набрал очки в восьми 
встречах подряд. К 18 баллам в 2011 году он добавил еще 14 (7+7) в 2012-м.  
1. Иван Демидов, "СКА-1946"  
 12 матчей, 24 (11+13) очка  
 Сезон 2023/2024  



 

 

Лучший бомбардир плей-офф 2024 года также набирал очки 12 матчей подряд, 
но по их количеству обогнал Гусева. В двух первых встречах против "Динамо 
СПб" Демидов сделал по ассистентскому дублю. После этого замолчал на одну 
игру, а затем начал серию, которая стартовала 13 марта в 1/8 финала и 
завершилась только 21 апреля уже в финале розыгрыша Кубка Харламова. По 
ее ходу Демидов оформил хет-трик, в матче против "Спартака" и дубль во 
встрече с "Белыми Медведями". В решающем противостоянии с "Локо" на его 
счету гол и два ассиста.  
Десятиматчевой результативной серией в плей-офф также отметился 
нападающий "Реактора" Булат Набиуллин В 2017 году нижнекамцы дошли до 
финала. В последних двух матчах серии против "Красной Армии" форвард 
отметился заброшенными шайбами. В 2018 году после выхода команды в плей-
офф Набиуллин продлил результативную серию до десяти игр.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1051384/ 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" и "Кузнецкие Медведи" провели благотворительный матч 
(Sport-42.ru, Новокузнецк, 23 апреля 2024) 
"Металлург" и "Кузнецкие Медведи" закрыли сезон 2023/24 товарищеской игрой. 
На "Арене Кузнецких Металлургов" прошел благотворительный товарищеский 
матч. В нем приняли участие команды "Металлург" и "Кузнецкие Медведи". По 
решению тренеров и хоккеистов сумма в размере 300 тысяч рублей после игры 
была передана представителям волонтерского движения "Наши - это мы", 
оказывающего поддержку кузбассовцам, находящимся в зоне СВО. 
Сам матч завершился в пользу "Металлурга" 6:1. У "Медведей" шайбу забросил 
Марк Гржелецкий, у победителей дубль оформил Юрий Платонов, по голу 
забили Евгений Сорокин, Вадим Фаттахов, Семен Луговяк, Роман Опалев. В 
воротах у "Металлурга" сыграли Дмитрий Брагинский и Максим Клоберданец, у 
"Медведей" Лев Хашин и Михаил Бронников. 

https://sport-42.ru/news/detail/metallurg-i-kuznetskie-medvedi-proveli-
blagotvoritelnyy-match/ 

К заголовкам сообщений 

"Нужно разворачивать удачу в свою сторону". Комментарии перед 
четвертым матчем финала (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 23 апреля 2024) 
После утренней раскатки главные тренеры и игроки "Локо" и "СКА-1946" 
поделились ожиданиями от четвертой игры финала розыгрыша Кубка 
Харламова в Санкт-Петербурге.  
Главный тренер "Локо" Олег Таубер: "Нам нужно разворачивать удачу на свою 
сторону" 
- Ожидания только одни - хочется выйти и победить.  
- После третьего матча вы говорили, что ребята помоложе не выдерживают весь 
матч на таких скоростях, как решать эту проблему?  
 - Она будет решаться сама по себе по мере взросления и развития ребят. Все 
приходит со временем.  
- "Локо" активно начинает каждый матч, но в двух последних инициатива 
ускользала от вас во второй половине встречи. Что поможет сохранять 
концентрацию на все 60 минут?  
 - Нужно не переигрывать смены, чтобы усталость не накапливалась. У нас в 
целом поровну распределено игровое время.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1051384/
https://sport-42.ru/news/detail/metallurg-i-kuznetskie-medvedi-proveli-blagotvoritelnyy-match/
https://sport-42.ru/news/detail/metallurg-i-kuznetskie-medvedi-proveli-blagotvoritelnyy-match/


 

 

- "СКА-1946" в первом и третьем матчах финала - это два разных соперника с 
точки зрения тактики и целостности игры?  
 - Они поплотнее стали играть в обороне, а так все одно и то же.  
- "Локомотив" не везет в финале Кубка Гагарина. Чувствуете небольшое 
невезение и в игре "Локо"?  
 - Нам нужно разворачивать удачу на свою сторону.  
- Если "Локомотив" все-таки завершит финал раньше, будете рассчитывать на 
Дмитрия Симашева и Даниила Бута?  
 - Не буду загадывать. Мы все хотим, чтобы "Локомотив" одерживал победы.  
Нападающий "Локо" Максим Коростелев: "Не общаюсь с соперниками во время 
плей-офф, все разговоры после серии" 
- По любому надо выигрывать. Будем добавлять. Настрой все так же боевой.  
- Третий период первого матча финала остался за "Локо", но в следующих играх 
вы упускали преимущество, почему?  
 - В некоторых моментах просто теряли концентрацию, соперник не прощал 
ошибки. Где-то плохо играли под воротами, не ловили на себя броски.  
- С какими эмоциями вернулись в родной Санкт-Петербург?  
 - Очень приятно здесь играть. На матчи приходят родители, родственники и 
друзья - это придает дополнительной уверенности.  
- Сейчас в "СКА-1946" играет кто-то из ваших знакомых по "Серебряным Львам"?  
 - Нет, никто.  
- Егор Сурин во время плей-офф не общается с Иваном Демидовым, хотя вне 
льда они хорошо друг друга знают. Вы тоже абстрагируетесь от общения в 
финале?  
 - Да, я не общаюсь с соперниками во время плей-офф. Только "привет" и "пока". 
Все разговоры после серии.  
- У "СКА-1946" три защитника с опытом игры в КХЛ, для вас это самая 
труднопроходимая оборона в плей-офф?  
 - Не сказал бы. Все соперники были по-своему сложны - тот же "Атлант" очень 
хорошо играл в обороне. Было тяжело их встречать.  
- Что нужно сделать "Локо", чтобы все-таки пройти защиту "СКА-1946" в 
четвертом матче?  
 - Хладнокровнее действовать во всех моментах, больше атаковать и чаще 
бросать.  
Защитник "Локо" Ярослав Лабуткин: "Для меня главное - чтобы "Локо" выиграл и 
мы забрали Кубок Харламова" 
- Постараемся также начать матч первым номером и держать этот темп до конца 
игры, не отступая от своего хоккея. Будем идти только вперед.  
- Что пошло не так после победы в первом матче серии?  
 - В третьих периодах местами перестаем играть в своей хоккей. Подводят 
удаления, из-за которых мы пропускаем невынужденные голы. Постараемся 
исключить эти моменты.  
- В третьем матче вы смогли остановить первую тройку "СКА-1946", это было 
трудно?  
 - Нет, мы стараемся плотно играть с каждым звеном, не давая им свободного 
пространства.  
- Атмосфера переполненного "Ледового" влияет на команду?  
 - Никакого давления нет, пацаны нормально к этому приспособились. Все 
заряжены.  
- Вы лучший защитник-бомбардир плей-офф, обращаете внимание на 
персональную статистику?  
 - Нет, для меня главное - чтобы "Локо" выиграл, и мы забрали Кубок Харламова.  



 

 

- В финале КХЛ игроки "Локомотива" стали часто говорить про "настоящий 
"Локомотив", который все должны скоро увидеть. А какой настоящий "Локо"?  
 - Наша сила заключается в игре в атаке. Мы очень быстро двигаем шайбу и не 
даем сопернику поднять голову.  
Главный тренер "СКА-1946" Герман Титов: "Игроки должны быть готовы 
выходить на лед и умирать за команду" 
- Не жду чего-то нового. Думаю, в трех матчах соперники изучили друг друга по 
полной программе. Все будет зависеть от настроя. Хочу сегодня увидеть от 
ребят начало матча.  
- Что нужно делать, чтобы правильно настроить команду?  
 - Это зависит от тренерского штаба. Нам нужно подготовить игроков так, чтобы 
они были готовы выходить на лед и умирать за команду.  
- Почему после победы во втором матче финала с Глебом Саранчуком в воротах 
на следующую игру в старте вышел Павел Мойсевич?  
 - У нас изначально был план, по которому Мойсевич входил в плей-офф как 
основной вратарь. После первого матча с "Локо" мы дали Паше отдохнуть, 
потому что, несмотря на победу в полуфинале 4-1, он провел тяжелую серию с 
"Белыми Медведями". Наш план сработал - Мойсевич здорово отыграл третий 
матч финала.  
- В финале "СКА-1946" преследует проблема необязательных удалений. Будете 
решать ее методом "кнута" или "пряника"?  
 - Я демократичный тренер, поэтому не люблю ругать ребят. Просто доношу до 
них, что в плей-офф нужно играть на команду, здесь нельзя выхлестнуть свои 
эмоции, как в регулярке. Любое необоснованное удаление обычно 
оборачивается голом. Если ты нарушаешь правила, спасая команду от опасного 
момента, то ребята обязательно выстоят.  
- "СКА-1946" стабильно действует на "точке" лучше "Локо". Вы, как центральный 
нападающий, уделяете вбрасываниям особое внимание?  
 - Конечно, мы уделяем этому компоненту много внимания. После тренировок 
нападающие (не только центральные, потому что ситуации разные бывают) 
становятся на точку и отрабатывают вбрасывания. В современном хоккее очень 
важны стандарты, потому что с них забивается много голов. В зоне обороны 
нужно играть так, чтобы у соперника просто не было возможности реализовать 
свои стандарты. Когда мы проиграли точку в формате "5 на 4" за 15 секунд до 
финальной сирены, "Локо" создал очень опасный момент. Хорошо, что Паша нас 
тогда выручил.  
- Вы не упоминали при команде фразу капитана "Локо" Дмитрия Ябелова про 
Ивана Демидова перед третьим матчем, чтобы еще больше замотивировать 
игроков?  
 - Нет, ребята и без этого были замотивированы, а такие слова могли выбить их 
из колеи. Возможно, они бы не справились с эмоциями и бегали за тем игроком, 
который это сказал. Не нужно было до них это доносить. Перед матчем просто 
спросил у ребят, готовы ли они биться до конца.  
Нападающий "СКА-1946" Григорий Осипов: "На первой игре финала 
засматривался на Кубок Харламова, все-таки впервые играю в финале МХЛ" 
- Ждем только победы. Мы уверены в своих силах и знаем, что сегодня порадуем 
наших болельщиков.  
- В третьем матче серии "Локо" закрыл первую тройку "СКА-1946". В этот момент 
почувствовали, что вам нужно занимать ведущие роли?  
 - В плей-офф на передний план выходит командная игра. Если у первого звена 
что-то не получается, то остальные тройки всегда могут помочь. Нам без 
разницы, кто будет набирать очки. Главное - побеждать.  



 

 

- Главный тренер "СКА-1946" Герман Титов любит рассказывать о камбэке с 1:5 
во время его карьеры в НХЛ. При каких обстоятельствах услышали эту историю?  
 - Когда мы проигрывали 1:4 "Спартаку". Это хорошая, душевная история из его 
опыта. Нам очень понравилось (улыбается).  
- Кто чаще всего берет в раздевалке слово, когда у команды не идет игра?  
 - Не могу выделить кого-то отдельно, потому что любой парень может 
приободрить команду. В третьем матче, проигрывая 0:1 после второго периодов, 
Глеб Саранчук нас замотивировал и дал понять, что нужно отыгрываться.  
- Во время матчей финала Кубок Харламова выставляют между скамеек команд. 
Часто на него поглядываете?  
 - Засматривался на первой игре, все-таки впервые играю в финале МХЛ. Но 
затем это ушло на пятый план. Сейчас наша главная цель - побеждать.  
Нападающий "СКА-1946" Владислав Романов: "Очень приятно играть при 9 000 
зрителей, это огромная поддержка, чувствуется каждый болельщик" 
- Предстоит тяжелая игра. Обе команды настроены. Мы будем навязывать 
сопернику свою игру.  
- В третьем матче финала "Локо" закрыл вашу тройку. Это больше ваша вина или 
заслуга соперника?  
 - У нас было много моментов, но не получилось их реализовать. В "СКА-1946" 
любой игрок может забить и вытащить матч, в команде все - мастеровитые 
ребята. Если не получается у нас - получится у других. Счастлив, что мы 
победили.  
- "СКА-1946" сильно видоизменял свою игру в серии с таким соперником, как 
"Локо"?  
 - Нет. Мы внесли некоторые корректировки, но в целом просто продолжали гнуть 
свои линию.  
- Как на команду влияет атмосфера переполненного "Ледового"?  
 - Очень приятно играть при девяти тысячах зрителей. Это огромная поддержка, 
чувствуется каждый болельщик.  
- Такая поддержка станет одним из ваших козырей в грядущем матче?  
 - Да, болельщики всегда нас заряжают и ведут только вперед. Мы будем идти 
до конца.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051388/ 

К заголовкам сообщений 

Герман Титов: нам очень приятно играть при большой аудитории 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Главный тренер "СКА-1946" Герман Титов в интервью AllHockey.Ru рассказал о 
ходе финальной серии Кубка Харламова с "Локо", а также оценил главных звезд 
своего коллектива.  
Календарь и результаты матчей Кубка Харламова 
- Герман Михайлович, ваша команда пока что ведет со счетом 2-1 в серии. Какие 
впечатления у вас от первых трех матчей? 
- Как я уже говорил после второй игры, мы получили преимущество своего льда. 
После этого мы выиграли в третьем матче. Четвертая игра будет самой важной 
в серии, счет может стать как 3-1, так и 2-2. Мы очень серьезно к ней готовимся.  
- Во втором матче четыре из пяти шайб команды забросили в большинстве. С 
чем связываете такую хорошую реализацию лишнего? 
- Во втором матче мы все свои голы забили в большинстве. Этот компонент 
очень сильно влияет на игру, мы уделяем ему большое внимание. Но и "Локо" 
хорошо играет в большинстве, с агрессией. Поэтому нам нужно побольше 

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051388/


 

 

зачищать пятак и помогать нашему вратарю. Что касается нашего большинства, 
то мы постоянно отрабатываем его на тренировках, поэтому такой результат. В 
третьей игре, правда, не получилось реализовать большинство 
- Эта серия показывает, что у "СКА-1946" все в порядке с характером. Вы дважды 
отыгрались в Ярославле, уступая сопернику в две шайбы, в Питере и вовсе 
одержали волевую победу. Проводите с парнями серьезную психологическую 
работу? 
- Вы знаете, я всегда говорю, что матч заканчивается вместе с финальной 
сиреной. Несмотря на счет, мы должны играть до конца, и уже на выходе 
смотреть, какой будет результат. Конечно, ребята поверили в себя после игры 
со "Спартаком". Они проигрывали в третьем периоде со счетом 1:4, но смогли 
вытащить этот матч. Думаю, именно в тот момент парни поняли, что нет ничего 
невозможного, и что нужно играть до конца. 
- Вы приняли команду сразу по ходу 1/8 финала. Как это произошло? 
- Для меня это было неожиданно. Мне позвонило руководство клуба и сказало, 
чтобы я срочно вылетал в Питер, и я приехал.  
- Насколько трудно было входить в положение вещей, учитывая то, что вы до 
этого уже работали в системе СКА?  
- У нас единая вертикаль, все команды играют в одном стиле. До этого я работал 
в красногорском "СКА-Юниор". Павла Канарского я тренировал еще в 
новокузнецком "Металлурге", когда он был действующим игроком. Есть еще 
Антон Кадейкин. Мы хорошо знаем друг друга, поэтому никаких проблем не было. 
Поначалу они подсказали мне по игрокам, а затем я и сам вошел в курс дела. 
Понимаю, что и от кого ждать.  
- Вам еще пришлось зайти в команду во время питерского дерби с "Динамо", 
навлекало ли это дополнительную ответственность? 
- Ну да, конечно. Я пришел в команду перед заключительной, пятой игрой серии. 
Конечно, я понимал, что на кону очень многое стоит, но мы справились. 
- У вас солидный десант из ВХЛ и первой команды, насколько он помогает? 
- Конечно, такие ребята, как Выдренков, Коромыслов, Синяткин, Кабат и другие - 
это сильная помощь. Они уже прошли взрослый хоккей, поэтому нам помогают.  
- Часто с ребятами, которые поварились во взрослом хоккее, происходит 
следующая история: они, получая в первой команде мало игрового времени, 
приходя в "молодежку", не могут выйти на главные роли. Но эта история - не про 
Коромыслова и компанию? 
- Нет. Но я сталкивался с подобным, когда работал в Новокузнецке. В команде 
тогда был вратарь Илья Сорокин, и я отдавал его в "молодежку". А потом, 
приходя обратно к нам, он говорил, что не может там играть, потому что там 
медленнее бросают, и поэтому он не мог реагировать. Но, повторюсь, эта 
история - не про наших ребят. Они сконцентрированы на том, чтобы помочь 
команде, и делают это. 
- Некоторые тренеры "молодежки" наоборот, предпочитают работать со своим 
составом с минимальными вкраплениями. Согласны ли вы с таким подходом? 
- Есть разные мнения. Конечно, хочется верить в свой состав, потому что они 
проверены. Ты их изучил и знаешь, чего от них ждать. Но точечное укрепление 
тоже помогает команде. 
- Теперь давайте пройдемся по персоналиям. Павел Мойсевич, например, в этом 
году здорово показал себя в первой команде. С ним не происходит такой же 
истории, как с Сорокиным?  
- Нет, он в матче со "Спартаком" вышел и сразу вошел в игру. Также Паша 
здорово выглядел в серии с "Белыми Медведями". Да, немного не получилась 
пока что игра с "Локо", но у всех бывают спады. Ничего страшного здесь не было. 



 

 

Серия с Челябинском, несмотря на счет 4-1, получилась очень сложной. 
Соперник создавал очень много угроз, но Паша нас много выручал. Входя в плей-
офф, мы знали, что он будет ведущим вратарем. 
- Очень много говорят про Ваню Демидова. Он является одним из ведущих 
проспектов драфта НХЛ-2024. Какими вам видятся его перспективы, а также 
сильные и слабые стороны? 
- Каждый игрок должен совершенствоваться. На одной из пресс-конференций я 
сказал, что Ваня - это бриллиант, над которым надо работать. При должной 
работе он может вырасти в большого мастера. Ему нужно везде добавлять: и в 
завершении атаки, и в обороне. Сейчас надо быть двусторонним игроком. У 
Ивана отличные индивидуальные качества. Он мастеровитый, может обыграть 
один в один. У него хорошее катание и бросок. Правда, Демидов не всегда его 
использует, ему нужно чаще это делать. 
- Касаемо двусторонних игроков... Не кажется ли вам, что это довольно 
распространенная история у россиян, которые здорово играют в атаке, но при 
этом не очень любят отрабатывать в обороне? Многие на этом погорели в НХЛ. 
- Я отыграл десять лет в НХЛ и знаю, что там очень много внимания уделяют 
игре в обороне. Должен быть правильный возврат, нужно все время 
располагаться лицом к шайбе. Русские хоккеисты - более творческие, они 
больше нацелены на ворота и атаку, поэтому им тяжело перестраиваться. Но в 
нашей команде играют в системный хоккей.  
- Арсений Коромыслов - тоже довольно-таки талантливый парень, но он по 
большей части играл в этом сезоне в ВХЛ. Какое впечатление он у вас 
оставляет? 
- Это двусторонний игрок. Арсений может подключаться в атаку, что он и доказал 
в третьем матче, забив гол. У него хорошее катание, правильное понимание игры 
и выбор позиции. Это мощный атакующий защитник. 
- Воскресная игра собрала почти девять тысяч человек в "Ледовом". Хотелось 
бы вам такой же аудитории во вторник? 
- Да, конечно. Я уже говорил, что очень приятно играть при такой большой 
аудитории. В начале третьего матча ребят это сковало, потому что многие из них 
в первый раз увидели такое количество болельщиков. Коромыслов после той 
игры сказал, что такую посещаемость можно сравнить с матчами КХЛ. Парней 
надо было успокоить. Я рад, что они справились со своим волнением и вытащить 
матч. 
- Какое впечатление производит "Локо"?  
- Это очень мобильный соперник. Очень хорошая и обученная команда, которая 
знает, чего хочет. "Локо" нацелен на ворота, и нам нужно добавлять в игре на 
пятаке. Нужно остановить соперника. Много голов пропускаем оттуда. В целом 
же, "Локо" - хорошая, настырная команда, которая лезет на ворота и под кожу. 
Идет игра равных соперников. 

https://allhockey.ru/article/show/515578-
German_Titov_nam_ochen_priyatno_igrat_pri_bol_shoj_auditorii 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Ябелов: я - рядовой, который работает там, где ему говорят 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Капитан "Локо" Дмитрий Ябелов в интервью AllHockey.Ru рассказал о своих 
впечатлениях от финала Кубка Харламова со "СКА-1946", а также порассуждал 
о перспективах заиграть в следующем сезоне за первую команду.  
Герман Титов: нам очень приятно играть при большой аудитории 

https://allhockey.ru/article/show/515578-German_Titov_nam_ochen_priyatno_igrat_pri_bol_shoj_auditorii
https://allhockey.ru/article/show/515578-German_Titov_nam_ochen_priyatno_igrat_pri_bol_shoj_auditorii


 

 

Календарь и результаты матчей Кубка Харламова 
- Дмитрий, как бы ты оценил итоги первых матчей серии? 
- Встречаются две равных команды, которые играют в похожей манере. Думаю, 
что в третьем матче при счете 2:1 получилась не самая скучная игра. Было много 
моментов. Кто реализовал их, тот и забрал игру. 
- Две первых игры получились результативными, зато в третьей было заброшено 
лишь три шайбы. Груз ответственности начал давить еще сильнее?  
- Команды исправили недочеты в обороне и подкорректировали игру в 
меньшинстве. Большинство в третьем матче не сработало ни у кого, все ловили 
на себя.  
- На самом деле, я вывел следующую закономерность. Ты забивал в первых двух 
матчах, они получились результативными. А вот третья игра без твоего гола 
выдалась менее веселой.  
- Блин, да, надо было забивать. Моменты были, я в перекладину один раз попал, 
но шайба не летела в ворота. Но все это поправимо, она еще найдет свое место 
в сетке. 
- Ваш защитник Марк Ульев после третьей игры сказал, что ребята из "СКА-1946" 
симулировали в концовке встречи. Согласен ли с ним? 
- Есть такое, но это нужно обсуждать между собой, а не выносить на публику. Как 
по мне, это не совсем правильно. Поэтому я оставлю свое мнение при себе. 
- Как относишься к симуляциям? 
- Главное, чтобы все это не переходило границ, потому что хоккей - это мужская 
игра. Если все станут актерами, то это будет не хоккей.  
- Перед третьим матчем ты говорил, что будешь бросать так, что у Ивана 
Демидова отлетят руки. Они у него пока на месте. Что идет не так? 
- Может, ему уже в прошлых играх их оторвали? В третьей игре он остался без 
очков.  
- Вообще, тебе не кажется, что после твоих бросков должна страдать сетка ворот 
соперника, а не сами игроки? 
- В первых двух матчах она и страдала, а в третьем наш соперник сделал 
выводы. 
- Пока что "Локо" проигрывает в серии со счетом 1-2. В чем надо добавить в 
четвертом матче?  
- У нас была хорошая, мужская игра. Да, не выстояли, но я бы не сказал, что 
команда отдала инициативу. Наоборот, мы продолжали играть в свой хоккей, но 
случилось так, что шайба залетела у соперника, а мы свои моменты не 
реализовали. Нужно добавлять в реализации своих моментов. Они у нас есть в 
достаточном количестве. 
- В этом сезоне ты стал капитаном команды. Как получилось воспитать в себе 
лидерские качества? 
- Я еще по своему году в школе был капитаном. В первом сезоне в "Локо" я был 
ассистентом. Главное - не буква на груди, а то, что у тебя внутри. Я сейчас самый 
старший в команде, поэтому я должен помогать пацанам 2006-2007 годов и 
направлять их. Кто-то вообще пока не играл в плей-офф. Стараюсь вот. Не знаю, 
как это у меня получается. Думаю, пацаны потом мне это скажут. 
- По ходу полуфинальной серии с "Чайкой" было сделано видео, где ты играл с 
микрофоном. Ты ходил по скамейке постоянно подбадривал своих ребят. 
- Я сам по себе довольно эмоциональный, это можно увидеть на площадке. Могу 
задрать кого-нибудь из соперников или поддержать своих пацанов. Эмоции - 
неотъемлемая часть хоккея. Нельзя молчать на лавке. Наоборот, нужно, чтобы 
она была живой.  



 

 

- Ты производишь впечатление достаточно веселого парня, который за словом в 
карман не полезет. Откуда это? 
- Не знаю. У меня брат журналист, ведет социальные сети ВХЛ. Я с ним проводил 
очень много свободного времени, часто ходил с ним на интервью. Собственно, 
он меня к этому и приучил 
- Сможешь вспомнить свой самый яркий афоризм, сказанный в команде? 
- Нет, не вспомню. Иногда пытаюсь вспомнить, что говорил перед победными 
играми, но не получается.  
- Еще пару лет назад у тебя была короткая стрижка. Почему начал отращивать 
длинные волосы?  
- Если честно, мне нравится, как волосы выглядывают из-под шлема или шапки. 
Перед плей-офф забыл подстричься, а во время матчей на вылет этого не 
делают. Когда серия закончится, первым делом пойду в парикмахерскую. 
- Удобно ли тебе с ними играть? Не потеет ли голова в два раза быстрее? 
- Нет, я этого не замечал. Когда я стригусь, мне становится неудобно, так как в 
шлеме появляется много места. Я врос в него, все идеально. 
- Однажды ты будешь выглядеть как викинг. 
- Да, еще когда борода начнет расти, вы увидите викинга!  
- У тебя спортивная семья. Однажды ты рассказывал, что твой двоюродный брат 
играет на позиции вратаря в академии "Лестера". Как у него успехи? 
- Он там тренировался, было дело. Правда сейчас брат закончил с большим 
спортом, но все равно двигается в этом направлении. Он учится, чтобы всегда 
оставаться с футболом. 
- Ты даже тренировался с его командой. Удалось ли пересечься с Джейми 
Варди? 
- Нет, я тренировался с командой года рождения брата. Это было лет 6-7 назад. 
Ни с кем из основной команды мы тогда не увиделись. Я провел одну тренировку, 
побегал на фланге. Воспоминания получились хорошие.  
- За кого болеешь в футболе?  
- Сборная России 2008 года, когда она обыграла Голландию. 
- Тебе тогда было всего четыре года, неужели получилось посмотреть ту игру? 
- В прямом эфире я его не смотрел, но частенько пересматриваю хайлайты. 
Колодин, Павлюченко, Аршавин... Играли они потрясающе.  
- Из более современных матчей нашей команды какой тебе понравился? 
- Игра современной сборной России мне не нравится, поэтому не могу ничего 
выделить.  
- Есть ли у тебя любимый футболист?  
- Их много, но я назову Криштиану Роналду. Мне нравилось его поведение на 
поле. Когда мне покупали майки, я всегда выбирал Криштиану. Он агрессивный, 
у него пушечные удары. Мне импонировало его поведение на поле. 
- Из хоккеистов кого выделишь? 
- Мне нравится Ваня Барбашев из "Вегаса". 
- Сам как опишешь свою манеру игры? На чью она похожа? 
- Не мне сравнивать. Не скажу, что я супертехнарь или мегаскоростной игрок, но 
и не дуболом, который умеет только бегать. Могу отдать тонкую передачу.  
- А еще ты любишь дворовый хоккей, вы с командой перед началом плей-офф 
сыграли с детьми на открытой площадке. Согласись, в этом есть своя 
романтика? 
- Да, сразу вспоминается детство. Было довольно-таки захватывающе 
вспомнить, как мы сами раньше выходили, заливали площадку и играли. 
Хорошие эмоции. 
- На этой романтике выросли все звезды советского хоккея. 



 

 

- Разумеется. Это факт. 
- В отличие от закрытой площадки, на открытой можно хотя бы нормально 
дышать свежим воздухом.  
- На самом деле, я в таких ситуациях боюсь сорвать горло. Разговариваешь, 
кричишь, а потом заболеваешь. 
- Следишь ли за первой командой в финале Кубка Гагарина? 
- Разумеется, ведь мы же в одной системе. Наблюдаю за тем, как там играют мои 
товарищи. 
- Тебе уже 20 лет, но ты пока не провел ни одной игры в КХЛ. Как объяснишь это? 
- Есть руководство и тренерский штаб, которые оценивают мою готовность к КХЛ. 
Прошлый сезон у меня получился не выдающимся, а вот в нынешнем пошла 
игра, я начал набирать очки. Пришла уверенность, которая должна 
присутствовать. Я уверен, что сыграю свое в КХЛ. Если не сейчас, то в будущем.  
- Как сам расцениваешь свои перспективы заиграть в основе в следующем 
сезоне? 
- Ментально я готов к КХЛ, но мне все равно нужно покататься с мужиками, 
почувствовать взрослый хоккей. Будет тяжело, но я буду идти к этому. 
- Был ли на этот счет разговор с Игорем Никитиным? 
- Нет, я ни с кем не разговаривал. У меня нет таких полномочий. Я - рядовой, 
который работает там, где ему говорят. 
- Две команды из Ярославля вышли в финалы своих соревнований. Не кажется 
ли тебе, что в городе сейчас хоккейный бум? 
- Ярославль всегда был хоккейным городом. Сейчас у нас два финала, 
посещаемость довольно-таки неплохая. Команды провели хороший сезон, 
главное - завершить его на позитивной ноте. 
- В 2011-м ты принимал участие в памятной церемонии прощания с погибшей 
командой. Спустя 13 лет ты в качестве капитана можешь привести "молодежку" 
к Кубку Харламова. Согласись, в этом есть некий символизм? 
- Тогда была огромная трагедия. Я видел ту команду, ходил на открытые 
тренировки. Уверен, что в том сезоне у нас была чемпионская команда, которая 
забрала бы Кубок Гагарина. 

https://allhockey.ru/article/show/515600-
Dmitrij_Yabelov_ya_ryadovoj_kotoryj_rabotaet_tam_gde_emu_govoryat 

К заголовкам сообщений 

"СКА-1946" разгромил "Локо" и повел со счетом 3-1 в финале Кубка 
Харламова (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
В Санкт-Петербурге на стадионе "Ледовый дворец" прошел четвертый матч 
финальной серии Кубка Харламова - 2024 между "СКА-1946" и "Локо". Хозяева 
одержали разгромную победу со счетом 5:0 и повели в финальной серии - 3-1. 
Дублем отметился нападающий "СКА-1946" Григорий Осипов. Форвард 
петербургского клуба Владислав Романов отметился заброшенной шайбой и 
двумя результативными передачами. Вратарь "СКА-1946" Павел Мойсевич 
оформил сухой матч. Нападающий "СКА-1946" Иван Демидов получил 
повреждение в первом периоде и больше на льду не появлялся. 
Пятый матч серии пройдет 25 апреля в Ярославле. 
Ярославцы во второй раз в истории Молодежной хоккейной лиги играют в 
решающей серии со "СКА-1946". Впервые команды встречались в финале в 
сезоне-2017/2018, победу одержал "Локо" (4-2). 

https://www.championat.com/hockey/news-5524586-ska-1946-razgromil-loko-i-
povyol-so-schyotom-3-1-v-finale-kubka-harlamova.html 
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К заголовкам сообщений 

Набиравший очки в 12 матчах подряд Иван Демидов получил травму во 
встрече с "Локо" (Советский спорт, Москва, 23 апреля 2024) 
Пока неясно, вернется форвард "СКА-1946" или нет.  
В эти минуты в Ледовом дворце в Санкт-Петербурге проходит четвертый матч 
финальной серии Кубка Харламова между "СКА-1946" и "Локо". Армейцы ведут 
со счетом 1:0 благодаря шайбе Григория Осипова на 18-й минуте.  
При этом в первом периоде у "СКА-1946" получил травму нападающий Иван 
Демидов. До этого 18-летний хоккеист набирал очки в 12 матчах розыгрыша 
Кубка Харламова подряд. Ранее такое удавалось только Никите Гусеву в 2011 
году.  
В финальной серии клуб из Северной столицы ведет 2-1. В плей-офф "СКА-1946 
выбил МХК "Динамо СПб" (3-2), МХК "Спартак" (3-0) и "Белых медведей" (4-1). 
"Локо" был сильнее МХК "Атлант" (3-1), "Алмаза" (3-1) и "Чайки" (4-2).  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/nabiravshij-ochki-v-12-matchah-podryad-ivan-
demidov-poluchil-travmu-vo-vstreche-s-loko 

К заголовкам сообщений 

Ярославль упускает и второй кубок? СКА разгромно побеждает в финале 
МХЛ даже без лидера (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Один из фаворитов драфта Иван Демидов получил травму, но его партнеры все 
равно забили пять раз. 
Клубы системы "Локомотива" всего несколько дней назад уверенно входили в 
финальную стадию сезона. Ярославцы казались явными фаворитами финала 
Кубка Гагарина, а перед этим еще и взяли первую встречу финала МХЛ. Приметы 
в хоккее работают не всегда, но во всех предшествующих финалах Кубка 
Харламова побеждала команда, за которой оставался первый матч: это уже 
походило на полную корреляцию. 
Однако и у основы все не задалось, и молодежка стала спотыкаться. "Локо" вел 
во второй игре на домашнем льду и умудрился проиграть матч на последней 
минуте, хотя бо́льшую часть встречи сдерживал невероятно глубокую для МХЛ 
атаку "сорок шестых". В третьем матче в Петербурге хозяев поддерживал почти 
полный Ледовый - не рекордная аудитория, конечно, но почти девять тысяч 
зрителей стали шикарным результатом для молодежной лиги. Это помогло 
одержать минимальную победу - и вновь "Локо" вел почти весь матч, а СКА 
сделал результат за полторы минуты. 
Изменения в составах были небольшими, СКА воспользовался своей ротацией 
для перемен в третьем звене, а "Локо" чуть подергал нижние тройки в целом. 
Относительно спокойное начало первого периода запомнилось травмой, 
которую получил Иван Демидов: главный русский форвард грядущего драфта 
попал в "коробочку", которую устроили защитники ярославцев, неудачно 
приземлился на колено и с трудом дошел до скамейки. Позже Демидов пытался 
вернуться на лед, но не смог: в этой игре он провел лишь три минуты. 
Демидов на уровне МХЛ - тотально доминирующий игрок и однозначный лидер 
всей системы. Казалось бы, его потеря скажется на атакующем потенциале СКА, 
однако у питерского клуба невероятная глубина (в принципе, как и во всех клубах 
системы), и отсутствие Демидова было компенсировано. Счет открыл Григорий 
Осипов: защитник Иван Выдренков немного повозился с шайбой, выжидая 
момента - игроки гостей допустили позиционную ошибку, Осипов остался в 
одиночестве, получил моментальный перевод и забил. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/nabiravshij-ochki-v-12-matchah-podryad-ivan-demidov-poluchil-travmu-vo-vstreche-s-loko
https://www.sovsport.ru/hockey/news/nabiravshij-ochki-v-12-matchah-podryad-ivan-demidov-poluchil-travmu-vo-vstreche-s-loko


 

 

Через минуту забил Даниил Лазутин. Вы могли подзабыть этого форварда, а 
ведь летом 2020-го он был одним из трех топовых юниоров динамовской школы, 
которые отправились в Петербург в обмен на Дмитрия Кагарлицкого. И если 
Павел Минтюков уже заиграл в основе "Анахайма", а Никита Чибриков после 
мыканья по КХЛ провел очень сильный сезон в АХЛ, то Лазуткин чуть потерялся 
в глубинах питерской ротации, не поднимаясь на взрослый уровень. Сейчас 
Даниил заявляет о себе - он отметился хет-триком во втором матче финала. 
Сегодня Лазутин замкнул пас на пустые ворота после того, как Владислав 
Романов продавил защитника и оформил фланговый проход. 
У "Локо" перестала работать невероятная спецбригада большинства, которая 
могла склонить в свою сторону оба ярославских матча. Кроме того, Павел 
Мойсевич, которого после провала в первой встрече профилактически посадили 
в запас во второй игре, после этого вернулся тем человеком, который бил 
рекорды по "сухим" сериям в КХЛ. Белорусский кипер и в третьем матче отразил 
28 бросков из 29, а сегодня остался непробиваемым. 
Ну а у СКА в начале второго периода снова сработала та же связка Лазутин - 
Романов: защита Ярославля позиционно провалилась в своей зоне, и на этот раз 
уже Даниил навел шороха в чужой зоне и ассистировал Романову. И нельзя 
сказать, что у "Локо" не было хороших моментов, чтобы забивать, но их как будто 
подводила та же болезнь, что и у основы - по чистому мастерству это не лучшая 
ярославская команда, которая выходила в такие финалы. Игроки гостей пару раз 
попадали в каркас, а чаще всего им мешал Мойсевич. 
А вот СКА свое большинство все-таки реализовал - дубль на счету Осипова, 
которому помог Семен Синяткин, идеально закрывший Сергея Мурашова. 
Несмотря на разгромное поражение, как-то обвинять ярославского кипера в этом 
сложно, слишком уж откровенно проваливалась защита гостей моментами. В 
третьем периоде "Локо" больше попадал в створ, но обычно эти попытки шли с 
дальней дистанции - ну а в самой концовке Никита Недопекин реализовал еще 
одно большинство, и СКА сохранил для Мойсевича "сухой" матч. 
Перед Ярославлем теперь маячит неприятная перспектива - проиграть оба 
финала на своем льду, так как финал МХЛ переезжает в Ярославль. Впрочем, в 
МХЛ команда Олега Таубера фаворитом и не была: уж слишком силен на бумаге 
и глубок этот состав "сорок шестых", которых даже смена тренера по ходу плей-
офф не сбила с пути. Сейчас не помешала даже травма лидера: выйдет ли 
теперь Демидов в пятом матче или рисковать не будут?  

https://www.championat.com/hockey/article-5524628-ska-1946-loko-5-0-obzor-
chetvyortogo-matcha-finalnoj-serii-plej-off-mhl-23-aprelya-2024-goda-kubok-
harlamova.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежка СКА − в шаге от Кубка Харламова. Разнесли "Локо" 5:0, 
несмотря на травму Демидова (Sports.ru/tribuna, Москва, 24 апреля 2024) 
"СКА-1946" может оформить чемпионство в Ярославле в пятом матче 25 апреля.  
Во вторник, 23 апреля, в Санкт-Петербурге прошел четвертый матч финала 
Кубка Харламова. В "Ледовом" собралось 8 тысяч зрителей, а петербуржцы 
выиграли со счетом 5:0 и повели 3-1 в серии до четырех побед.  
Армейцы впервые за четыре матча финала забили первыми: Григорий Осипов 
вывел команду вперед на отметке 17:24, а спустя полторы минуты Даниил 
Лазутин ( автор победного хет-трика во втором матче финала ) забросил вторую 
шайбу в ворота "Локо". Второй период вышел для "СКА-1946" таким же удачным: 
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Владислав Романов увеличил отрыв до 3:0, а на 37-й минуте Осипов реализовал 
большинство, оформив дубль.  
Хозяева заметно чаще контролировали шайбу и обостряли моменты, что 
помогло им не только оставить ворота Павла Мойсевича ( вратаря рекордсмена 
с "сухой" серией в КХЛ ) в неприкосновенности, но и довести счет до разгромного 
- Никита Недопекин забросил пятую шайбу за четыре минуты до финальной 
сирены.  
Помимо пяти голов, матч запомнился еще двумя эпизодами. Лучший бомбардир 
плей-офф МХЛ Иван Демидов, хромая, покинул лед после неприятного 
столкновения в первом периоде, и из раздевалки отправился сразу в больницу. 
Главный тренер "СКА-1946" на пресс-конференции сказал, что о сроках 
восстановления главной звезды можно будет говорить после получения 
информации от врачей.  
Во втором периоде форвард хозяев Матвей Короткий заблокировал два 
болезненных броска соперника подряд и тоже покинул площадку не без помощи 
напарников, но смог вернуться в игру в третьем периоде и даже отдал передачу 
на заключительный гол.  
Пятый матч серии пройдет в Ярославле 25 апреля, в случае победы "СКА-1946" 
возьмет второй Кубок Харламова в своей истории (дебютный случился в 2022-
м).  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/mhlrus/3237170.html 

К заголовкам сообщений 

"Проставлюсь за "сухарь" после того, как выиграем Кубок Харламова". 
Комментарии после четвертого матча финальной серии (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Игроки и тренеры "Локо" и "СКА-1946" прокомментировали четвертый матч 
финальной серии, в котором петербуржцы одержали победу 5:0 и ведут в 
противостоянии 3-1.  
Старались играть на победу, ни в коем случае не закрываться. Опять не смогли 
реализовать свои моменты, допустили две ошибки в первом периоде. Матч 
проигран, нужно делать выводы и двигаться дальше. Много эмоций выплеснули 
в серии с "Чайкой", но на финал их не нужно доставать, они должны быть 
априори. Согласен, что некоторые удаления неоправданные. Когда не 
получается забить - игроки начинают нервничать, торопиться, это перерастает в 
ошибки. Это просто молодость. Не сказал бы, что на нас сильно повлиял первый 
гол соперника. Мы создали хорошие моменты. Единственный минус - очень 
много бросков мимо ворот. Над этим тоже надо работать. По игре на 
вбрасываниях сегодня был худший матч, это влияет на результат. Мы не ждем 
игроков из первой команды. У нас есть все для того, чтобы переломить серию: 
игра, движение. Есть ряд проблем, которые нужно подкорректировать.  
 Олег Таубер, главный тренер "Локо" 
Мы неплохо играли, просто нужно добавить хладнокровия, улучшить 
реализацию, ответственней отнестись к моментам. Возможно, не хватает 
везения, но будем переламывать это. Всегда боремся до конца, пытаемся 
забить, никогда не выключаемся. Игра при полных трибунах в гостях не мешала, 
спокойно отнеслись к этому. Защитники соперника активно идут на полборта, 
когда играют в своей зоне. Трудно выводить, но мы все разберем и проведем 
работу над ошибками. Ход серии можно переломить за счет активных действий, 
нужно больше бороться. Было слишком большое желание победить, перегорели 
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сегодня, но не считаю, что в этом есть наша ошибка. Пятая игра будет 
решающей, нужно забирать ее и продолжать серию.  
 Илья Поляков, нападающий "Локо" 
Хорошая, быстрая игра, две равные команды. У них получилось реализовать 
свои моменты, а у нас - нет. Все шло нормально, но где-то попали в штангу, где-
то вратарь хорошо сыграл. В следующей встрече нужно, чтобы каждый выполнял 
свою функцию, тогда результат придет. Нужно лезть на ворота, закопать шайбу, 
забить тяжелый гол, тогда все пойдет. Два раза попали в штангу, но после этого 
продолжали создавать моменты. Да, у нас не идет. Обидно, но отчаяния нет. 
Верим и бьемся друг за друга, мы - сплоченный коллектив. Классно играть при 
полных трибунах, еще и в финале, потрясающая атмосфера. Своих 
болельщиков также слышим. Много удалений было от большого желания 
победить, такое бывает. Соперник не преподносит никаких неожиданностей, 
знаем, как должны играть мы, просто где-то не забиваем и получаем в обратку.  
 Максим Белоусов, защитник "Локо" 
Благодарен болельщикам, пришло очень много людей. Они поддерживали нас и 
гнали ребят вперед. Достучались до игроков, как нужно начинать матч. Сегодня 
мы впервые в серии открыли счет. "СКА-1946" был сильнее во всех трех 
периодах, поэтому заслуженно победил. Пока нет информации по Ивану 
Демидову. Он сейчас в больнице, ему сделают снимок, тогда мы уже все узнаем. 
После того, как мы потеряли его в первом периоде, я сказал ребятам: "Мы 
должны сплотиться ради нашего товарища и выдать больше ста процентов 
возможного". Я всегда говорю: кубки выигрывают не лидеры в команде, а 
команда-лидер, сегодня она у нас была. Конечно, неприятно, когда вылетают 
игроки. Короткий тоже выбыл на недолгое время. Хоккей - травмоопасный вид 
спорта, тут не обойтись без повреждений.  
Думаю, пятый матч будет самым сложным. Мы сделали 13 шагов к Кубку 
Харламова, остался заключительный - самый сложный. Будем готовы, что 
команда соперника побежит и будет давить дома. Завтра у нас день отдыха, 
постараемся восстановиться и подготовиться к игре. Тренерский штаб каждый 
день показывает ребятам видео, что у нас не получалось в прошлых матчах. 
Сегодня игра в неравных составах определила исход: было много удалений и с 
нашей стороны, и со стороны соперника. Мы реализовали большинство и 
выстояли "3 на 5". Благодарен ребятам, они ловили на себя шайбы и 
действовали, как команда. В каждом матче мы стараемся отталкиваться только 
от своей игры. Мы очень тяжело начинали три прошлых встречи против "Локо": 
отдавали инициативу, и потом с трудом ее завоевывали обратно. Сегодня с 
первых минут у команды был тот настрой, который я хочу видеть.  
 Герман Титов, главный тренер "СКА-1946" 
Была хорошая, боевая игра. Все парни выполнили установку тренерского штаба, 
выложились на сто процентов. Спасибо команде, Паше за "сухарь". Едем в 
Ярославль забирать победу. Ключевой момент - первая шайба, потому что мы в 
первый раз в серии повели в счете, от этого такой результат. В концовке здорово 
сыграли, хотели вратарю в копилочку положить "сухарь". Рады всей командой, 
что это получилось сделать. Когда делаешь дубль, всегда проскакивает мысль о 
хет-трике, но командный результат важнее всего. После того, как Матвей 
Короткий получил повреждение особых перестроений не было, продолжали 
играть, как говорил тренерский штаб. Когда видишь, что твой партнер так ловит 
шайбы на себя, хочется отстоять меньшинство и за него. Скорейшего 
выздоровления Матвею и Ване Демидову.  
 Григорий Осипов, нападающий "СКА-1946" 



 

 

Парни сыграли в отличный, взрослый хоккей. Огромная им благодарность. 
Ловили шайбы на себя, здорово действовали в меньшинстве, забили хорошие 
голы. С таким же настроем едем в Ярославль. Ключевой момент? Наверное, 
когда выстояли вчетвером во втором периоде, парни ложились под шайбу. 
Потом забили хорошие голы и закрепили преимущество. Мы говорили с 
командой о том, что пора забивать первыми, забирать инициативу в свои руки. 
Так и сделали, преимущество весь матч было у нас. Перед третьим матчем 
думал о том, что нужно сыграть лучше, помочь команде. В третьей игре поймал 
кураж, на четвертую выходил с таким же настроем. "Сухая" серия как в КХЛ? 
Хотелось бы, посмотрим, как пойдет. Проставиться после "сухаря"? Когда 
выиграем кубок - придумаю и проставлюсь, обещаю. Противостояние с Сергеем 
Мурашовым принципиальным не назову. Он отличный вратарь, первый номер, 
играл в КХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051391/ 

К заголовкам сообщений 

Этот год мог стать величием ярославской школы. Но сейчас сезон ближе к 
трагедии (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 апреля 2024) 
Две команды системы "Локомотива" - в шаге от поражения в финалах МХЛ и КХЛ. 
Для "Локомотива" и его системы сезон-2023/2024 проходил успешно вплоть до 
финалов МХЛ и КХЛ. Если "Локо" по меркам молодежной лиги - топ-клуб, который 
своим проходом в решающую стадию никого не удивил, то участие в финале 
Кубка Гагарина-2024 главной команды ждали долго. 
Поразительным образом получилось, что обе команды системы "Локомотива" 
сыграли в решающей стадии плей-офф-2024. Согласитесь, очень красиво, если 
и "Локо", и "Локомотив" в один год взяли бы и Кубок Харламова, и Кубок Гагарина. 
Тем более, в составе главной играет огромное количество воспитанников. 
Подобное достижение послужило бы не просто хорошей рекламой всей 
организации, но и сделало бы "Локомотив" уникальной организацией. 
Однако наша жизнь - не тропинка желаний. И вместо классного финала, который 
мы можем наблюдать в фильмах, все идет к грустной концовке. "Локо" 
проигрывает "СКА-1946" в серии со счетом 1-3, "Локомотив" - "Металлургу" со 
счетом 0-3. Обе команды в шаге от поражений. И как бы шаблонно ни звучало, 
но права на ошибку больше у Ярославля нет. 
Самые болезненные поражения - в финалах. Да, вылетать в любом раунде - 
невероятно тяжело. Однако останавливаться в одном шаге, в одной серии от 
победы - это трагедия. А в случае с хоккейным Ярославлем - это трагедия в 
квадрате. 
Сезон проходил для всей системы "Локомотива" очень успешно. Однако никто и 
не вспомнит через несколько лет, кто там играл в финале в 2024 году, когда 
чемпионом МХЛ стала команда из Питера, а в КХЛ - из Магнитогорска. Задачи не 
меняются: и "Локо", и "Локомотиву" необходимо сосредоточиться исключительно 
на следующей игре. И так постепенно идти. 
Однако отыграться с 0-3 и 1-3 - невероятно сложно. Команды, которые вырывали 
серию с подобных результатов - герои. Поэтому и случаи - единичные. Глядя на 
то, как старается "Локомотив" в плане развития молодежи, трансферной 
кампании главной команды, в мыслях только одна фраза: почему системе так не 
везет?  
Однако это обывательская точка зрения. В спорте всегда побеждает 
сильнейший. Но это не может перекрыть все ту субъективную позицию, когда 
классная команда вместо двух трофеев может оказаться ни с чем по итогу. 

https://mhl.khl.ru/news/20026/1051391/


 

 

Чемпионат-2023/2024 должен был стать триумфом ярославской хоккейной 
школы, но сейчас ближе к трагедии. Да, не все потеряно. Но в то, что и 
"Локомотив", и "Локо" перевернут свои финальные серии - не верится. Если 
получится, то это будет каким-то нереальным подвигом, на основе которого 
можно снимать фильмы и показывать в кинотеатрах. 

https://allhockey.ru/article/show/515634-
Etot_god_mog_stat_velichiem_yaroslavskoj_shkoly_No_sejchas_sezon_blizhe_k_tr
agedii 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Пругова о том, как привлечь зрителей на ЖХЛ: "Хоккеисткам надо чаще 
вести соцсети, сейчас время интернета. Надо максимально работать над 
своими аккаунтами" (Sports.ru, Москва, 23 апреля 2024) 
Анна Пругова поделилась мнением о привлечении болельщиков на женский 
хоккей.  
В сезоне-2022/23 "Агидель" в четвертый раз в своей истории стала чемпионом 
ЖХЛ (Женской хоккейной лиги - Sports). Пятый матч финальной серии, 
прошедший в Уфе, стал самым посещаемым в истории плей-офф ЖХЛ. Тогда 
игру посетило 3200 зрителей. 
"Я иногда задумываюсь, что женский хоккей стал бы, возможно, интереснее на 
более маленькой площадке. Идеально подошли бы размеры канадской коробки. 
Сейчас очень много разрывов в зонах. 
Конечно, спортсменкам надо совершенствовать свою форму, навыки, скорость, 
взаимодействие с партнерами, но физиологически девушкам сложнее, чем 
мужчинам. 
Хоккеисткам надо еще чаще вести социальные сети, сейчас время интернета и 
надо привлекать болельщика. Надо максимально освещать, рассказывать и 
работать над своими аккаунтами. 
Нужно научиться о себе говорить. Постепенно, когда выстроится система, на 
матчи будет приходить по пять тысяч болельщиков. 
В сезоне-2022/23 мы в Уфе собрали полный стадион, людям негде было сесть. 
Было больше трех тысяч болельщиков, садились даже на ступеньки. В этом 
сезоне в финале было меньше зрителей", - сказала вратарь "Агидели" Анна 
Пругова.  

https://www.sports.ru/hockey/1116017533-prugova-o-tom-kak-privlech-zritelej-na-
zhxl-xokkeistkam-nado-chashhe-v.html 

К заголовкам сообщений 

"Решила, что уйду на хорошей ноте, пока я еще востребованный игрок". 
Елена Малиновская - о завершении карьеры хоккеистки (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Нападающий "Торпедо" Елена Малиновская объявила о завершении карьеры в 
32 года. Она начала выступать в Женской хоккейной лиге в сезоне 2015/2016 и 
отыграла 309 матчей, в которых набрала 144 (60+84) очка. Малиновская провела 
два года в "Бирюсе", два - в ЖХК "Динамо СПб", и четыре - в нижегородских 
клубах СКИФ и "Торпедо". Сезон 2023/2024 для форварда стал самым успешным 
с точки зрения результативности: 27 (8+19) очков в 49 матчах.  

https://allhockey.ru/article/show/515634-Etot_god_mog_stat_velichiem_yaroslavskoj_shkoly_No_sejchas_sezon_blizhe_k_tragedii
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В интервью Елена подвела итоги сезона для "Торпедо", рассказала, почему в 
тренерских штабах команд необходимы женщины, и выделила ключевые фигуры 
в своей карьере.  
"Буду скучать, но не прощаюсь с хоккеем, а говорю ему: "До свидания"  
 - Почему вы решили закончить карьеру?  
 - Это решение было принято еще до Нового года. Как-то раз в одной поездке 
почувствовала, что очень сильно устала: у нас ненормированный график, ездим 
в один город, в другой, тренировки - ты сама себе не принадлежишь. Посчитала, 
что, играя в хоккей, стою на месте, а я хочу развиваться дальше.  
 - После этого были моменты, когда вы могли передумать?  
 - Да, это было уже почти начало плей-офф - набрала хорошую статистическую 
форму, и пошли намеки о переходе в другой клуб. Тренеры начали уговаривать 
меня остаться еще на год, мол, с такой физической формой играть и играть... 
Было, но минут на пять, не больше. Сомнения появились и быстро прошли, 
потому что желание закончить было сильнее, чем желание играть.  
 - 27 февраля вы отметили 300-й матч в ЖХЛ и сказали, что по ощущениям 
провели не три сотни, а три тысячи встреч. Это об усталости?  
 - Да, как будто ты играешь всю жизнь. Каждый день. За девять лет в ЖХЛ 
накопилась дикая усталость, делать одно и то же надоедает.  
 - До какого возраста оптимально играть?  
 - У каждого свой путь и дела, помимо хоккея: у кого семья, у кого дети, у кого 
хобби. Кто-то играет до последнего, а кто-то может и в 25 закончить, решив, что 
хочет заниматься чем-то другим. Все сугубо лично. Решила, что уйду на хорошей 
ноте, когда я еще востребованный игрок, а не никому не нужный и вынужденный 
закончить - так я никогда не хотела.  
 - Не рассматриваете вариант взять паузу и возобновить карьеру, как вратарь 
"Агидели" Надежда Морозова?  
 - Насчет этого даже не думала. Сейчас еще не полностью поняла, что это был 
мой последний сезон: в отпуске все идет, как обычно. Адаптация наступит в 
июле-августе, когда начну понимать, что что-то меняется - два месяца лета 
свободны, не надо готовиться к сезону... Посмотрим. Буду скучать, но не 
прощаюсь с хоккеем, а говорю ему: "До свидания", поэтому дикой тоски не 
появится.  
 - Обидно уйти, не став чемпионкой?  
 - Жаль, что не выиграла Кубок ЖХЛ, но это всего лишь один из этапов жизни. Не 
получилось - значит, не дано. Ничего страшного, не вижу в этом трагедии, 
воспринимаю все адекватно и зрело.  
"О "Торпедо" стали говорить как о сильном клубе, и я считаю, что это очень 
хороший результат"  
 - Подведите итоги сезона для "Торпедо".  
 - Мы подняли свой результат, заняв второе место в регулярном чемпионате. В 
плей-офф нам, конечно, откровенно не повезло, потому что изначально команда 
была настроена взять Кубок. Из плюсов - о "Торпедо" стали говорить как о 
сильном клубе, и я считаю, что это очень хороший результат.  
 - Помогло ли команде усиление в виде Нины Пироговой, Елизаветы Шкалевой и 
Елены Зариповой?  
 - Безусловно, это достаточно опытные игроки. Считаю, что Пирогова - лучший 
защитник, а Зарипова - лучший центральный нападающий ЖХЛ. По ходу сезона 
у нас было 13 побед подряд, и в каждой игре эти люди набирали очки, поэтому 
они очень сильно помогли "Торпедо".  
 - В плей-офф не сыграли Зарипова и капитан команды Ангелина Гончаренко. 
Насколько это сказалось на результате?  



 

 

 - Это немного дезориентировало, но не сильно выбило нас, мы быстро 
собрались.  
 - Слова "Увидимся на трибунах" из прощального ролика заставляют верить, что 
вы останетесь в Нижнем Новгороде.  
 - Да, я никуда не уезжаю, другие города пока не рассматриваю. Остаюсь в 
Нижнем Новгороде, потому что у меня много планов здесь. Буду приходить 
болеть за "Торпедо"!  
 - В городе любят женский хоккей?  
 - Если честно, болельщиков стало очень много - просят автографы, подходят 
фотографироваться, нас зовут на всякие мероприятия на ТВ, радио, мастер-
классы, фотосессии. Большое спасибо системе "Торпедо" за то, что 
популяризируют женский хоккей в Нижнем Новгороде - за счет этого идет 
колоссальный приток болельщиков.  
 - Шокировал ли вас плей-офф с вылетом "Агидели" и чемпионством "Динамо-
Невы"?  
 - Вылет "Агидели" - нисколько, но думала, что они поборются и будет скользкий 
счет вроде 3-2. В финале встречались две хорошие команды. То, что выиграет 
"Динамо-Нева", было ожидаемо, хотя я болела за "Бирюсу". Красноярки и так 
сделали большой шаг, выйдя в финал, и для них этого уже достаточно.  
"Некоторые мужчины думают, что они умнее, хотя уже давно известно, что 
настоящая русская женщина способна на все"  
 - Вы говорили, что ваши планы несовместимы с хоккеем. Что вы имели в виду?  
 - Некоторые подумали, что я пойду в декрет, но это не так. Конечно, рождение 
ребенка - тоже своего рода план, и он у меня есть, но в будущем. Сейчас - 
тренерская работа в Нижегородской области.  
 - Когда пришло видение себя тренером?  
 - Это было давно. Я очень люблю тренировки на земле. Еще в Красноярске мы 
делали определенные упражнения, и тренеры говорили, что нам должно быть 
тяжело на льду после земли, а я не могла понять, почему. Мне стало интересно, 
стала углубляться, и некоторые замечания тренерам я бы сделала. (Смеется).  
 - Согласны с выражением: "Тренер должен убить в себе игрока"?  
 - Нет, потому что хоккейный тренер в прошлом должен быть игроком. 
Невозможно прийти в нашу сферу, не зная внутренней кухни. У каждого игрока 
есть свое видение, мысли - нужен индивидуальный подход. Когда тренер что-то 
говорит и изобретает на тренировках, он должен понимать, как это скажется на 
игроках. Он должен пропускать все, что дает, через себя, думая, как бы сам 
чувствовал себя в этой ситуации.  
 - Женщина-тренер понимает подопечных еще лучше?  
 - Это моя любимая тема. Почему в ЖХЛ играют только девочки, судят девочки, 
а тренеры - мужчины? Некоторые даже своих жен не могут понять, а тут - 25 
девчонок, у каждой свой внутренний мир и эмоции: ноготь сломала, женские дни, 
с парнем поругались, она плачет или она смеется... Женщина всегда поймет 
женщину лучше, поэтому они должны быть среди тренеров! Неважно, главный, 
помощник или тренер по ОФП - они необходимы в женской команде.  
 - Вы бы хотели возглавить клуб ЖХЛ?  
 - Почему бы и нет. (Улыбается). Это здорово, может быть, есть вероятность в 
мечтах, но я не зацикливаюсь. Все постепенно. Думаю, что женщине трудно 
пробиться в тренеры, потому что доля сексизма есть и будет: главные роли 
всегда достаются мужчинам.  
 - Диана Абдулина завершила карьеру и вошла в тренерский штаб СКСО - это 
редкий пример обратного?  



 

 

 - Женщины в составе тренерских штабов были и до Дианы - Юлия Карпова в 
"Динамо СПб", Любовь Вафина в "Белых Медведицах", Юлия Перова в СКСО, но 
больше нигде. Везде просто меняются мужчины, а женщин не привлекают, хотя 
я не понимаю, почему. Нам даже прилетают ужасные комментарии такого плана: 
"Идите варите борщи, чего вы играете в хоккей? Это мужской вид спорта. Ваше 
дело - рожать, дома сидеть". Такие аборигены до сих пор существуют - обидно, 
но ничего с этим не поделаешь. Некоторые мужчины думают, что они умнее, хотя 
уже давно известно, что настоящая русская женщина способна на все.  
"Игра в "Торпедо" доставляла мне исключительно удовольствие"  
 - Какие прозвища были у вас в команде?  
 - В прошлом году меня называли Электроником, а в этом - нижегородским 
Павлом Буре за счет того, что в мои 32 года еще есть такая скорость. Некоторые 
тренеры были удивлены, что с такими данными я решила закончить. Было очень 
много разговоров о том, чтобы оставить меня в ЖХЛ.  
 - Какие моменты карьеры будете вспоминать?  
 - Наверное, то, что все говорили о моей физической форме - что я лошадь, конь. 
Это повторялось из клуба в клуб. Мой огромный плюс - то, что я физически очень 
сильный игрок, один из самых быстрых в ЖХЛ. Если сказать по игре, то, думаю, 
запомнится время в "Бирюсе", потому что там все только начиналось. Из "Динамо 
СПб" буду вспоминать лучший сезон по статистике - 2018/2019, и последний в 
"Торпедо" - тоже, потому что он был ярче всего в плане эмоций, движений, 
веселья. Игра в "Торпедо" доставляла мне исключительно удовольствие.  
 - Кто сыграл ключевую роль в вашей карьере?  
 - Во-первых, подруга детства, которая затащила меня в хоккей. Во-вторых, дядя 
Сережа - я его так называю. (Улыбается). Сергей Слободкин, который привез 
меня в красноярскую "Бирюсу", хотя я не просилась и ничего не знала о новом 
виде спорта. Так и осталась в хоккее с шайбой. Ну, и Александр Юрьевич 
Ведерников: он многое мне дал, чтобы научить играть в хоккей с шайбой после 
хоккея с мячом.  
 - Чувствуете, что часть жизни прошла не зря?  
 - Думаю, да. Наконец-то получилось разрушить стереотип о том, что хоккеистки 
мужиковатые. Когда меня видят на улице без формы, то говорят: "Ты что, такая 
маленькая и играешь в хоккей?" А когда видят на льду, очень удивляются - не 
понимают, как женский организм способен делать такие вещи.  
 - Кого хотели бы поблагодарить?  
 - Себя. А как иначе? Сколько терпения и сил проявляет игрок, чтобы достичь 
результатов - нагрузки, переезды... Он же может все легко бросить, но не делает 
этого, а идет дальше. Думаю, каждая в ЖХЛ может сказать спасибо в первую 
очередь себе. Поблагодарю тренеров за то, что своей работой старались 
сделать из меня лучшего игрока, и болельщиков - за то, что ходили и 
поддерживали нас!  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047503/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Весна - хоккейное время года! (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 
23 апреля 2024) 
В хоккее весна - традиционное время особенно важных матчей и соревнований. 
В последние дни любители клубного хоккея внимательно следят за ходом 
финальных серий плей-офф КХЛ и ВХЛ. Но список интересных событий не 
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ограничивается Кубком Гагарина и Кубком Петрова. В апреле-мае проходит 
целая россыпь ярких турниров, для самых разных команд и игроков самого 
разного возраста.  
Всего через пару дней я вылетаю в Новосибирск, где пройдет "Лига Ставок Кубок 
Будущего" - состязание лучших молодых хоккеистов России, Белоруссии и 
Казахстана. Совсем недавно в городе появилась новый красивый современный 
дворец. И вот "Сибирь-Арена" впервые в своей истории примет крупный 
международный турнир такого уровня. Новосибирск давно является одним из 
главных центров развития хоккея в Сибири. На всех уровнях - от губернатора 
области до детско-юношеских школ - уделяют большое внимание нашему виду 
спорта, любят его и заботятся о его прогрессе.  
Бесспорно, город заслужил право посмотреть молодежный хоккей высшего 
уровня. В состав нашей национальной команды вызваны сильнейшие игроки не 
старше 20 лет, все главные звезды нового поколения (кроме тех, кто 
задействован в "Локомотиве" и "Магнитке" в финале Кубка Гагарина). Соперники 
также постараются показать свою лучшую игру. Не сомневаюсь, что "Кубок 
Будущего" запомнится всем как четыре дня грандиозного хоккейного праздника.  
Уже стартовали состязания более юных спортсменов - "Кубок Третьяка". 
Счастлив, что у нас есть возможность проводить такие турниры. Путь к самым 
престижным кубкам начинается с самого детства. Для лучших игроков 11-14 лет 
очень важно соревноваться друг с другом, бороться за титул лучших в стране по 
своему возрасту. Я до сих пор помню все свои медали - в том числе те, которые 
были получены на детских и юношеских соревнованиях. Новое поколение, 
уверен, тоже получит незабываемые впечатления. По большому счету, на таких 
турнирах нет проигравших. Все мальчишки получают стимул тренироваться еще 
больше, стремиться к будущим победам. Этой весной "Кубок Третьяка" пройдет 
в сибирских, уральских городах, на Русском Севере, в Черноземье: Екатеринбург 
и Новокузнецк, Ухта и Воронеж. Широкая география в очередной раз 
подтверждает: российский хоккей идет вперед, в наш вид спорта вовлекается все 
больше регионов. Я искренне благодарен за внимание к нашему виду спорта, за 
партнерство в деле организации детских состязаний. 
В мае особое внимание болельщиков будет направлено на Большой Тур сборной 
России. Команда уже собралась в Новогорске и начала подготовку к матчам. 
Развитие института национальных команд остается одной из главных задач ФХР 
в нынешних непростых условиях. У этого процесса много аспектов. Необходимо 
давать хоккеистам практику международных матчей, чтобы они были готовы 
играть и побеждать на уровне сборных. Также очень важно выступать на глазах 
своих болельщиков, проводить матчи национальных команд в хоккейных 
регионах нашей страны. 
На домашнем Кубке Первого канала в декабре удалось выиграть все три матча 
и занять первое место. Серьезные задачи ставим и на Большой Тур: побеждать, 
и в то же время радовать зрителя ярким содержательным хоккеем. Подобрался 
хороший, сильный состав. В нем есть как молодежь, ярко проявившая себя в 
текущем чемпионате КХЛ, так и настоящие звезды, лидеры своих клубов. 
Сборная действительно представляет всю страну - в ней есть игроки из самых 
разных городов и регионов, от Череповца и Санкт-Петербурга до Сочи, от 
Москвы и Нижнего Новгорода до Казани, Тольятти и Омска. 
В прошлом году по ходу "Большого Тура" наша команда выиграла 7 матчей из 9. 
В этих встречах было заброшено 50 шайб, средняя результативность - больше 5 
голов за матч. То есть игра была яркая, зрелищная, интересная для 
болельщиков. Во всех городах были переполненные трибуны, настоящий 
праздник. Надеемся, что и в этом году будут аншлаги, и матчи сборной в 



 

 

регионах станут незабываемым событием. Знаю, что ажиотаж в Омске и Туле 
очень велик, поэтому не затягивайте с покупкой билетов! 
Турниры для самых успешных детских и юношеских команд - еще одна добрая 
весенняя традиция нашего хоккея. В мае ФХР проведет целый ряд интересных 
соревнований. Сборные федеральных округов до 15, 16 и 17 лет разыграют 
"Кубок Чемпионов" по своим возрастам. Матчи пройдут в сочинском "Сириусе", в 
Тольятти и в Челябинске. А в Уфе пройдет финал первенства Юниорской 
хоккейной лиги. 
ФХР прикладывает особые усилия, повышая не только качество организации, но 
и качество освещения соревнований. Ведь хоккей - это не просто спорт. Это 
воспитание правильных ценностей, чувства команды, привычки работать сообща 
и добиваться побед вместе. Мы готовим не просто будущих чемпионов, а новое 
поколение граждан и патриотов. Неслучайно говорят, что в хоккей играют 
настоящие мужчины. Уже в юном возрасте закаляются нужные личностные 
качества, без мужского характера и правильных жизненных установок 
выигрывать невозможно. Я рад, что детско-юношеские соревнования вызывают 
все больший интерес соотечественников. Трансляции и статистика всех 
турниров доступны на нашем специальном интернет-портале junior.fhr.ru, а еще 
больше подробной информации о соревнованиях - в социальных сетях. 
Хоккейная весна только начинается! Хороших вам эмоций и приятного 
просмотра матчей! Поболеем за наших вместе!  

https://fhr.ru/news/item/106215/ 
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Молодежная сборная России по хоккею 

 
Сборная России возвращается! Главное о Большом туре нашей 
национальной команды (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Три страны, четыре города. 
Объявлен окончательный состав сборной "Россия 25" на майское турне 
Сборная России проведет для себя майские праздники в рабочем режиме, чтобы 
дать отдохнуть и насладиться игрой национальной команды болельщикам в 
разных странах и городах. Институты сборной страны должны работать и 
существовать, а для этого необходима практика, поэтому Большой тур - это 
здорово. Плюс через национальную команду идет популяризация хоккея в 
стране, что тоже очень важно. 
Кто поедет в тур? 
Федерация хоккея России определила состав, в котором проведет игры в мае. 
Из звездных хоккеистов стоит выделить вратаря Никиту Серебрякова из СКА, 
Валентина Зыкова, Сергея Толчинского, Арсения Грицюка и Василия Глотова - 
тоже лидеры "Армейского" клуба с берегов Невы, защитника "Трактора" - Илью 
Карпухина. Сыграет представитель "Амура" Владислав Барулин, который провел 
отличный сезон за "Тигров", набрав 34 (18+16) очка в 68 матчах регулярного 
чемпионата. 
Большое внимание будет к молодым игрокам. В составе есть голкипер Артемий 
Плешков, который творил чудеса в плей-офф ВХЛ, а еще талантливые вратари 
Егор Заврагин и Евгений Волохин - оба из "Югры". Место нашлось и Сергею 
Иванову, который на правах аренды провел отличный сезон во Владивостоке. 
В защите - Владимир Грудинин, который в этом чемпионате стал игроком 
"Северстали", Михаил Гуляев - из "Авангарда", а в атаке - Дмитрий Бучельников, 
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ставший одним из лидеров "Адмирала" (играл на правах аренды), и Прохор 
Полтапов - из ЦСКА.  
В общем, состав сборной России на Большой тур - это такой сплав молодости и 
опыта. Шанс проявить себя будет у всех. 
Большой тур сборной России - четыре города и три страны 
С 22 по 29 апреля команда проведет сборы в Новогорске, а 30 апреля вылетит в 
Астану, где проведет два матча в рамках турнира Qazaqstan Hockey Open - 2 мая 
сборная России сыграет с Казахстаном, а 4 мая - с Белоруссией. Отметим, что 
для Казахстана этот турнир - отличная проверка перед чемпионатом мира по 
хоккею. 
После турнира в Казахстане, большой тур переедет в Россию: 6 мая - в Омске, 9 
мая - в Туле. Сыграет оба матча наша команда с Белоруссией. Нужно отметить, 
что ФХР пытается популяризировать хоккей играми сборной в разных регионов. 
То, что Россия сыграет не в центрах - Санкт-Петербург и Москва, а в Омске и в 
Туле - это отлично. Тем более, в двух городах, в которых состоятся игры 6 и 9 
мая, обожают хоккей.  
11 мая матч со сборной Белоруссией пройдет в Минске. Таким образом, со 2 по 
11 мая сборная России сыграет в трех странах и четырех городах.  
А что с тренерским штабом? 
Федерация хоккея России объявила не просто список тренеров, которые будут 
работать на турнире, но и написала про обязанности каждого. Главный тренер - 
Роман Ротенберг. За защитников и меньшинство отвечает Альберт Лещев, за 
нападающих и большинство - Евгений Корешков, также с защитниками и над 
большинством будет работать Константин Шафранов. 
Примечательно, что сборная России везет целых трех тренеров по голкиперам в 
тур - Максим Соколов, Юрий Ключников и Андрей Комиссаров. Соколов, помимо 
вратарей, будет отвечать и за физическую подготовку сборной вместе с 
Александром Трошиным и Артемом Нехороших. 

https://allhockey.ru/article/show/515544-
Sbornaya_Rossii_vozvraschaetsya_Glavnoe_o_Bol_shom_ture_nashej_nacional_no
j_komandy 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг вызвал в "Россию 25" много неизвестных игроков. Кто туда 
попал? (Sports.ru/tribuna, Москва, 23 апреля 2024) 
Смотрим окончательную заявку.  
"Россия 25" начала подготовку к майскому турне - в 2024 году в его рамках 
состоятся пять матчей. Команда Ротенберга сыграет с Беларусью (четыре раза) 
и Казахстаном. Игры пройдут в Астане (мини-соревнование), Омске, Туле и 
Минске. Мы разбирали расширенный состав "России 25", а теперь появилась 
финальная заявка. В ней выделяются несколько неожиданных фамилий.  
Большинство игроков "России 25" привычно представляют СКА (17), но теперь в 
сборную позвали и хоккеистов из ВХЛ. Ниже - удивительные люди из состава 
"России 25".  
Евгений Волохин, вратарь 
"Югра" готовит для взрослого хоккея сразу двух талантливых вратарей. Волохин 
- основной голкипер "Мамонтов Югры" из МХЛ. В 19 лет он сыграл в регулярке-
2023/24 31 матч, выиграл 22 встречи и записал пять сухарей. Позже были еще 
семь игр в плей-офф. Волохину 19 лет - и это его второй стабильный сезон. В 
"Россию 25" Евгения явно зовут для тренировок и набора опыта.  
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За место первого номера в сборной поборются сразу три вратаря из СКА. Никита 
Серебряков - главный по статусу. С ним конкурируют Артемий Плешков ( 
рекордсмен по сэйвам за один матч ) и Сергей Иванов (провел успешный год в 
аренде в "Адмирале"). Из достижений самого Волохина пока выделяется выход 
на драфт НХЛ-2023, где под 144-м номером он попал в "Монреаль".  
Егор Заврагин, вратарь 
Заврагин засветился на профессиональном уровне еще два года назад, когда в 
16 лет отыграл дебютный сезон в МХЛ. За это время Заврагин прогрессировал и 
успешно конкурировал в "Югре" уже в ВХЛ. В регулярке-2023/24 он выдал там 
три сухих матча. На драфте НХЛ-2023 Заврагина в третьем раунде забрала 
"Филадельфия", куда Егор попал под 87-м номером (выше Волохина).  
Возможностей оказаться в системе клуба НХЛ мало - весной в "Филадельфию" 
уехали Иван Федотов (из ЦСКА) и Алексей Колосов (из минского "Динамо"). 
Контракт Егора с "Югрой" завершается, поэтому открываются варианты в 
России. Журналист "СЭ" Михаил Зислис писал, что на 18-летнего Заврагина 
прямо сейчас претендует СКА. Смотрины как раз пройдут в "России 25"?  
Арсений Коромыслов, защитник 
В сезоне-2023/24 Коромыслов проиграл конкуренцию в основе СКА. Ротенберг 
привлек его лишь на одну встречу в регулярке ("Спартак", 0:3) и однажды 
выпустил в плей-офф ("Автомобилист", 1:3). Уровень МХЛ Арсений давно 
перерос, поэтому для "СКА-1946" считается настоящей звездой. Там в плей-
офф-2023/24 защитник Коромыслов сыграл 10 матчей и набрал в них 7 (1+6) 
очков.  
Год назад статус 20-летнего Арсения высоко оценивался и в КХЛ: в регулярке-
2022/23 у него было целых 29 матчей. Зимой 2023-го Коромыслов играл против 
"России 25" на Кубке Первого канала, когда попадал в команду "Звезды и ВХЛ". 
Ротенберг по-прежнему видит его перспективу, хотя действие трехстороннего 
контракта Коромыслова в СКА завершается 30 апреля 2024 года.  
Иван Выдренков, защитник 
Выдренкову вообще всего 19 лет - в таком возрасте полноценно пробиться в 
основу СКА не так просто. Например, туда не проходит талантливый Иван 
Демидов (идет одним из фаворитов драфта НХЛ). Выдренков все равно кажется 
одним из любимых игроков Ротенберга. После драки с Александром Волковым 
из минского "Динамо" он заслужил от тренера СКА сравнение с Рокки.  
Сейчас Выдренков помогает "СКА-1946" в финале Кубка Харламова. Там его 
используют во второй паре. С его перспективами в СКА все сложно: даже травма 
капитана Никишина не обеспечила Выдренкову место в составе в серии с 
"Автомобилистом" (1-4). Есть шанс доказать перспективу через матчи "России 
25". Двусторонний контракт Ивана в СКА давно продлен до апреля 2025-го.  
Егор Брютов, защитник 
Брютов - один из талантов в системе ЦСКА. Три года он появлялся в КХЛ, но 
только в сезоне-2023/24 пришел к лучшему показателю по количеству матчей в 
регулярке (8). Отметился и шайбой в ворота "Торпедо" (2:1). Тренер Федоров 
подключал Брютова к составу и на серию плей-офф с "Локомотивом" (1-4). Там 
обошлось без очков, а в пятой игре Егор словил минус в полезность.  
Чаще Брютов выходит в матчах ВХЛ. Он признался, что о попадании в "Россию 
25" узнал из соцсетей: "Был удивлен, это стало для меня неожиданностью". Егор 
не считает, что провел хороший сезон. Повлияли результаты ЦСКА и "Звезды" с 
ранним вылетом из плей-офф. Зато в регулярке ВХЛ Брютов вышел на личный 
рекорд по очкам: набрал 16 (3+13) за 36 встреч.  
Федор Крощинский, защитник 



 

 

В 22 года Крощинский накопил серьезный опыт на уровне КХЛ - сыграл уже 116 
матчей за "Сочи". В основном он запоминался драками. В матче сезона-2022/23 
Федор ярко обменивался ударами с Матвеем Гуськовым. Тогда еще главный 
тренер ЦСКА Сергей Федоров позже делился впечатлениями: "Матвей 
практически провел 12-раундовый бой". Крощинский выглядел мощнее.  
Он часто дрался еще в молодежке. Вспоминал о том времени: "Люблю, так 
сказать, повоевать. Сломали нос. Ну, мы с пацаном закусились - я ему лобную 
кость проломил, а он мне нос сломал". Ноябрь 2023-го - новая драка 
Крощинского. Вместе с Энди Андреоффом из "Сибири" они устроили красивый 
бой. В юности Крощинский занимался боксом - наработал полезные навыки.  
Дмитрий Бучельников, нападающий 
Бучельников - пример игрока, который съездил в аренду без перспектив на место 
в основе СКА. Осенью Дмитрий стал частью сделки с "Адмиралом" по переходу 
вратаря Никиты Серебрякова. Вместе с Сергеем Ивановым (голкипер) он попал 
во Владивосток на один сезон. Там Бучельников вряд ли останется: инсайдеры 
отправляют его в "Витязь". Возможно, это снова будет аренда.  
Болельщики "Адмирала" просили Ротенберга, чтобы он оставил Бучельникова 
еще на год. Клуб не прошел в плей-офф, но 20-летний нападающий набрал 29 
очков (13+16) в регулярке. Это его первый полноценный сезон на уровне КХЛ - 
до этого было всего 10 матчей (1+1) в СКА. Тренер Тамбиев продвигал мысль: 
еще пара таких игроков - можно даже отказываться от легионеров.  
Андрей Чивилев, нападающий 
Реальность 2024 года: в сборную России (пусть и "России 25") попадает хоккеист, 
отыгравший 30 матчей за сезон. Почти половину из них Чивилев провел в 
"Нефтехимике" (13), а затем перешел в СКА. Если в регулярке Ротенберг хотя 
бы регулярно подключал Андрея к играм основы (15), то в плей-офф он попал в 
заявку лишь на две встречи. И в одной из них появился всего на минуту.  
Вызов Чивилева в "Россию 25" удивляет всех, кто не следит за игрой сборной 
при Ротенберге. Надо учитывать, что он вызывал Андрея еще из "Нефтехимика". 
Кажется, и для СКА его рассмотрели там, хотя Ротенберг выделял и роль 
"Нефтехимика": "Нижнекамск - суровый город, здесь все ребята такие - с 
характером". Почему же характер Андрея почти не проявился в СКА?  
Артур Тянулин, нападающий 
Три года назад Тянулин дебютировал в КХЛ в составе "Торпедо", но вот уже два 
сезона подряд выделяется в составе "Сочи". Команда постоянно валится в 
зимней части сезона и даже не борется за место в плей-офф, но Тянулин 
показывает приличные цифры. В регулярке-2023/24 Артур собрал показатель 
полезности -21. Зато по очкам вышло неплохо - 45 (17+28) за 63 встречи.  
В этом Тянулину помогли партнеры. Он выходил в тройке с Маратом 
Хуснутдиновым (уже уехал в "Миннесоту") и Матвеем Мичковым (принадлежит 
СКА). Связка Тянулин - Мичков давала результат против любых соперников. 
Символично, что лучшую игру в регулярке Тянулин выдал против СКА (5:4). В той 
встрече он отметился тремя ассистами - Ротенбергу явно запомнился.  
Владислав Барулин, нападающий 
"Амур" наконец-то пробился в плей-офф и навязал борьбу "Металлургу" (2-4) в 
первом раунде. Владислав Барулин стал четвертым бомбардиром Хабаровска в 
регулярке (17+14 за 62 игры) и добавил к этому 3 (1+2) очка в розыгрыше Кубка 
Гагарина. Барулину уже 27 лет - такого результативного сезона у него никогда не 
было. В апреле он продлил контракт еще на год.  
В сезоне-2023/24 Барулин поменял позицию и стал центральным нападающим. 
Повлияла травма Алекса Бродхерста, которая выбила того почти на весь сезон. 
Тренер "Амура" Мартемьянов рассказывал, что перевод Барулина в центр 



 

 

нападения - вынужденное решение. Он же объяснял: Владислав быстро 
прогрессировал из-за доверия. В среднем он играл в КХЛ по 16 минут за матч.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3236990.html 

К заголовкам сообщений 
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Стена имени Самсонова. Российский вратарь затащил победу для 
"Торонто" (Советский спорт, Москва, 23 апреля 2024) 
Канадцы сравняли счет в первом раунде плей-офф с "Бостоном".  
После разгрома, который "Бостон" учинил "кленовым листьям" в первой игре (5:1) 
серии плей-офф Кубка Стэнли, многие любители хоккея поспешили списать со 
счетов "Торонто", пользуясь стандартными в такие моменты фразами, о том что 
команда безвольная.  
И в очередной раз канадскому клубу ничего не светит в плане борьбы за 
долгожданный трофей (последний раз - в 1967 году). Но Самсонов, Мэттьюс и Ко 
доказали всем обратное и вернули интригу.  
Наставник "листьев" Шелдон Киф после дебютной игры жаловался на 
дисциплину: "Мы допустили слишком много ошибок, недисциплинированных 
удалений и неосторожно обращались с клюшками, получая глупые штрафы. 
Подобные вещи просто недопустимы".  
Видимо, тренеру удалось свои тревоги донести до хоккеистов, потому что такой 
свободы, как двумя днями ранее "Бостон" не увидел. Но продлилось это 
послушание ровно 10 минут... Именно на этой отметке игрок гостей Маккейб 
получил удаление на ровном месте, а "Бостон" в очередной раз показал свою 
безумную реализацию лишнего - Морган Гики был беспощаден.  
Но парни из Торонто не собирались посыпать голову пеплом и отыгрались уже 
через 14 секунд. Быстрый Макс Доми уличил момент, когда можно добить снаряд 
в ворота. И все-равно положение гостей перед вторым отрезком было 
тревожным. Все потому что супер чех Пастрняк вовремя включил свой шикарный 
бросок и заставил капитулировать Илью Самсонова во второй раз.  
А за следующий период, как собственно, и за всю оставшуюся игру "кленовым 
листьям" стоит сказать большое спасибо российскому вратарю. Именно 
Самсонов не позволил, имевшим большое преимущество "мишкам", увеличить 
отрыв. Благодаря спасениям уроженца Магнитогорска (парни из КХЛ настроили 
вратаря на нужный лад!), канадцы смогли перевернуть матч. Сначала Таварес с 
передач Мэттьюса и Бертуцци сравнял.  
А в начале третьего периода лучший снайпер регулярки вывел "Торонто" вперед, 
сотворив маленький шедевр у ворот "Бостона". Хозяева взвинтили темп, но все 
их старания разбились о стену имени Самсонова, который очень спокойно 
ликвидировал одну угрозу за другой. 3:2 - и все для "Торонто"заиграло новыми 
красками. А Мэттьюс заработал в этом матче 3 очка (1+2). Все только начинается 
в этой паре.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/stena-imeni-samsonova-rossijskij-vratar-
zatashhil-pobedu-dlya-toronto 

К заголовкам сообщений 

"Шаг вперед": "Нефтяник" близок к триумфу в ВХЛ (Вечерняя Казань 
(evening-kazan.ru), Казань, 23 апреля 2024) 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3236990.html
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/stena-imeni-samsonova-rossijskij-vratar-zatashhil-pobedu-dlya-toronto
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/stena-imeni-samsonova-rossijskij-vratar-zatashhil-pobedu-dlya-toronto


 

 

Команда Анисимова одержала тяжелую победу над АКМ - 4:3 (3:0 в серии). 
 2016 год - вспомните, чем вы тогда занимались и сколько вам было лет. 
Вспомните каким человеком вы были в тот момент времени. Вспомните друзей 
и знакомых, с которыми дороги, так уж вышло, разошлись. Вспомнили? В тот год 
"Нефтяник" взял свой последний трофей Всероссийской Хоккейной лиги. 
Тогда за альметьевскую команду играл еще молодой Тимур Билялов. В плей-
офф победного Кубка он провел 18 матчей, отбил 95,9 бросков по воротам и 
сделал прекрасный коэффициент надежности - 1,28 шайбы за игру. 
В 2016-м году о создании АКМ в Туле даже не думали. Команда будет создана 
только 5 лет спустя, в 2021-м. В первый год существования клуб в плей-офф не 
попал, зато потом все пошло по красивой восходящей - четвертьфинал в 
прошлом году и финал в этом. 
В общем, красивых историй и таких же интриг - масса. Мы не могли такого 
пропустить. 
Перед стадионом: большой выезд из Тулы и мужчина, ищущий наличные 
После долгой дороги и небольшого перерыва на перекус, мы, группой 
журналистов, на небольшом автобусе отправились на игру. "Юбилейный", так 
называется домашняя арена "Нефтяника", располагается в живописнейшем 
месте: сквозь длинную улицу, похожую на бульвар, виднеется Татарский 
драмтеатр. Поделился наблюдением с коллегой, меня поправили: "Да, очень 
здорово, а справа - дымящие трубы". 
Перед ареной уже за час до действия начал собираться народ. 
Преимущественно, это были болельщики АКМ, которые организованным ходом 
прибыли в Альметьевск. Приехало их, так скажем немало - вполне сопоставимо 
с группой активных болельщиков "Нефтяника". 
Решил прогуляться до фаншопа, благо не далеко. Б/У клюшки, коньки всех 
размеров, кофты, свитеры - глаз бегает. Не прошло и 10 минут, в магазине 
появляется мужчина и буквально умоляет продавщицу разменять ему мелочь с 
карты. Он предлагал самые разные варианты: "Я вам переведу, а вы мне наличку 
отдадите", "я куплю у вас что-нибудь, заплачу чуть больше, а вы мне сдачу". 
Хоть никто и не просил делиться целью такого бартера, для пущей 
убедительности он добавил: "Да тут мужик стоит с билетом, мне нужна очень 
наличка, чтобы его купить". 
Продавщица была непреклонна, поэтому мужчине пришлось искать ближайший 
банкомат на картах. Попал ли он на арену - до сих пор неизвестно. Я его не 
видел, хотя я бы, наверное, его и не узнал бы. 
Интерес у города к событию, разумеется, есть. Тут и баннеры рекламные, и 
буклеты, и все. Но показательнее всего маркетплейс "Авито", на котором билеты 
размещались в цену до 1000 рублей. Сколько они будут стоить сегодня вечером 
- знает один Бог. 
АКМ проснулся лишь в третьем периоде, "Нефтяник" спас игру, благодаря 
дебютному голу защитника 
Первый период прошел весело - борты трещали, тряслись и ныли под телами 
игроков. АКМ избрал с первых минут быть пожестче (по ходу первого периода 
более чем в четыре раза туляки перебили татарстанцев по силовым приемам). 
Однако быть такими же в атаке не получалось. Хоть преимущество "Нефтяника" 
по броскам мизерное, все чаще игра разворачивалась на чужой части площадки. 
Пропустить первыми это не помешало - на 16-й минуте шайбу в ворота в 
большинстве отправил Петров, однако, спустя 3 минуты счет исправили 
Фазылзянов (после гениального сольного прохода), а потом Крутов (после 
гениально построенного треугольника из передач).  



 

 

Пока игроки праздновали голы - я пытался поправить свою челюсть, потому что 
на играх "Ак Барса" такую красоту увидеть было сложно. 
Поворотный момент встречи случился во втором периоде. АКМ, будучи 
командой отстающей, пошла вперед. Да, получалось не сильно хорошо, но 
выходить из зоны получалось гораздо легче, чем в первом периоде, а моментов 
стали создавать у чужих ворот побольше. Признаюсь, было слегка боязно, пока 
шайбу в клюшку не взял защитник с именем Искандер и фамилией Мулюков под 
номером Овечкина. 
Домосед, оформивший за весь плей-офф 0 голов, бахнул так, что потом 
"Нефтяник" еще и четвертую заковырял, благодаря выразительным действиям 
Комкова, который удачно попал "в домик" вратарю. 
Чуть позже Милюков делился: "Я думал про это. Саня Сумин (защитник 
"Нефтяника") в 2016-м году в победной игре, в пятой (4:1) забил, хотя так же, как 
и я в плей-офф до этого не забрасывал. Я должен был забить в финале". 
Гатиятулин на трибуне 
Важное событие месяца, даже с победой в Кубке Петрова, нас все еще ждет 
дальше по графику. "Ак Барс" остался без главного тренера с уходом Зинэтулы 
Хайдяровича - сейчас ищет себе подходящего кандидата. Прошу прощения, 
сейчас, кажется, уже нашел. 
Анвар Гатиятулин, экс-тренер "Трактора" и легенда "Сибири" (как Джон Терри 
для футбольного "Спартака") резко сменил свой курс на Татарстан, после 
стажировки в НХЛ, конечно. На этой игре ни его, ни генерального менеджера "Ак 
Барса" Марата Валиуллина не выделяли в качестве почетных гостей, зато 
соцсети казанцев - выделили. 
По ходу матчей так или иначе взгляд в ложу бросался сам собой. Весь хоккей, 
что Валиуллин, что Гатиятулин, кто бы мог подумать, смотрели хоккей! Но одна 
деталь, достойная вашего внимания все-таки обнаружилась. 
Анвар Рафаилович всем нам представляется как татарин, даже в "Википедии" 
пишут, что "в СМИ упоминается как татарин". Все бы хорошо, мы даже рады, но! 
Этот "татарин" не поет "Мин яратам, сине Татарстан!" Но суть не в этом, может, 
стесняется, может даже петь не любит - понимаем, но на песне, которую 
болельщики "Ак Барса" ждут в конце каждой игры - у наставника не дрогнул ни 
один мускул. Как вообще такое можно понимать? А выигрывать как будем? 
Но вернемся к "Нефтянику". 
В случае победы "Нефтяника" - база клуба будет лютовать 
Журналистов поселили в Альметьевске на базе "Нефтяника": в фойе - 
атрибутика клуба, а на стенах - памятные фотографии с автографами. Еще и 
солнце такое, будто попал в летний лагерь - красотища, одним словом. 
Уже после игры, в ожидании ужина, разговорились с охранником здания, который 
рассказал, что завтра будет праздновать победу на трибунах, а тот кошмар, 
который, возможно, будет твориться на базе - пройдет не в его смену. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/shag-vpered-neftyanik-blizok-k-triumfu-
v-vhl 

К заголовкам сообщений 

На радость Валиуллину и Гатиятулину: за счет чего "Нефтяник" крушит 
АКМ в финале Кубка Петрова (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 23 апреля 2024) 
Альметьевский "Нефтяник" довел счет до разгромного в финальной серии с АКМ 
(3-0). Накануне вечером подопечные Артема Анисимова с минимальным 
преимуществом (4-3) победили коллектив из Тулы. В чем сила альметьевской 
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дружины и сможет ли "Нефтяник" уже сегодня стать обладателем Кубка Петрова 
- в материале "ТИ-Спорт".  
"Нефтяник" разнес АКМ за два периода, однако в конце заставил понервничать 
собственных болельщиков 
Команда Артема Анисимова продолжает свое сенсационное шествие в Кубке 
Петрова. Сказка альметьевского клуба затянулась до финала, и, кажется, 
завершится в ближайшее время со счастливым концом. После трех матчей 
решающей серии против тульского АКМ "Нефтяник" отделяет от чемпионского 
трофея всего одна победа. 
Альметьевцы при обильной поддержке домашних трибун полностью переиграли 
туляков в первых двух периодах. Несмотря на первую пропущенную шайбу в 
меньшинстве на 16-ой минуте, "Нефтяник" не подсел эмоционально, а 
продолжил спокойно играть в свой хоккей. 
Чудо-голы Фазылзянова и Крутова под занавес стартовой двадцатиминутки 
перевернули ход встречи на 180 градусов. "Нефтяник" действовал агрессивно в 
атаке, раз за разом заставляя хоккеистов АКМ ошибаться в своей зоне. Гостям, 
очевидно, не хватало скорости и свежести в матче. Альметьевцы работали с 
шайбой на порядок быстрее, чем хоккеисты АКМ, что и отметил тренер туляков 
Сергей Решетников на послематчевой пресс-конференции. 
"Что в прошлой игре, что сейчас, это индивидуальные ошибки, не командные 
тактические, а индивидуальные. Скажем так, третий гол и второй гол - тоже 
самое. Быстрая команда соперника, с ней надо быстрее думать, быстрее 
реализовывать, быстрее соображать. Этого на данный момент, нам в финале не 
хватает", - заявил Решетников. 
Во втором периоде "Нефтяник" продолжил по-хозяйски давить АКМ. Массивный 
натиск альметьевцев в нападении привел к тому, что после 20 минут подопечные 
Анисимова вели в матче уже с разницей в три шайбы. Более комфортного 
преимущества "Нефтяник" желать мог вряд ли.  
В заключительном периоде АКМ попробовал огрызнуться и даже замахнуться на 
камбэк, но отставание гостей было слишком велико, чтобы рассчитывать на 
интригу в матче. Туляков хватило на две шайбы престижа в третьей 
двадцатиминутке. 
Назло всем критикам и скептикам, "Нефтяник" в финальной серии с АКМ 
оказался на голову сильнее соперника. И пока альметьевцы не заработали 
четвертую победу, выводы, конечно, делать рано. Между тем, не покидает 
ощущение, что нынешний коллектив Анисимова уже ничего не остановит на пути 
к трофею. 
"Нас не считали фаворитами во всех сериях до финала, но это нам никак не 
мешало. Мы выходили на лед и делали свою работу, не читали прессу", - 
лаконично заявил после матча один из лидеров "Нефтяника" Артур Бровкин в 
беседе с корреспондентом "ТИ-Спорт". 
Присутствие влиятельных гостей на матчах подобного высокого ранга - обычное 
дело. Тем не менее, среди именитых зрителей на третьем матче "Нефтяника" и 
АКМ было несколько любопытных лиц. Речь идет о генеральном менеджере "Ак 
Барса" Марате Валиуллине и будущем главном тренере казанского клуба Анваре 
Гатиятулине. 
С новым специалистом руководство "Ак Барса" на днях официально объявит о 
предстоящем сотрудничестве. По предварительным данным, Гатиятулин 
получит долгосрочный контракт и большой кредит доверия от боссов казанской 
команды. 
Приезд тренера в Альметьевск носил не только бюрократический и 
коммуникационный характер. Анвар Гатиятулин хотел лично посмотреть на те 



 

 

резервы, которыми "Ак Барс" будет обладать в следующем сезоне. В Казани 
грядет солидная перестройка в составе, так что вполне вероятно, что некоторые 
хоккеисты "Нефтяника" поднимутся в межсезонье в главную команду 
Татарстана.  
На данный момент в альметьевской клубе выступает ряд игроков, который был 
задействован в "Ак Барсе" в течение прошлого сезона. Это нападающие Семен 
Терехов, Дмитрий Кателевский, Максим Быков, защитник Никита Евсеев, 
вратарь Артур Ахтямов. Сюда же можно добавить и защитника Всеволода 
Альметкина, и форварда Кирилла Крутова.  
В своих публичных выступлениях генеральный менеджер "Ак Барса" Марат 
Валиуллин не раз заявлял, что в эпоху потолка зарплат клубы КХЛ всегда 
работают с большим вниманием на молодые активы. Если хоккеист уже в юном 
возрасте показывает зрелый стабильный результат, почему бы ему не дать шанс 
проявить себя в главной команде. Тем более, что в этом году в "Нефтянике" 
собралась кладезь талантливых игроков. 
В хоккеистах "Нефтяника" чувствуется дух победителей 
Впечатляет, насколько спокойно ведет себя раздевалка "Нефтяника" во время 
финальной серии с АКМ. По сути, для большинства игроков альметьевской 
команды этот Кубок Петрова будет первым в карьере. На пути к титулу остается 
сделать буквально несколько шагов. При этом, волнения у хоккеистов за 
результат будто бы и вовсе нет. В них чувствуется дух победителей, они 
спокойны за результат. 
Защитник "Нефтяника" Искандер Малюков по-доброму шутит с журналистами 
после тяжелого матча на тему приезда в Альметьевск Анвара Гатиятулина. 
"Мы слышали, что он приедет на матч, но не уделяли этому внимания. Шутили 
только, что впервые прямой рейс из Ванкувера в Альметьевск появился", - сказал 
Малюков. 
Нападающий Иван Емец, восстанавливаясь после травмы, отмечает 
сплоченность и характер команды. 
"В этом году мы реально очень сильны. Подобралась у нас классная команда", - 
сказал Емец. 
Да и главный тренер "Нефтяника" Артем Анисимов полностью уверен в своих 
ребятах. Он понимает, что ценность победы в Кубке Петрова прекрасно осознает 
каждый хоккеист команды. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/na-radost-valiullinu-i-gatiyatulinu-za-scet-cego-
neftyanik-krusit-akm-v-finale-kubka-petrova-5890090 

К заголовкам сообщений 

Серебряный призер Олимпийских игр: Гашек приехал в НХЛ и, о чудо, 
никого не обвинил (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Чемпион мира и серебряный призер Олимпийских игр в составе сборной 
Чехословакии Дариус Руснак высказал свое мнение об участии словацких 
хоккеистов в КХЛ и ответил на критику российских игроков в НХЛ от экс-голкипера 
Доминика Гашека. 
"В отличие от чехов, у сборной Словакии просто не хватает качественных 
хоккеистов, чтобы еще банить кого-то из них. Нам нужны ребята из КХЛ. Я лично 
за то, чтобы они играли за нас [на чемпионате мира]. Я не против их участия в 
КХЛ. Точно нет. Хоккеист ведет активную карьеру около 15 лет. И за это время 
он должен заработать достаточно денег, чтобы не нуждаться ни в чем, после того 
как он перестанет играть. Они приехали туда заниматься спортом, играть, делать 
свою работу. 
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Мне также жаль, что чешский экс-игрок (Гашек. - Прим. "Чемпионата") который 
больше всего говорит о пропаганде в КХЛ, много лет назад зарабатывал деньги 
в московском "Спартаке" без каких-либо серьезных претензий. Недавно он 
посетил матч НХЛ в США, против которой ведет борьбу в связи с участием там 
россиян. И о чудо - он был среди игроков и никого ни в чем не обвинил", - 
цитирует Руснака Pravda.sk со ссылкой на интервью изданию CNN Prima News.  

https://www.championat.com/hockey/news-5523918-serebryanyj-prizyor-olimpijskih-
igr-gashek-priehal-v-nhl-i-o-chudo-nikogo-ne-obvinil.html 

К заголовкам сообщений 

Творцы камбэков: Свечников отдал две передачи, Любушкин - одну, 
Самсонов отразил 27 бросков в Кубке Стэнли (RT (russian.rt.com), Москва, 
23 апреля 2024) 
Илья Самсонов признан одной из главных звезд второго матча серии первого 
раунда плей-офф НХЛ с "Бостоном". В стартовом периоде российский голкипер 
пропустил две шайбы, но в оставшееся время сохранил ворота в 
неприкосновенности и помог "Торонто" победить. При этом в решающей 
комбинации за восемь минут до конца поучаствовал Иван Любушкин. В свою 
очередь, "Каролина" совершила феноменальный камбэк со счета 0:3 во встрече 
с "Айлендерс" и одержала вторую победу подряд в Кубке Стэнли, а Андрей 
Свечников оформил дубль из передач. 
 Феноменальный камбэк "Каролины" 
"Каролина" и так подходила к стартовой серии плей-офф НХЛ в статусе явного 
фаворита, а после победы в первом матче ее шансы на проход в следующий 
раунд стали оцениваться еще выше. Ведь "Айлендерс" располагали куда менее 
сильным составом, а их главный тренер Патрик Руа упрямо продолжал 
игнорировать одну из главных звезд команды. Место в воротах вновь занял 
Семен Варламов, в то время как Илья Сорокин остался в запасе. Правда, теперь 
проводил это время с куда большим комфортом, чем двое суток назад. Если 
тогда ему пришлось наблюдать за происходящим на льду стоя, то теперь ему 
хотя бы принесли стул. 
Тем не менее долгое время ставка на Варламова оправдывалась. "Харрикейнз" 
очень мощно начали встречу и большую часть периода не позволяли сопернику 
нанести ни одного броска в створ, в то время как сами регулярно заставляли 
Варламова демонстрировать мастерство. И россиянин достойно со всем 
справлялся, чего нельзя сказать о сопернике. Так, за первые 20 минут Фредерику 
Андерсену пришлось лишь семь раз вступить в игру, и в двух случаях он не 
справился. Сначала не смог зафиксировать шайбу и позволил Кайлу Палмьери 
сработать на добивании, а потом пропустил в ближний угол от Бо Хорвата. 
Судя по всему, наставник хозяев Род Бриндамор не был впечатлен формой 
своего голкипера и потребовал от подопечных допускать как можно реже 
попадания в створ. И те свою задачу выполнили. За оставшиеся два периода 
шайба лишь пять раз доходила до датчанина, но это не спасло "Каролину" от 
третьего гола. Андерс Ли получил пас на пятаке, уложил Андерсена на лед и 
увеличил преимущество "Айлендерс". 
"Каролина" явно находилась в состоянии грогги и, пусть продолжала идти 
вперед, пробиться через массированную оборону оппонента не могла. Стеной 
стоял Варламов, да и его партнеры радовали фантастической 
самоотверженностью. Забегая вперед, за весь матч они приняли на себя аж 36 
бросков, практически вдвое облегчив работу россиянина, чью реакцию 
проверили 38 раз. И хотя на 34-й минуте Теуво Терявяйнен все же отличился в 
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большинстве и сократил отставание в счете, в успех записных фаворитов 
верилось с трудом. 
"Харрикейнз" оставалось надеяться только на чудо, которое с ними и произошло. 
А одним из его творцов стал Андрей Свечников. Да, гол Сета Джарвиса обошелся 
без его участия, но зато именно он помог Себастьяну Ахо восстановить паритет 
за 2 минуты 17 секунд до финальной сирены. Бриндамор пошел ва-банк и 
выпустил на лед шесть полевых хоккеистов, и под таким давлением "Айлендерс 
все же дрогнули. Россиянин проявил свои ассистентские навыки и исполнил 
шикарный прострел на дальнюю штангу, а Себастьяну Ахо оставалось лишь 
подставить клюшку. 
Казалось, дело идет к овертайму, но уже спустя девять секунд произошло одно 
из главных событий встречи, которое может предопределить судьбу не только 
островитян, но и Варламова. Если в предыдущих пропущенных голах его вины 
практически не было, то четвертый был забит благодаря его грубейшей ошибке. 
Россиянин попросту потерял шайбу из виду и пошел в правый угол, в то время 
как Джордан Мартинук вывел ее из-за ворот и закатил в левый. "Каролина" 
вырвалась вперед, а за 56 секунд до окончания третьего отрезка сняла все 
вопросы о победителе. Джейк Гюнцель издевательски поразил пустой створ, а 
Свечников записал себе в актив вторую передачу. 
Тем обиднее, что в тройку звезд россиянин все же не попал. Третью строчку 
занял Ахо (1 + 1), вторую - Джарвис (1 + 2), а главным героем матча был признан 
перехитривший Варламова Мартинук. Так или иначе, "Харрикейнз" одержали 
вторую победу подряд над "Айлендерс" (5:3) и заставили обоих тренеров 
задуматься о позиции первого номера. И вряд ли кто-то удивится, если в 
следующий раз в рамку встанут не Андерсен и Варламов, а Петр Кочетков и Илья 
Сорокин соответственно. 
Спасения Сорокина и передача Барбашева 
Если "Айлендерс" находились в паре минут от того, чтобы выровнять положение 
в серии с "Каролиной", то "Торонто" все же сумел реабилитироваться за 
поражение в первой встрече с "Бостоном". И во многом благодаря Илье 
Самсонову, выдавшему одно из лучших выступлений в плей-офф в карьере. 
Хотя поначалу предпосылок к этому и не было. Уже на 11-й минуте россиянин не 
смог помешать Моргану Гики отличиться в большинстве и открыть счет, а за 
восемь секунд до окончания первого периода позволил Давиду Пастрняку вновь 
вывести "Брюинз" вперед. Выстрел чеха в касание вышел настолько сильным, 
что буквально прошил вратаря насквозь. 
Наверняка в былые времена это могло надломить Самсонова, но по ходу 
нынешнего сезона он научился вести себя в кризисных ситуациях. Когда в январе 
россиянина выставили на драфт отказов после серии провальных выступлений, 
многие предрекали ему возвращение в КХЛ. Но тот не сдался и не только вернул 
себе звание первого номера в "Мейпл Лифс", но и вошел в число претендентов 
на "Билл Мастертон Трофи" - приз за высокое спортивное мастерство и верность 
хоккею. И в этот раз тоже не пал духом. Уже по ходу второго периода он 
совершил блистательный сейв, помешал Джону Бичеру увеличить 
преимущество "Бостона" и тем самым вдохновил партнеров на камбэк. И если 
гол Тайлера Бертуцци не был засчитан из-за игры с высоко поднятой клюшки, то 
шайба Джона Тавареса была заброшена по всем правилам. 
На третий период коллективы вышли при равном счете, а Самсонов продолжал 
творить чудеса. В ходе одной атаки он парировал сначала дальний выстрел 
Джейка Дебраска, а спустя секунду - поддержавшего наступление Брэда 
Маршана. И ни в чем не уступал своему оппоненту - действующему обладателю 
"Везина Трофи" Линусу Улльмарку. Решить исход противостояния могла любая 



 

 

ошибка, и допустили ее именно защитники "Бостона". Остон Мэттьюс разобрался 
со шведом в очной дуэли, присоединив победный гол к двум передачам (3:2). А 
на рандеву с вратарем его вывели Макс Доми и Илья Любушкин. 
В итоге американец был признан первой звездой матча, а второй заслуженно 
стал Самсонов, не пропустивший ни разу за две 20-минутки. Причем в концовке 
у "Брюинз" была отличная возможность перевести встречу в овертайм, но Илья 
был великолепен и отвел угрозу. В общей сложности в его активе набралось аж 
27 сейвов. 
В свою очередь, первый шаг к выходу в следующий раунд сделали "Эдмонтон" и 
"Вегас". "Ойлерз" в красочном матче расправились с "Лос-Анджелесом" (7:4), в 
то время как пребывающие не в лучшей форме "Голден Найтс" сенсационно 
сломили сопротивление лидера Запада - "Даллас". Первый эпизод ремейка 
прошлогоднего финала конференции получился крайне напряженным и 
завершился со счетом 4:3. И снова полезен был один из теневых героев 
прошлогоднего триумфа в Кубке Стэнли - Иван Барбашев. 
Россиянин стал одним всего из четырех хоккеистов "Вегаса", завершивших 
встречу с положительным показателем полезности, а уже на девятой минуте 
набрал первое очко в плей-офф. Прорвавшись по левому флангу, форвард 
переправил шайбу на пятак, где великолепно сработал Джонатан Маршессо.  

https://russian.rt.com/sport/article/1303769-kubok-stenli-svechnikov-samsonov-
barbashyov 

К заголовкам сообщений 

Иван Федотов подписал новый двухлетний контракт с "Филадельфией" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", голкипер Иван Федотов подписал новый двухлетний 
контракт с "Филадельфией" на общую сумму 6,6 (3,2 + 3,4) миллионов долларов. 
При этом незадолго до заключения нового соглашения вратарь сменил агента и 
ушел от Джей Пи Бэрри к Полу Теофаносу, представляющему интересы Артемия 
Панарина и Кирилла Капризова. 
27-летний Федотов присоединился к "Филадельфии" в конце марта 2024 года. 
Россиянин провел за клуб 3 матча, отразив 81,1 процента бросков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/ivan-fedotov-podpisal-novyy-
dvuhletniy-kontrakt-s-filadelfiey-2204034/ 

Похожие сообщения (18): 

• Советский спорт, Москва, 20 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 19 апреля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 19 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Федотов заключил большой контракт. А его новый агент - бывший 
сотрудник ЦРУ (Советский спорт, Москва, 23 апреля 2024) 
Российский вратарь подписал двухлетнее соглашение с "Филадельфией".  
Несмотря на скомканный старт бывшего вратаря ЦСКА Ивана Федотова в 
составе "Филадельфии", "летчиков" совершенно не расстроил факт неуверенной 
игры Ивана в дебютных матчах, так как они видят в российском голкипере 
будущее своей команды. Федотова не только не пожурили за огрехи, но еще и 
заключили двухлетний контракт на достаточно приличную сумму. К тому же, по 
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https://allhockey.ru/news/show/515202-V_Filadel_fii_namereny_sohranit_vratarya_Fedotova_v_sostave
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https://www.kp.ru/sports/hokkej/ne-zhdut-v-filadelfii-oczenili-shansy-zapoluchit-michkova-v-blizhajshee-vremya/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2045304_V_Filadelfii_rasschityvajut_na_rossijskogo_vratara_Fedotova_v_sledujushhem_sezone


 

 

информации источников, Иван на флажке сменил агента на весьма колоритную 
личность.  
Многострадальный вратарь сборной России и столичных армейцев стал первой 
ласточкой больших обновлений в составе трехкратных обладателей Кубка 
Гагарина. Но если главного тренера Сергея Федорова и несколько хоккеистов 
основного состава поменяли ввиду нового курса команды Ильи Воробьева, то 
Федотов, по некоторым сведениям, уехал из состава красно-синих, под покровом 
ночи, чтобы ему уж точно никто не помешал оказаться в НХЛ. Чуть позже 
армейское руководство состряпало все так, будто были некие договоренности о 
том, что Иван по окончании сезона переберется за океан.  
Скепсиса в том, как Федотов проявит себя в стане "Филадельфии" было много. 
Прежде всего, вратаря много упрекали за неуверенную игру в регулярке КХЛ и 
частично вину за вылет ЦСКА на ранней стадии плей-офф Кубка Гагарина 
вешали именно на него. Да, там и защитники с нападающими не особо упирались 
в серии с нынешним финалистом "Локомотивом", но вратарь - это почти всегда - 
половина, а то и больше, команды. Здесь то куража Иван Федотова и не хватило. 
Да и откуда ему взяться, если серебряного призера пекинской Олимпиады 
буквально насильно оставили в клубе, через годичную службу в армии.  
В итоге, многострадальный вратарь все-таки перемахнул через океан и со 
счастливым выражением лица дебютировал за "Флайерс". Участие в первых 
матчах, откровенно говоря, выглядело так себе. Федотов не допускал серьезных 
ляпов, но и не спасал. Т.е. являлся голкипером средней руки, коих в НХЛ, и даже 
в АХЛ - пруд пруди. Но тренер "оранжевых" Джон Торторелла в каждом интервью 
подчеркивал, что ему нравится игра Ивана, и что "летчики" видят в нем основного 
вратаря команды на будущий сезон. И это, несмотря на то, что Федотов 
косвенно, но тоже приложил руку к тому, что команда не попала в плей-офф.  
Теперь же с Иваном заключили контракт на два года и положили ему весьма 
приличную сумму по новому договору - $6.6 млн (3.2 + 3.4). При этом незадолго 
до заключения нового соглашения вратарь сменил агента и ушел от Джей Пи 
Бэрри к Полу Теофаносу, представляющему интересы Артемия Панарина и 
Кирилла Капризова. Новый агент Федотова, если кто не в курсе, бывший 
сотрудник ЦРУ, который успел даже засветиться в военных делах в 
Афганистане. И явно не с советской стороны.  
В начале 90-х Пол оказался в увядающем СССР, где помогал советским игрокам 
перебираться в НХЛ. После службы в армии он устроился в агентство IMG, 
которое начало работать на территории Советского Союза. Его клиентами были 
Валерий Каменский, Сандис Озолиньнш, Артур Ирбе, Сергей Брылин, а также 
теннисисты Андрей Медведев и Анна Курникова. Не свернул свою деятельность 
Теофанос и сейчас. Как видно из имен его клиентов, россияне вполне доверяют 
Полу. Да и Федотов не просто так сменил агента. Теперь у него хороший контракт 
и перспектива все-таки вернуться на прежний уровень надежности.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/fedotov-zaklyuchil-bolshoj-kontrakt-a-ego-
novyj-agent-byvshij-sotrudnik-cz-ru 

К заголовкам сообщений 

Клуб Всероссийской хоккейной лиги "Нефтяник" стал обладателем Кубка 
Петрова (ТАСС, Москва, 23 апреля 2024) 
Альметьевский "Нефтяник" со счетом 3:2 в овертайме обыграл тульский клуб 
АКМ в четвертом матче финальной серии плей-офф Олимпбет - Всероссийской 
хоккейной лиги (ВХЛ) и стал победителем турнира.  
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В составе победителей шайбы забросили Артур Бровкин (32-я минута и 71-я 
минуты) и Семен Терехов (37). У АКМ отличились Глеб Петров (42) и Максим 
Казаков (60). "Нефтяник" выиграл финальную серию до четырех побед со счетом 
4-0.  
"Нефтяник" во второй раз в истории завоевал Кубок Петрова, впервые команда 
стала обладателем трофея в 2016 году, обыграв в финальной серии ижевскую 
"Ижсталь" (4-1). По итогам регулярного чемпионата-2023/24 альметьевский клуб 
занял девятое место. В прошлом сезоне обладателем Кубка Петрова стал 
"Химик" из Воскресенска.  
"Нефтяник" является фарм-клубом казанского "Ак Барса", выступающего в 
Континентальной хоккейной лиге. Стороны заключили договор о сотрудничестве 
в 2021 году.  
Чемпионат ВХЛ, второго по значимости дивизиона российского хоккея, 
проводится с сезона-2010/11. Наиболее титулованной командой является 
нефтекамский "Торос", на счету которого три титула.  

https://tass.ru/sport/20630237 

Похожие сообщения (21): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 24 апреля 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 23 апреля 2024 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 23 апреля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 23 апреля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 23 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 апреля 2024 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 23 апреля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 23 апреля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 23 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 апреля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 23 апреля 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 23 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 23 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

В ВХЛ уже есть чемпион! "Нефтяник" пережил драму в концовке, но довел 
свою сказку до конца (Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2024) 
Альметьевская команда все серии плей-офф начинала в гостях, а в финале 
прихлопнула фаворита всухую. 
Финалы трех главных лиг российского хоккея в этом году не радуют интригой. 
"Металлург" в шаге от завоевания Кубка Гагарина, в МХЛ "СКА-1946" осталось 
одержать одну победу, чтобы забрать Кубок Харламова, а в сезоне ВХЛ уже 
наступила развязка. Альметьевский "Нефтяник" со счетом 4-0 закрыл 
финальную серию с тульским АКМ. 
"Нефтяник" - один из клубов ВХЛ, аффилированный с "Ак Барсом". Это не чистый 
фарм-клуб казанцев, как "Барс", у альметьевцев свои прописка, стадион, фан-
база, история, но эта команда из системы главного хоккейного клуба Татарстана. 
В нынешнем плей-офф за "Нефтяник" играли, например, Артур Ахтямов, Никита 
Евсеев, Семен Терехов, Дмитрий Кателевский, Максим Быков, Артур Бровкин - 
все эти хоккеисты провели разное количество матчей в сезоне за "Ак Барс". 
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https://sportrbc.ru/news/6627fecd9a79471690b3e167
https://www.rbc.ru/sport/23/04/2024/6627f0499a794782701957c7
https://www.championat.com/hockey/news-5524574-akm-sravnyal-schyot-za-0-4-sekundy-do-konca-tretego-perioda-reshayuschego-matcha-finala-vhl.html
https://sport24.ru/hockey/news-641067-igroka-ak-barsa-uvezli-s-polya-na-nosilkakh-posle-silovogo-priyema-v-finale-vkhl


 

 

В розыгрыше Кубка Петрова - так называется главный трофей ВХЛ - "Нефтяник" 
стартовал лишь с девятым посевом и в результате ни в одной серии не имел 
преимущества домашнего льда, но это не помешало альметьевцам проделать 
красивый путь к победе. В первом раунде подопечные Артема Анисимова 
(доморощенный татарстанский специалист, возглавивший "Нефтяник" лишь по 
ходу этого сезона) всухую разобрались с петербургским "Динамо" Владимира 
Крикунова, следом прошли "Зауралье" (4-2), а в полуфинале устроили мощную 
зарубу с топовым по меркам ВХЛ клубом "Рубин". Альметьевцы забрали 
седьмую игру серии в Тюмени, вышли в финал, где не оставили шансов 
фавориту из Тулы, который на пути к главной серии сезона за три раунда 
проиграл лишь два матча. 
При этом во всех матчах финала борьба шла до последнего, просто "Нефтяник" 
всякий раз оказывался на шаг впереди туляков. Чуть удачливее, чуть лучше. 
Казалось, что в четвертой игре хоккеисты АКМ сломают такой ход вещей: после 
двух периодов они проигрывали со счетом 0:2, а трибуны альметьевского дворца 
уже праздновали победу, но гости отыграли одну шайбу в начале третьего 
отрезка, а затем и вовсе сотворили невероятное, сделав 2:2 за 0,4 (!) секунды до 
финальной сирены в последней атаке основного времени. 
Можно представить разочарование хоккеистов и болельщиков "Нефтяника", но 
истинной драмы не случилось, этот гол АКМ не сломал хозяев. Спустя 10 минут 
овертайма альметьевцы забрали свое - автором "золотой" шайбы сезона ВХЛ 
стал Бровкин, оформивший в этом матче дубль. 
Так "Нефтяник" стал чемпионом на глазах своих болельщиков. Альметьевский 
клуб, никогда в своей истории не игравший в элитном дивизионе отечественного 
хоккея, во второй раз взял главный трофей ВХЛ, повторив успех сезона-
2015/2016.  

https://www.championat.com/hockey/article-5524684-neftyanik-almetevsk-vyigral-
chempionat-vhl-2024-i-stal-obladatelem-kubka-petrova-itog-sezona-v-vhl.html 

К заголовкам сообщений 

Чемпионский матч в ВХЛ: игрок потерял сознание после грубого фола, 
глупый гол на последней секунде (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 23 апреля 2024) 
"Нефтяник" выиграл Кубок Петрова.  
"Нефтяник" впервые с 2016 года выиграл Кубок Петрова. В финальной серии им 
понадобилось всего четыре матча, чтобы добиться успеха. Сенсация ли? Да не 
такая уж и большая.  
Больше удивляет, что тульский клуб не сумел взять ни одного матча в финале. 
И трудно даже объяснить, почему так случилось. То ли слишком много отдыхали 
перед полуфиналом и только тренировались (причем весьма много для конца 
апреля), то ли сейчас "Нефтяник" в такой форме, что их бы не смог обыграть 
никто.  
В последние годы над Альметьевском в лиге скорее посмеивались. Самое 
стабильное финансирование, чартеры даже во время регулярного чемпионата 
(а для ВХЛ это много значит), отличный подбор игроков. Но все время провалы 
с разной степенью оглушительности. Все шло к тому, что и нынешний сезон 
пойдет насмарку.  
В начале чемпионата клуб из Альметьевска не попадал в плей-офф, затем там 
поменяли главного тренера, а от команды отстранили двух опытных игроков - 
братьев Альшевских. Ситуация стала улучшаться, но не настолько, чтобы 

https://www.championat.com/hockey/article-5524684-neftyanik-almetevsk-vyigral-chempionat-vhl-2024-i-stal-obladatelem-kubka-petrova-itog-sezona-v-vhl.html
https://www.championat.com/hockey/article-5524684-neftyanik-almetevsk-vyigral-chempionat-vhl-2024-i-stal-obladatelem-kubka-petrova-itog-sezona-v-vhl.html


 

 

появились большие надежды. Сезон клуб закончил на девятом месте и уж точно 
не считался фаворитом.  
Но в плей-офф вдруг все изменилось. Безусловно, помогли ребята из "Ак Барса". 
Но ведь на плей-офф отдали не Шипачева с Войновым, а парней другого уровня. 
Правда, Дмитрий Кателевский и в "Ак Барсе" здорово смотрелся, но главной 
команде Татарстана это все равно не помогло.  
 - Сезон в КХЛ закончился 8 марта, - объяснял он, когда мы увиделись в Туле. - 
Да я даже обрадовался, когда меня отправили в Альметьевск. Помочь ребятам, 
продлить сезон, как же этого хорошо.  
 - А все уже два раза в ОАЭ были, - говорю.  
 - Так я на море бы и не поехал, - пожал плечами Дмитрий. - Отправился бы 
домой в Оренбургскую область.  
Кателевский и стал одним из главных творцов победы. Плюс очень здорово 
сыграли ребята, которые хотят пробиться в состав главного клуба республики, 
но не имели возможности туда попасть при прежнем тренере. Крутов, Комков, 
Быков, Бровкин, Евсеев старались, чтобы впечатлить менеджеров "Ак Барса".  
Последний так вообще забыл все распри и не относился к командировке как к 
очередному витку "дискриминации" (так ссылку в ВХЛ охарактеризовал агент 
игрока. - Прим. "СЭ" ). Стоит отметить и вратаря Артура Ахтямова. Так-то он 
принадлежит "Торонто", вероятно, уедет туда летом, но теперь уже можно 
прибыть в Канаду, уверенным в своих силах.  
В плей-офф "Нефтяник" стал совершенно другим. Внезапно в четырех матчах 
они обыграли питерское "Динамо" Владимира Крикунова, хотя их соперник 
показывал очень интересный хоккей. Затем додавили представителя другого 
стиля - "Зауралье". Но самое больше впечатление произвела победа над 
"Рубином". И пусть в семи матчах, команда Артема Анисимова так круто провела 
решающую встречу, что тренеры в Туле наверняка крепко задумались над тем, 
как переиграть такого соперника.  
И у главного тренера Сергея Решетникова так и не получилось взять хоть одну 
встречу. Хотя они сумел перевести четвертый матч в овертайм, но при весьма 
курьезных обстоятельствах. Игроки "Нефтяника" за 10 секунд до сирены, когда 
шайба была в чужой зоне, зачем-то поехали меняться.  
Но в овертайме Артур Бровкин забил решающую.  
Если говорить об АКМ, то финал на третий год существования - прекрасный 
результат, хотя в Туле все сейчас и разочарованы.  
Но "Нефтяник" показал, что в системе "Ак Барса" есть весьма приличные игроки. 
И если Анвар Гатиятулин рискнет довериться им, то не должен прогадать.  
По ходу решающего матча игрок "Нефтяника" Кирилл Крутов был атакован 
силовым приемом "на грани". Судьи посчитали, что защитник АКМ Павел 
Медведев атаковал его не по правилам, и удалили до конца игры за блокировку. 
Куртов же после столкновения потерял сознание, но быстро пришел в себя.  

https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/reviews/neftyanik-almetevsk-vyigral-kubok-
petrova-video-i-obzor-chempionskogo-matcha-23-aprelya-2024-2204188/ 

К заголовкам сообщений 

Артур Ахтямов - MVP Кубка Петрова-2024 (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 апреля 2024) 
ВХЛ назвала самого ценного игрока Кубка Петрова 2024 года. 
Им стал вратарь "Нефтяника" Артур Ахтямов. В текущем Кубке Петрова он идет 
в тройке лучших вратарь по количеству "сухих" матчей (2). Ахтямов отражал 93% 
бросков по своим воротам и имеет коэффициент надежности 2,17.  
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Напомним, что Ахтямов находится в аренде из "Торонто". Также в этом сезоне 
Артур выступал за "Ак Барс". Арендное соглашение вратаря с казанским клубом 
истекает 30 апреля 2024 года. Ранее не сообщалось, где голкипер планирует 
продолжить карьеру.  
Ахтямов - уроженец Казани и воспитанник "Ак Барса".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293847 

К заголовкам сообщений 

Михайлов назвал большим успехом выступление АКМ в сезоне ВХЛ 
(ТАСС, Москва, 23 апреля 2024) 
Выступление тульского клуба АКМ в нынешнем сезоне Олимпбет - 
Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) является крайне успешным. Такое мнение 
ТАСС высказал двукратный олимпийский чемпион, член попечительского совета 
тульского клуба Борис Михайлов.  
Команда АКМ, созданная в 2021 году в структуре тульской "Академии хоккея 
имени Б.П. Михайлова", впервые вышла в финал ВХЛ, завоевав серебряные 
медали турнира. В финальной серии тульский клуб уступил "Нефтянику" из 
Альметьевска (0-4).  
"Команда могла занять и первое место, но то, что они стали вторыми, можно 
назвать отличным результатом, - сказал Михайлов. - За короткое время создана 
команда, которая с каждым годом занимает места выше и выше и дошла в этом 
году до финала. Это большой успех".  
В четвертой игре финальной серии "Нефтяник" победил в овертайме со счетом 
3:2. "Одна команда почти во всех матчах забивала на один гол больше. В 
завершающей стадии "Нефтяник" оказался чуть удачливее, настырнее. В этой 
бескомпромиссной борьбе были нарушения, но они были неумышленными, а из 
желания не уступить противнику", - отметил Михайлов.  

https://tass.ru/sport/20630565 

К заголовкам сообщений 

Железный Кателевский, суперснайпер Бровкин и тренер Анисимов. 13 
героев чемпионского "Нефтяника" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 23 апреля 2024) 
Каждый из них может претендовать на место в "Ак Барсе".  
"Нефтяник" - обладатель Кубка Петрова-2024. Команда, победив в финале АКМ 
(4-0), впервые за восемь лет выиграла трофей. У нынешнего "Нефтяника" - 
ровный состав с четырьмя равными звеньями. Однако свои герои в них тоже 
нашлись.  
Артур Бровкин, нападающий 
Автор "золотого" гола в четвертом матче. Именно форвард Артур Бровкин точно 
попал в ворота АКМ в овертайме. Вместе с тем Бровкин - лучший снайпер 
"Нефтяника" этого Кубка Петрова. У форварда набралось 12 голов - столько же 
шайб на счету форварда "Рубина" Дениса Давыдова из "Рубина". Артур - это 
мощный и крепкий форвард под большинство и меньшинство команды. По стилю 
хоккеист напоминает нападающего "Коламбуса" Дмитрия Воронкова: 
единственное - Бровкин играет с краю. 
Семен Терехов, нападающий 
Лучший бомбардир в нынешней команде. Форвард Семен Терехов набрал 22 
(8+14) очка в 21 матче - второй результат в текущем Кубке Петрова. Выше только 
все тот же Давыдов, на счету которого 22 (12+10) очка: за счет большего 
количества шайб игрок тюменцев находится на первом месте. Терехов - это игрок 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293847
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под атакующие звенья клубов КХЛ, но в "Ак Барсе" форвард чаще выходил 13-м 
нападающим. В "Нефтянике" Семен вернулся на привычные роли.  
Артем Анисимов, главный тренер 
Главное событие "Нефтяника" этого сезона - смена главного тренера. С 
Эдуардом Дмитриевым команда еле попадала в плей-офф, а с Артемом 
Анисимовым резко пошла вверх и выиграла Кубок Петрова. Последний не 
проявил себя в "Барсе" сезона 2022/23, однако создал быструю и агрессивную 
команду в Альметьевске. Игроки положительно отзываются об Анисимове и сами 
находятся под впечатлением от хоккея команды.  
Артур Ахтямов, голкипер 
MVP Кубка Петрова 2024. Артур Ахтямов выиграл все четыре вратарские дуэли 
плей-офф. В 2016 году "Нефтяник" стал чемпионом благодаря феноменальной 
игре голкипера Тимура Билялова. Похоже, что Артур идет примерно по тем же 
стопам. Единственное: Ахтямов принадлежит Торонто и сейчас играет в аренде. 
Безусловно, что уровень АХЛ голкипер спокойно выдержит. А там, глядишь, 
игроку дадут шанс в НХЛ.  
Дмитрий Кателевский, нападающий  
По окончании сезона хоккеисты "Ак Барса" получили 10 дней отдыха, проводили 
мастер-классы в Татарстане, а потом разъехались по домам. Единственным 
игроком основного состава, кто после вылета из Кубка Гагарина отправился в 
"Нефтяник", стал форвард Дмитрий Кателевский. В альметьевской команде 
нападающий стабильно выходит в большинстве, закрывает меньшинство и 
выигрывает привычные 50% вбрасываний. Вместе с тем Кателевский много 
забивает: на его счету семь шайб. Занимательна и другая статистика: в этом 
сезоне у Кателевского - 90 матчей: 73 - за "Ак Барс" и 17 - за "Нефтяник". 
Кирилл Крутов, нападающий 
В сегодняшнем матче форвард Кирилл Крутов всех напугал. Хоккеист рухнул на 
лед после жесткого удара от защитника Павла Медведева и без сознания 
покинул лед. Нападающего отвезли в больницу, где он окончательно пришел в 
себя. Что касается сезона в целом, то Крутов - это быстрый и техничный 
нападающий. Кирилл - один из самых креативных игроков, который регулярно 
появляется в большинстве. Всего на счету хоккеиста 21 матч и 17 (8+9) очков.  
Камиль Фазылзянов, защитник 
Самый результативный защитник команды. Интересно, что Камиль Фазылзянов 
совершенно не играет в большинстве и все свои очки набрал в равных составах: 
их у хоккеиста оказалось 9 (2+7). Также хоккеист больше всех в текущем Кубке 
Петрова заблокировал бросков соперника. В этом компоненте Камиль отличался 
еще по выступлениям за "Ак Барс" три года назад.  
Иван Емец, нападающий 
Форвард, который пропустил весь финал, но был лидером на протяжении всего 
сезона. Ивана Емеца можно назвать ключевым игроком первой тройки, притом в 
команду он пришел не сразу. Сезон хоккеист начинал в "Адмирале" Леонида 
Тамбиева, но после расторжения контракта перешел в "Нефтяник". В последнем 
матче серии с "Рубином" Емец оформил дубль и помог команде впервые за 
восемь лет выйти в финал.  
Никита Евсеев, защитник 
В начале сезона допускал много брака, был спущен в "Барс", а затем и в 
"Нефтяник", обвинил вместе с агентом главного тренера "Ак Барса" Зинэтулу 
Билялетдинова в дискриминации - все это о защитнике Никите Евсееве. Сейчас 
альметьевская команда дала игроку второе дыхание: Евсеев получает по 20 
минут на льду и место в большинстве. Во многом нынешний Евсеев схож с тем, 
что был при Олеге Знарке в 2022 году.  



 

 

Михаил Мокин, нападающий 
Капитан "Нефтяника" и первый игрок, который дотронулся до Кубка. В плей-офф 
форвард Михаил Мокин не блистал, зато тащил команду до отправки игроков "Ак 
Барса" в Альметьевск. На вид суровый Мокин - добряк в жизни, который 
регулярно участвует в клубных активностях. 
Александр Сумин, защитник  
Человек-эпоха и самый опытный игрок "Нефтяника". Уроженец Казани выступает 
за альметьевский клуб с далекого 2009 года. 15 лет подряд Александр Сумин 
надевает свитер команды - таких игроков за всю историю клуба не так много. 
Сумин - это пример надежного защитника, который лучше играет в своей зоне, 
нежели в чужой.  
Данил Гизатуллин, нападающий 
Форвард, который, на первый взгляд, ушел на второй план после массового 
приезда игроков "Ак Барса". В прошлогоднем Кубке Петрова Данил Гизатуллин 
больше всех забивал и набирал очков. Спустя год нападающий по-прежнему 
забивает и отдает: 11 (7+4) очков в 21 матче.  
Ислам Хасанов, нападающий 
До недавнего времени лучший снайпер "Нефтяника". Нападающий Ислам 
Хасанов приехал в Альметьевск два года назад и с того момента 
зарекомендовал себя как игрок, который умеет забивать. В текущем плей-офф 
на счету Ислама 9 (3+6) очков. Фамилию Хасанова называл генменеджер "Ак 
Барса" Марат Валиуллин на итоговой пресс-конференции казанской команды. 
Вполне возможно, что Ислам получит шанс в КХЛ.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293850 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

В рамках KazanForum пройдет Международный хоккейный турнир среди 
исламских стран (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 23 апреля 
2024) 
С 11 по 15 мая в Казани пройдет второй Международный хоккейный турнир среди 
Исламских стран. Он будет проведен Организацией развития хоккея Исламских 
стран, совместно с хоккейным клубом "Ак Барс". Мероприятие проведут в рамках 
форума "Россия - Исламский мир: KazanForum". Вход свободный, сообщили в 
пресс-службе организаторов.  
В соревновании поучаствуют восемь мужских команд. Как и в прошлом году, в 
Казань приедут спортсмены из Азербайджана, Турции, Казахстана, Пакистана, 
Монголии, Ирана, Ливана, Бахрейна и Кыргызстана. В турнире примет участие и 
сборная Республики Татарстан.  
Хоккейный турнир посетят свыше 140 спортсменов, в том числе ожидаются 
визиты руководства федераций хоккея стран ОРХИС.  
За 5 игровых дней на льду "Татнефть Арены" команды проведут 20 матчей. Они 
будут разделены на две игровые группы по уровню хоккейного мастерства: А и 
В.  
В первой выступят сборные Ливана, Казахстана, РТ и смешанная команда 
(Кыргызстан + Турция). Во второй группе сыграют команды из Ирана, Бахрейна 
и Азербайджана, а также еще один смешанный коллектив (Монголия + Пакистан). 
Отметим, что для команды из Баку, данное событие станет первым 
международным опытом участия в хоккейных турнирах.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293850


 

 

Первый матч турнира пройдет 11 мая в "Татнефть Арене" в 11:00. Все встречи 
будут показаны в прямом эфире на Youtube канале Организации.  
Расписание игр:  
11 мая  
11:00 Кыргызстан + Турция - Казахстан ("Татнефть Арена", главный лед) 
 11:00 Монголия + Пакистан - Иран ("Татнефть Арена", малый лед) 
 15:00 Ливан - РТ ("Татнефть Арена", главный лед) 
 15:00 Бахрейн - Азербайджан ("Татнефть Арена", малый лед)  
12 мая  
11:00 Кыргызстан + Турция - Ливан ("Татнефть Арена", главный лед) 
 11:00 Монголия + Пакистан - Азербайджан ("Татнефть Арена", малый лед) 
 15:00 Казахстан - РТ ("Татнефть Арена", главный лед) 
 15:00 Иран - Бахрейн ("Татнефть Арена", малый лед)  
13 мая  
11:00 Казахстан - Ливан ("Татнефть Арена", главный лед) 
 11:00 Монголия + Пакистан - Бахрейн ("Татнефть Арена", малый лед) 
 15:00 РТ - Кыргызстан + Турция ("Татнефть Арена", главный лед) 
 15:00 Иран - Азербайджан ("Татнефть Арена", малый лед)  
14 мая  
11:00 1 место А - 4 место А ("Татнефть Арена", главный лед) 
 11:00 1 место В - 4 место В ("Татнефть Арена", малый лед) 
 15:00 2 место А - 3 место А ("Татнефть Арена", главный лед) 
 15:00 2 место В - 3 место В ("Татнефть Арена", малый лед)  
15 мая  
11:00 Матч за 3 место группы А ("Татнефть Арена", главный лед) 
 11:00 Матч за 3 место группы В ("Татнефть Арена", малый лед) 
 18:30 Финал группы А ("Татнефть Арена", главный лед) 
 18:30 Финал группы В ("Татнефть Арена", малый лед).  

https://www.tatar-inform.ru/news/v-ramkax-kazanforum-proidyot-mezdunarodnyi-
xokkeinyi-turnir-sredi-islamskix-stran-5943983 

К заголовкам сообщений 

Назначены дата и место прощания с погибшим хоккеистом Кольцовым (Р-
Спорт, Москва, 23 апреля 2024) 
Прощание с хоккейным тренером Константином Кольцовым пройдет 27 апреля в 
Минске, сообщается на сайте Федерации хоккея Белоруссии.  
О кончине Кольцова на 43-м году жизни сообщил 19 марта уфимский клуб 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Салават Юлаев", где экс-хоккеист 
сборной Белоруссии работал ассистентом главного тренера. В полицейском 
управлении округа Майами-Дейд (штат Флорида, США) сообщили РИА Новости, 
что расследуют самоубийство Кольцова. Позднее полиция не нашла признаков 
насильственного характера в смерти.  
"Церемония прощания с экс-нападающим и тренером национальной сборной 
Беларуси Константином Кольцовым состоится 27 апреля в здании крытого катка 
парка им. М. Горького в Минске с 10:00 до 12:00", - говорится в сообщении.  
Кольцов в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) выступал за "Питтсбург 
Пингвинз". Также он представлял белорусские "Юность" и "Динамо" (Минск), 
российские "Северсталь", "Металлург" (Новокузнецк), "Ак Барс", "Спартак" 
(Москва), "Салават Юлаев" и "Атлант" (Мытищи). По завершении карьеры 
работал в тренерском штабе минского "Динамо", "Динамо" из Молодечно, 
"Спартака" и "Салавата Юлаева". За национальную сборную Белоруссии 

https://www.tatar-inform.ru/news/v-ramkax-kazanforum-proidyot-mezdunarodnyi-xokkeinyi-turnir-sredi-islamskix-stran-5943983
https://www.tatar-inform.ru/news/v-ramkax-kazanforum-proidyot-mezdunarodnyi-xokkeinyi-turnir-sredi-islamskix-stran-5943983


 

 

форвард выступал с 1999 года, участвовал в Олимпийских играх в американском 
Солт-Лейк-Сити и канадском Ванкувере. Кольцов - обладатель Кубка Гагарина 
2011 года и победитель последнего розыгрыша чемпионата России сезона-
2007/08 в составе "Салавата Юлаева".  

https://rsport.ria.ru/20240423/koltsov-1941802824.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "Сборная Казахстана сможет бороться за бронзу ЧМ-2024" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион в составе сборной СССР Александр 
Кожевников считает, что сборная Казахстана сможет бороться за бронзовые 
медали чемпионата мира по хоккею-2024. 
"За Казахстан я болеть не буду на чемпионате мира по хоккею. Я поддерживаю 
только Россию и Белоруссию. Сейчас такой чемпионат. Первенство болота. Если 
Латвия там ползает, то у Казахстана хорошие шансы. Латвия в тройку вошла, 
просто смешно, что за чемпионат такой. Без России этот турнир 
несмотрибельный. Красоты мы там не увидим, принципы противостояний 
потеряны, поэтому Казахстан тоже сможет за тройку побороться". 

https://www.sport-express.ru/hockey/world/news/aleksandr-kozhevnikov-schitaet-
chto-sbornaya-kazahstana-smozhet-borotsya-za-bronzovye-medali-chm-2024-
2204013/ 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь-Арена" стала самым дорогим объектом недвижимости в 
Новосибирске (ТАСС, Москва, 23 апреля 2024) 
Специалисты провели кадастровую оценку стоимости "Сибирь-Арены", 
принявшей первый матч летом 2023 года. Она составила 13,2 млрд рублей, 
объект стал самым дорогим объектом недвижимости в Новосибирске, сообщила 
в пресс-центре ТАСС руководитель управления Росреестра по Новосибирской 
области Светлана Рягузова.  
"Самые дорогие объекты недвижимости Новосибирска - это "Сибирь-Арена", 
аэропорт "Толмачево", торгово-развлекательный центр "Аура", Новосибирский 
театр оперы и балета (НОВАТ), новосибирский технопарк, вокзал "Новосибирск-
Главный". Общая стоимость всей недвижимости на территории Новосибирской 
области составляет 13 трлн рублей", - сказала она.  
Согласно докладу Рягузовой, кадастровая стоимость арены - 13,2 млрд рублей. 
Аэропортовый комплекс Толмачево оценивается в 12,6 млрд рублей, ТРЦ "Аура" 
- в 7,7 млрд. Кадастровая стоимость Новосибирского театра оперы и балета 
составила 1 млрд рублей, технопарк - около 800 млн рублей, железнодорожный 
вокзал Новосибирска - 500 млн рублей.  
Возведение ледового дворца спорта на левом берегу Оби в Новосибирске 
началось для матчей молодежного чемпионата мира по хоккею, однако в 2022 
году Международная федерация хоккея лишила Россию права проведения 
соревнований из-за ситуации на Украине. Планировалось сдать объект к 
сентябрю 2022 года, позднее стало известно, что сроки ввода объекта 
перенесены на декабрь 2022 года. Акт ввода в эксплуатацию был получен 30 
декабря 2022 года, а первый матч был проведен в августе 2023 года. Новый 
дворец рассчитан на 10,5 тыс. зрителей. Шестиэтажный комплекс включает в 
себя основную и тренировочную арены с трибунами.  

https://tass.ru/nedvizhimost/20625603 
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К заголовкам сообщений 


